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I Cùnde de los Gaitanes: iI-----------------------I

Don Juan está 
DESEANDO 

apoyar 
a su hijo

Ayer en La Paz PRMIBIDtS
US VISITAS A lA

•
 '10 HARA CUANDO CONSIDERE QUE LA 

MONARQUIA DEL PRINCIPE ES ESTABLE"

LEON, 17 (Europa 
Press)— El conde de los 
Gaytanes. director del 
secretariado de Información

contesta: “Puedo decirle 
aue don Juan está deseando 

ar esa legitimidad dinástica;
pero la concederá en el 
momento en que estén 
sentadas las bases para que 
esta monarquía pueda ser 
estable. Don Juan lo desea 
fervientemente. Para él no 
supone renunciar a sus 
derechos; a los derechos se 

renuncia con facilidad. A lo 
que no se puede renunciar 
es a los deberes. Los deberes 
en este caso son el depósito 
de toda la institución, de la 
que es responsable la 
historia".

PRIMIBA PIARIA

del conde de Barcelona, ha 
declarado a “Diario de 
León" en una entrevista 
concedida al periodista José 
Angel Cortés que don Juan 
de Borbón está deseando 
apoyar a su hijo don Juan 
Carlos, y que lo “hará 
cuando considere que la 
monarçiuia de su hijo es una 

monarquía estable".
“Aquí —añade el conde 

de los Gaytanes— se ha 
confundido la monarquía 
con un partido político. La 
monarquía es una 
institución y su fuerza 
radica en no estar ligada a 
interés partidista".

I reinar, no I gobernar

“ Luego señala que el rey 
ssdebe reinar, pero nunca 

gobernar. “Lo que no se 
puede pensar es en una 
monarquía sostenida 
solamente por el Ejército 
(>..) La monarquía es estable 
siempre que el monarca 
reine y no gobierne".

En opinión del conde de 
los Gaytanes, muchas 
monarquías europeas han 

'Caldo por dicha razón. El 
[ey —dice— es rey de todos 
los españoles. La ventaja 
sóbre la República se debe a 
sus partidarios; aquí se 
compromete con una acción 
a la que sirve. El rey es rey 

la gracia de Dios; nada 
se debe a nadie.

ESTAR CON 
LA MONARQUIA

El periodista pregunta 
entonces qué significa estar

SOLO TENDRAN ACCESO A ELLA 
LOS FAMILIARES DE FRANCO, LOS 
PRINCIPES Y ARIAS NAVARRO

Parte médico
13,30 tarde Director:

Eduardo FUEMBUENA COMIN
LUNES 17NOVBRE. 197C 

Número EXTRA: 10 pesetas 
Año VI-Núm. 1.805

MADRID, 17 (Europa Press).- El equipo médico que atiende ai 
Generalísimo en la ciudad sanitaria "la Paz", ha emitido el primer 
parte médico oficial correspondiente al día de hoy. El texto de dicho 
parte es el siguiente:

legitimidad DINASTICA

j?''®9untado al respecto, 
del secretariado 

« información del jefe de la 
Real española

con don Jyan. "Estar con la 
monarquía tradicional 
histórica española-responde 
el jefe de prensa dél conde 
de Barcelona—, convencido 
de la institución 
monárquica, de sus virtudes, 
de las personas que las 
encarnan". ¿Y estar con 
donjuán Carlos? 
“Sencillamente, estar con el 
hijo”. ¿Y mañana? 
“Mañana don Juan Carlos 
puede ser la persona que 
encarne la monarquía con 
toda, absolutamente con 
toda su carga histórica. 
Porque, además, le 
corresponde. El es heredero 
de este legado histórico. El 
día que recaiga en él esta 
herencia, lo que tendrá que 
hacer es conservarla ”.

En sus declaraciones
afirma también el conde de 
los Gaytanes que don Juan 
de Borbón está muy bien 
informado de todo lo que 
ocurre en- los diferentes 
sectores españoles. Añade 
que él no es político.

■ EL DESCARRILAMIENTO DEL
" TREN CORREO DE ALGARVE

O -1—z—□abotaje en 
Portugal

17 1
^^istrado ' / descarri/amiento del tren correo de Aigarve
'^’forman 'padrugada de/ pasado sábado obedeció a sabotaje, 

portuguesa de Ferrocarri/es. *
lo oofjsistió en la retirada de los tornillos que sujetaban los 

” P^ortitió que éstos se desplanasen de su lugar.
delibe^^'L "Diario de Noticias", el acto de sabotaje se planeó 

ittipedir la afluencia de manifestantes a la
'^tración de ayer tuvo lugar en Lisboa.

DE AfíTE POfí VALOfí
—2^tMjLLOi>j£S DE PESETAS

lÍBcis' (Efe).— Unos ladrones han robado una corona del siglo
objetos de arte, valorados en unos 132 millones de 

’ en un museo del Norte de Portugal.
contiene el museo "Alberto Sampaio" en 

localculable, pero la corona robada que pesa kilo y 
' pueda valer unos cien millones de pesetas.

?! las 13,30 horas del día 17 de noviembre, la 
evolución de la enfermedad de S.E. el Jefe del Estado, 
hospitalizado en la Ciudad Sanitaria de La Paz, de la 
Seguridad Social, es la siguiente:

El curso postoperatorio de la tercera intervención de 
S.E. el Generalísimo continúa sin incidencias. Los signos 
clínicos y analíticos de su proceso peritoneal van 
regresando paulatinamente. La temperatura es de treinta y 
seis grados centígrados. La situación pulmonar está 
estabilizada. Continúa con respiración asistida. Las 
tensiones arteriales, presión venosa central, frecuencia 
y ritmo cardíaco siguen normales. El pronóstico continúa 
siendo el mismo.

Firmado: el equipo médico habitual.
El próximo parte médico se facilitará a las 20,30 horas.

MAS INFORMACION EN PAGS. INTERIORES

LaUnivéhidád, 
esta mañana

CARTELES Y OCTAVILLAS 
EN TODAS LAS FACULTADES
UN GRUPO DE ALUMNOS 
SOLICITA ENTREVISTARSE 
COPd EL RECTOR (paG.16)

DESDE HOY EN ARAGON/expres

«Polémica»
Hoy comenzamos a publicar esta nueva sección, auténtico Juicio oral de ese 

parlamento de papel que alborota el vivir político de nuestro pueblo. Todos 
hablan. Todos opinan. Todos se encuentran y todos choca en la gran noria nacional. 

Para que los caminantes dispersos colisionen, se encuentren o se reencuentren — ¿no 
dicen que sólo se aprende a fuerza de coscorrones? —«para que haya luz y taquígrafos 
en el mundo pensante de la politiquería andante, traemos a estas páginas "Polémica", 
una de las más jugosas secciones de la prensa nacional creada por "Mundo Diario", el 
gran rotativo barcelonés que cada día alcanza más altas cotas de difusión y con el 
que “ARAGON/exprés" ha establecido un convenio de reciprocidad que nos 
permitirá ofrecer a nuestros lectores esta enJundiosa página diaria que publicamos en 
la páginidos. Léanla hoy y todos los días. Vale la pena.

En estas horas de intensa 
zozobra que vivimos ios 

españolesi cuando Franco se debate 
entre la vida y la muerte, por 
encima de todo lo que entorna esta 
angustiada y lenta agonía, se alza 
como un símbolo del deber 
abnegado, del servicio hasta el 
límite de la resistencia humana, del 
espíritu de sacrificio llevado a 
cumbres de insospechada entrega, 
se alza con perfiles de legendario 
protagonista de epopeya, la figura 
del Jefe del Gobierno, el hombre 
que no tiene reposo^ ni sosiego, ni 
paz. Todas las horas caen 
inexorablemente sobre sus 
hombros. Todas las angustias sobre 
su corazón. Todas las incertidumbre 
sobre su mente decisoria.

En el rostro, demacrado y 
enjuto, ya casi sólo le quedan sus 
ojos. Unos inmensos ojos que estos 
días han contemplado dolores 
inmensos y han parpadeado -¿sin 
lágrimas?- en muchos trances de 
las zozobrantes horas que está 
marcando el reloj de la historia de 
España

Algún día, España, los españoles, 
volveremos nuestros ojos 
agradecidos y emocionados a Carlos 
Arias Navarro, el hombre que 
también muere un poco en cada 
minuto del inmenso calvario y larga 
agonía del Caudillo.

SGCB2021



CAMBIO PARA EL
SE habla del 26 de noviembre ccmo fecha en la que pueden pasar muchas 

cosas. Ciertamente, puede'que sea asi. A nivel político está el cese de 
Alejandro Rodríguez de Valcárcel y Nebreda (los apellidos completos de 

nuestros políticos, es algo que todavía no está explotado, y la verdad es que 
resulta esclarecedor, por su chispa de prosapia y tal). Valcárcel cesa como 
presidente de las Cortes, del Consejo del Reino y del Consejo de Regencia. Un 
cargo que hace las mieles y delicias de la clase política sin duda.

TEST" DECISIVO

LOS PRESIDENTES

EL"CDM0"

Ayer se difundieron las últimas 
declaraciones del aún número uno de 
los padres de la Patria. No se sabe si 
continuará o no. Está dentro de lo 
posible que así sea, pero sospechamos 
que para aquéllos que alientan un 
camino de semblante, a corto plazo, en 
d rostro de la política nacional, tras 
los seis años de Rodríguez de Valcárcel 
opinan que don Alejandro ha 
cumplido ya con su misión en este 
puesto. Y aquí paz y deques gloria.

Si el próxnno día 2o posee de por 
sí un aliciente considerable, es 
precisamente por quedar abierta una 
expectativa que durará diez días, 
durante los que Juan Garios habrá de 
elegir una pieza clave en su política 
posterior. Aquí importa mucho el 
nombre. Importa su talante. Importa 
su respaldo grupaL Hay que recordar 
en este contexto el falangismo de 
kodríguez de Valcárcel, que fue

lémico
aupado a la presidencia de las Gortes 
en noviembre de 1969, recién nacido 

Ï el Gobierno monocolor de 
Garrero-Rodó. La ley de 

■ Cofnpensaciones que tanto ha 
prod^ado Franco, quedó en aquella 
ocasión evidenciada de nueva

Ahora no hay Gobierno estrenado, 
í sino Gobierno por estrenar. 

Suponemos que Juan Garios le estará 
dando vueltas al asunta Y todo lo que 
no sea encontrarse con un hombre con 
capacidad de convocatoria amplia, 
afecto a ideas con futuro, será 
decepcionar a la opinión sensibilizada 
con la política tamUén de futuro. No 
hay que perder de vista que vivimos 
momentos en los que todos los que no 
sufrieron la guerra van a comenzar a 
interesarse por la política. A poco que 
la política sea... obra cosa.

rara Rodrímez de Valcárcel y 
Nebreda, húrgales de 58 años, orador, 
barroco, político flamígero, no acabará 
ni mucho menos la vida pública, pero 
el clima que deberá respirar el 
Parlamento (Gortes españdlas, para ser 
más realistas) precisa de renovación. Y 
de muchos más aderezos.

Martín Ferrand, escribía ayer en 
“Nuevo Diario” sobre las posibles 
virtudes del posible candidato.
“¿Cómo ha de ser el nuevo 

presidente? Si de aquí al martes no 
hay novedades designativas, ha de 
surgir de entre quienes hoy ocupan los 
escaños. Las circunstancias exigen que 
sea más político que jurista, o por lo 
menos tanto lo uno como lo otro. Ha 
de tener capacidad de diálogo y 
sentido común. bi hecho de que una a 
su función la de presidente del Consejo 
del Reino, el órgano de moderación dé 
los poderes del Rey, exige capacidades 
igualmente singulares. Coíno diría 
Esteban Bilbao, ha de saber lo que es 
el tercio sindical. Y los otros tercios.

¿Hay hombres así en el repertorio 
de los disponibles? Sí. Los hay. Tres 
por lo menos.

Ese hombre, cuya designación ha de 
afrontar el Príncipe, ha de tener bien 
presente —ésa ha de ser su 
característica principal— que las Cortes 
son el órgano de participación del 
pueblo español en las tareas del 
Estad^. Y por el momento, todos 
somos españoles".

Punto de vida de José Luis Alcocer 
en “Pueblo”.

"Los seis años de su titularidad se 
cumplen en el presente mes y habrá 
que decidir quién será el futuro 
presidente de las Cortes que es, a la 
vez, como se sabe, presidente del 
Consejo del Reino y del Consejo de

Regencia. Según la ley constitutiva de 
las Cortes, artículo séptimo, el 
presidente de las Cortes “será 
designado por el Jefe del Estado entre 
los procuradores en Cortes que figuren 
en una terna que le someterá el 
Consejo del Reino en el plazo máximo 
de diez días desde que se produzca la 
vacante". Con toda probabilidad, la 
decisión recaerá en don Juan Carlos, 
Príncipe de España, como Jefe de 
Estado en funciones.

Contemplamos con auténtica 
expectativa esta inminencia inevitable. 
Es hoy, sin duda, el mayor problema 
que la clase política tiene planteado. 
¿Cuál será la terna que ofrezca el 
Consejo del Reino? ¿Cuál la decisión 
de don Juaft Carlos? Sea cual fuere, es 
una decisi^pn' política, la primera 
realmente política que habrá de 
adoptar, puesto que de ella se 
desprende un grave compromiso. Don 
Juan Carlos está ante uno de sus 
"tests" decisivos. Una buena parte del 
país le mira".

Desde su columna habitual de 
“ABC” Pedro Crespo engloba las dos 
presidencias: Cortes y Gobierno.
“Preocupa, a la llamada clase 

política —menos al resto del país—/el 
tema del presidente de las Cortes, pues 
se entiende que, frente a las dos 
opciones posibles: continuidad o 
cambio —con sus indudables y sutiles 
matices—./ el nombre del próximo 
titular del máximo organismo 
legislativo, dado que en él confluyen 
asimismo, los cargos de presidente del 
Consejo del Reino y del Consejo de 
Regencia, va a dar un indicio cierto de 
cuáles van a ser los parámetros de ese 
futuro transparentado.

La ótra preocupación fundamental 
—que 'tiene como interesados en 
primerísimo término a la mayoría de 
los actuales ministros— reside en si don 
Carlos Arias permanecerá al frente del

Gobierno cuando el Príncipe se haya 
convertido en Rey, o si será relevado 
de sus funciones, aceptada su algo más 
que protocolaria dimisión.

Es relativamente agrtplia la baraja de 
razones que se aducen, en favor de una 
y otra posibilidad, por quienes se 
sienten más o menos directamente 
afectados. Se habla de que la 
continuidad pudiera asegurar una 
transición del franquismo a la 
Monarquía, más suave, menos 
conflictiva. Y se subraya también que 
el Rey no debiera tener hipoteca, 
alguna al hacerse cargo del Poder, que 
necesitará manos libres para hacer 
frente, con mayores probabilidades de 
éxito, al cúmulo de responsabilidades 
que le aguardan".

Giner, en “Levante” de Videncia, 
¡punta:
“Tras el cese reglamentario de 

Rodríguez de Valcárcel, el Consejo del 
Reino tiene diez días para presentar al 
Jefe del Estado una terna. Esto ya es 
sabido.

Ésta designación será un "test". 
Pero también portara matices que 
serían como una aproximación de 
futuro. Y hay algo más. Parece que el 
nombre de Rodríguez de Valcárcel es 
el que más posibilidades tiene de todos 
cuantos se han escrito — Licjnio de la 
Fuente, Torcuato Fernández-Miranda, 
Gregorio López Bravo, y otros—, pero 
eso no quiere decir que el actual 
presidente sea el único candidato.

Tal vez existe un futurible cuyo 
nombre no se menciona, dentro de una 
operación que pretende no "agostar" 
esa posibilidad antes de tierppo".

¿DILATAR?
Angel Gómez Escorial dda caer en 

■?! diario oficial de Sindicatos la 
posibilidad —sólo posibilidad— de que

actuales circunstancias”, 
Juan Garlos demore el nombramiento 
para más tarde.

"El próximo día 25, don Alejandro 
Rodríguez de Valcárcel abandonará su 
despacho oficial de le presidencia de 
las Cortes. Al día siguiente se cumple 
el final de su mandato. A partir de esa 
fecha, el Consejo del Reino comenzará 
sus reuniones para confeccionar una 
terna. De ella, el Jefe del Estado en 
funciones tendrá que elegir al nuevo 
titular. El plazo es de diez días. 
Algunos "expertos" han señalado que 
el Príncipe podría dilatar ese período 
vistas las actuales circunstancias. 
Parece que tal suposición es sólo eso. 
Se podría hacer en función de la ley de 
Prerrogativas, pero, salvo otras 
nterpretaciones, el Jefe del Estado en 
/unciones no tiene tal facultad. Esta 
:;laro en la ley que el sucesor a título 
je Rey, una vez cumplidos los 
supuestos sucesorios, no puede usar de 
esas prerrogativas. No queda, tan claro 
respecto a la situación de en funciones. 
La impresión más generalizada es que 
se cumplirán los plazos".

EPILOGO
A guisa de epílogo —como decían H 

los señores de antes de la guerra y de la H 
inmediata postguerra— no queremos 
terminar nuestra seccicm de hoy sin . 
citar, aunque sea de pasada, los H 
nombres de los Gonsejeros del Reino 
que según la Ley habrán de elaborar la 
terna de “presidenciables” de las 
Gortes. Helos aquí: Lora Tamayo, H 
Gantero Guaar-ado, Fernández 
Vallespín, Salas Larrazábal« Silva H 
Melero, Oriol y Urquqo (Antonio 
María), todos dios miembros natos. B 
Por dección Girón de Velasco, Primo B 
de Rivera (Miguel), Hernández 
Sánchez, Alvarez Molina, B 
García—Lomas, Araluce Vilar, Viola W 
Sauret, De la Mata -Gorostizaga, 
González Alvarez y Orio e Ybarra. Que 
Dios reparta suerte. B

!»
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Parece ser la opción elegida 
desde la cúspide para la transición

REFORMISMO
J ACELERADO

MADRID, 17 (Crónica exclusiva para
ARAGON/exprés, por F.L. DE PABLO.)

Los españoles nunca agradecemos bastante el 
esfuerzo que viene haciendo estos días el Gobierno 
para conservar la cabeza fría y continuar su compleja 
tarea, en medio del climax emotivo que suscitandos 
cruentos episodios del largo y doloroso viacrucis de. 
Franco.

No ha debido de ser fácil para el Consejo de 
Ministros llegar a los acuerdos que nos enfrentan a 
todos los ciudadanos activos con nuestra 
responsabilidad como sujetos económicos. El plan de 
reactivación selectiva apoyando a los sectores más 
hundidos de la economía, las medidas de reajuste de 
los precios de los productos energéticos y de fomento 
del ahorro y de la inversión financiera y productiva, 
equivalen de algún modo, a una estabilización 
controlada.

Incluso un profano advierte, repasando las diversas 
decisiones que contiene el decréto-ley —cuyo carácter 
de urgencia habrán de apreciar las Cortes hoy— que 

PREPARANDO EL PLENO DEL MOVIMIENTO
MADRID.- Un aspecto de lareunión de los miembros de'Ia Comisión Permanente del Consejo Nacional del Movimiento, bajola 
presidencia del Ministro Secretario General del Movimiento Sr. Solís Ruiz, para preparar la reunión del Pleno de dicho Consejo 
Nacional, que se celebra hoy. (Foto Cijra Gráfica).

late en la decisión del Gobierno, una precaución 
sincera por encontrar un equilibrio social en el 
reparto de las cargas. Pero en este sentido no 
conocemos cuál es el criterio de^ los empresarios y 
trabajadores, ya que los respectivos consejos 
sindicales no han podido emitir su opinión sobre las 
medidas concretas. Si lo hubieran hecho, quizás el 
plan económico no hubiera salido con la misma 
rapidez, con el consiguiente perjuicio. Sin embargo la 
eficacia de estas medidas coyunturales, cada vez 
estará más en función de que los sujetos económicos, 
y. sobre todo quienes los representan, participan 
democráticamente en su elaboración. Hay que llegar 
■“dicen tos sindicalistas— a ese pacto o convenio 
colectivo a escala nacional que permita a las partes un 
control de los compromisos que adquiere, y sobre 
todo, que se vea cual es el esfuerzo real que cada 
sector aporta.

CONTROL INSTITUCIONAL 
DE LOS RESULTADOS

Porque nadie duda de la buena voluntad de los. 
gobiernos por encontrar el máximo bien para la 
Comunidad, ni de su afán por apoyar los sectores que

necesitan. Pero el único modo de que el 
publico se lo crea no es que lo digamos en la prensa, 
ni que los expertos expliquen ese contenido social de 
3S medidas, sino que participen en su Conformación 

'US legítimos representantes de los diversos entes 
^onómicos. Igual que ayer explicó el señor Cabello

Alba a la prensa y al país los resultados de las 
pedidas de abril, debiera arbitrarse algún 
procedimiento autómático para que los 
representantes de empresarios y trabajadores sean 
n form ados, con publicidad, pero en el marco 
nstitq(.¡Qpg| adecuado. Ahí están las sesiones 

informativas de las Cortes, o las reuniones conjuntas 
♦ u .Cungreso Sindical, o sus respectivos consejos de 
trabajadores y empresarios.

ATENCION A LOS PENSIONISTAS -

siempre al margen de estos planes 
gentes de ingresos fijos —rentistas, 

np ' funcionarios— cuya capacidad legal y 
es I adaptar sus ingresos al coste de vida 
¿¡r *’”®'™f® casi nula, pese a que son quienes más 
«'ratamente sufren las consecuencias déla inflación, 

rge encontrar algún medio, como el que ya se ha

encontrado para los funcionarios en activo, para que 
todas las rentas de ios jubilados y pensionistas se 
vayan actualizando por sí mismas, sin que supongan 
una carga adicional para la familia. Este será uno de 
tantos temas que debieran abordarse en la refofma de 
la empresa que, por fin, el Gobierno se decide a 
estudiar en serio, después de años en que el 
compromiso fue dilatado.

REFORMISMO ACELERADO

Quizá esta última decisión nos dé la pauta de la 
línea política que parece haber sido escogida desde la 
cúspide, en este tiempo de transición. Nada de 
traumatizar la sucesión y la consolidación de la 
monarquía con planteamientos constituyentes, ni 
nombramientos espectaculares. Todo el que quiera 
incorporarse al quehacer nacional, tendrá un puesto 
de servicio, que no es un cargo. Lo primero, recuperar 
el tiempo perdido, acometiendo las reformas 
largamente aplazadas, que necesitan de 

modificaciones de las Leyes Fundamentales, sino que 
tratan de obtener de éstas su máxima rentabilidad. 
Después, vertebrar las corrientes de opinión del país, 
sin que nadie pueda sentirse excluido por la ley. Y 
tras la participación de aquellas en las elecciones 
legislativas de marzo, será tiempo de abordar el 
futuro.

En medios políticos y legislativos se comenta que 
no sería prudente añadir nuevos factores de 
inestabilidad a la presente situación 'política, 
planteando a fondo* una remodelación del sistema. 
Más que el cambio con ruptura, la opción* elegida 
parece que será la del reformismo acelerado en la 
continuidad no repetitiva. En esa línea parece que, 
Rreducido el hecho sucesorio, no habrá, al menos 

asta después de las elecciones, más cambios en el 
gabinete que los que puedan derivarse de algunos 
reajustes técnicos para encontrar los hombres idoneos 
para acometer las reforzas pendientes: la de la 
sanidad, la administrativa, la regionalización, las 
organización de las fuerzas armadas, la apertura al 
exterior —negociaciones con Europa, búsqueda de 
nuevos mercados, más equilibrada relación con 
Norteamérica...— actualización de las relaciones 
lglesia*Estado; regulación de algunos derechos y 
deberes de los españoles que no están eficientemente 
regulados, como el derecho de reunión y 
asociación...., en definitiva, hacer lo posible para que 
todos los españoles de hoy, de ayer y de mañana 
puedan tener un lugar al sol de su patria, con una 
participación responsable en su destino.

AGENDA PARA LOS DIAS INMEDIATOS
Dios mediante, para la próxima semana se prevén 

los plenos del Consejo Nacional y de las Cortes. El 
Consejo Nacional parece “ralentizado” por los 
acontecimientos de estos días. Es una de las primeras 
instituciones a reformar, y ya está en ello una 
ponencia q^ue propone la modificación de su 
reglamento. Quizá sea necesario modificar también la 
Ley Orgánica del Movimiento para encontrarle al 
consejo una justificación constitucional más eficaz 
que la que hasta ahora ha tenido.

Para el martes, las Cortes aprobarán la Ley de 
Régimen Local, que no hay que olvidar, que es ley de 
bases, por lo que muchos aspectos de ella quizá sean 
reformados, antes de que puedan ser articulados. Sin 
embargo, urge para que sea posible esa continuidad 
no repetitiva. Hacia el 14 de diciembre se prevé la 
primera aplicación de la ley, celebrando las elecciones 
de presidentes de Diputación y de los alcaides de 
capitales de provincia y de ciudades de más de cien mil 
habitantes. Después, a primero de enero, entrarán en 
vigor los nuevos impuestos locales, absolutamente 

necesarios para que los municipios no entren en 
quiebra económica, desbordados como -están para 
atender a las múltiples demandas vecinales.

El jueves, se celebrará en el Valle de los Caídos, el 
tradicional funeral por todos los españoles caídos en 
nuestra última contienda, y el viernes puede haber 
Consejo de Ministros deliberante. Todo ello sujeto al 
desenlace de la dolorosa agonía que Franco sufre y a 
la que los españoles asistimos, sobrecogidos por el 
drama humano que supone esa batalla que una 
naturaleza y voluntad excepcional, están librando, 
con los auxilios de la moderna medicina.

LA TERNA DE CABEZA

Respecto a la decisión que 'el Príncipe ha de 
adoptar, en cuanto q^ue el Consejo del Reino le 
ofrezca là terna para designar ai titular de un nuevo 
mandato de la presidencia de las Cortes y del propio 
Consejo del Reino, muchos son los nombres de 
personalidades españolas que se barajan. 
Legítimamente, los procuradores, en cuanto que han 
elegido a diez de ios miembros del Consejo del Reino, 
y pese a que las deliberaciones de éste son secretas, 
hacen cébalas sobre quiénes pueden integrar la terna, 
y quién puede ser el designado. Hasta ahora dicen que 
van en cabeza, y por este orden, los señores 
Rodriguez de Valcárcei, García Hernández y 
Fernández Miranda. Se barajan también los nombres 
de ios ex ministros señor De la Fuente, Silva, 
Cabanilias, López Rodó' y de ios parlamentarios, 
Martín Villa, Fueyo, Lamo de Espinosa, Serrats y 
hasta se especula que podrían ser nombrados 
procuradores algunas personalidades, como los 
señores Castiella, Garrigues (don Antonio), Areilza, o 
Fraga para qué sus nombres pudieran ser considerados 
por el Consejo del Reino. Si se produce, como se dice, 
el cese del procurador saharaui él Jatri én ‘los 
próximos días, son tres las vacantes en el grupo de los 
veinticinco procuradores que nombra ehJefa f>deI 
Estado. Cubrir alguna de esas vacantes en este 
momento, sería un ge^to legítimo, pero demasiado 
indicativo. En la terna que dicen que va en cabeza de 
las especulaciones hay nombres para que el Consejo 
apoye la continuidad o el cambio de personas. El Jefe 
del Estado puede elegir a cualquiera de los 
componentes de la terna.

;x

EL SAHARA: SALIDA DIGNA

En cuanto al tema del Sahara, parece enfocado por 
el buen camino para salir con dignidad del territorio y 
salvaguardar nuestros intereses, aunque sería muy 
conveniente que la ONU ratificara en cualquier caso 
los acuerdos, para garantizar internacionalmente su 
respeto, así como su cumplimiento por todos ios 
países signatarios. Aún quedan varios meses para 
llegar ai 28 de febrero, fecha en que nos hemos 
comprometido a entregar la soberanía a quien 
Rroceda. Entre tanto si la ONU lo acepta, parece que 

abrá una administración tripartita. No estaría de más 
que. sancionados ios acuerdos por la ONU, hubiera 
también una información pública institucional, para 
3ue los españoles supieran apreciar cómo el 

inamismo del Príncipe, no sólo ha hecho lo posible 
para salvar la dignidad nacional y de nuestras fuerzas 
armadas, sino también la paz, evitando que sangre 
española fuera derramada por algo que, a la postre, 
estábamos comprometidos a entregar. Hay que 
reconocer también que sólo la automaticidad de las 
previsiones constitucionales previstas por Franco y 
refrendadas en su día por el púeblo están 
riermitiéndonos salir, en pleno trámite sucesorio, de 
as situaciones límite con que éste se había 

encontrado.

F.L DE PABLO

SGCB2021



PAG. 4/17-11.75/AENACIONAL
LA JORNADA DE AYER EN "LA PAZ"

PROHIBIDAS las VISITAS
riEMBiii:

UBIDA importante en el precio de la 
gasolina para vehículos automóviles, 

subida no menos importante en esas tarifas 
eléctricas de tan esotérica presentación, y 
no menos estotéricas suspensiones —pw 
ahora— de asociaciones de cabezas de 
familia de Zaragoza. Así podríamos resumir 
los claroscuros de este fin de semana 
tristón, al que el tiempo ha acompañado en 
la misma medida d?sus acontecimientos, en 
el que se han re^strado la primera tanda de 
bostezos políticos desde que la enfermedad 
de Franco rompió la aparente calma de 
nuestros mentideros.

Las subidas de las tarifas citadas han 
sido consideradas como urgentes y 
necesarias por el último Consejo de 

Ministros decisorio. Pues bien; nadie va a 
discutir ese punto de vista sin argumentos 
para ello. Las argumentaciones, las 
preguntas, los porqués, van a tener su' 
época dorada en este mes de noviembre 
acerca de los nuevos precios de estos 
combustibles que se han vuelto a disparar.

Sd&MEJANTE color ea a tener quizá 

esa fuerte marejada con aires de 
mar gruesa que se ha desatado en torno al 

asociacionismo familiar zaragozano durante 
los idus de este fin de semana lluvioso y 
plomizo. Y esa fuerte marejada con aires de 
mar gruesa puede llegar a contribuir en 
mucho al drástico cambio de la imagen 
ciudadana de esta Zaragoza, en cuya 
periferia se concentran más habitantes que 
en el caso urbano propiamente dicho. Pero 
lo cierto es que esta marejada con aires de 
mar gruesa no ha concluido todavía y aún 
tendrá que producir efectos más amplios, a 
nivel oficial y oficioso.

Otro aspecto más sereno de este fin 

de semana lo han dado los abuelos:
no sé quién ha tenido el mal gusto de I 
identificar la gerontología con el mes de 
noviembre, con este hispano noviembre 
donjuanesco, brumoso y oscurantista; pero 
lo cierto es que esa identificación existe y 
con ella nos hemos de quedar por ahora; y 
además, mal que bien, resulta positivo 
dedicar al menos unos días al año al 
recuerdo a los ancianos.

Esta labor ha sido emprendida como 
todos los años por Radio Juventud de 
Zaragoza, que ayer terminó el ciclo de 

“Abuelos de Aragón” al designar a doña 
Pilar Naharro y a don Eusebio Millán 
(ciento noventa y nueve años y suma y 
sigue por muchos más) como abuelos 
mayores.

ENSEM OS en los abuelos; siempre es 
más sereno y confortante pensar en 

ellos que en las últimas subidas de precios y 
en esos otros temas que predominan en 
la plomiza mitad de este mes de noviembre 
zaragozano, de este Brumario preocupante.

J. L. COSTA VELASCO

a la PBIMEBA PLANTA
MADRID, 17 (Europa 

Press).— La noche del 
domingo y la madrugada del 
lunes, a los 10 días de la 
hospitalización del Caudillo, 
han trascurrido en "La Paz” 
con absoluta normalidad. 
Asimismo, a lo largo del 
domingo continuaron en 
dicha ciudad sanitaria las 
visitas de personalidades y 
las muestras de adhesión y 
afecto por parte de los 
cientos ele madrileños que, 
como en días anteriores, y 
pese al viento frío reinante, 
se personaron ante la puerta 
principal del centro 
hospitalario para 
testimoniar su interés por el 
curso de la enfermedad del 
generalísimo.

Una novedad se produjo 
respecto a días anteriores: 
desde ayer sólo tendrán 
acceso a la primera planta 
de "La Paz’’, donde se 
encuentra el Jefe del 
Estado, sus familiares, los 
príncipes y el presidente del 
Gobierno, además de los 
doctores que atienden a 
Franco, según ha dispuesto 
una orden interior de la 
ciudad sanitaria. 
Determinadas personali
dades que hasta ahora 
subían a dicha planta serán 
recibidas e informadas en la 
sala de juntas del centro.

Entre las visitas de 
personalidades registradas a 
lo largo del domingo figuran 
los jefes de las casas Civil y 
Militar del Caudillo; el 
ministro secretario general 
del Movimiento, señor Solís 
Ruiz; el presidente del 
Gobierno, señor Arias 
Navarro (desde las once a las 
doce); la esposa del 
Caudillo, doña Carmen Polo 
de Franco, acompañada de 

' su hija la marquesa de 
Villaverde y de su nieta la 
duquesa de Cádiz (desde la 
una y cuarto a las dos de la 
tarde); los ministros de 
planificación del Desarrollo, 
Educación y Ciencia, 

I Justicia, Vivienda, Hacienda 
y Gobernación; el

exministro
Bravo; 
generales 
Cano y 
Alegría;

I o s
señor López 

t e n i e ntes
don Carlos Iniesta 
don Luis Diez 

el almirante don
Pedro Nieto Antunez; el 
príncipe de Bragatión, la 
infanta doña Mercedes de 
Baviera, el duque de Cádiz, 
el presidente del Consejo de 
Estado, el consejero del 
Reino monseñor Cantero 
Cuadrado y el alcalde de 
Madrid, y los ministros de 
Información y Turismo, 
T raba jo. Relaciones 
Sindicales y Obras Públicas, 
que salieron de "La Paz” a 
las diez de la noche.

La nina Palomar 
Trujillano acudió a las once 
de la mañana, como en días 
anteriores, con una rosa 
para el Caudillo. Una hora 
después llegaba un ramo de

SOLO TENDRAN 
ACCESO A ELLA

* LOS FAMILIARES 

DE FRANCO/
, LOS PRINCIPES 

Y ARIAS_ 
NAVARRO

claveles blancos para doña 
Carmen Polo, procedentes 
de Murcia. Asimismo, una 
niña de seis años, Mercedes 
del Mar Manzanares, entregó 
un ramo de flores y una 
tarjeta que decía “para 
Franco”. También, los 
ancianos de la residencia 
madrileña de las Hermanitas 
de los pobres han enviado 
una cruz de Madera que 
reproduce la venerada en la 
ermita de iChamorros deh 
Ferrol del Caudillo.

Por otra parte, entre el 
público congregado frente a 
la puerta principal de la 
clínica se encontraba el 
popular madrileño "Pirulo”, 
quien portaba un “poster” 
de los príncipes de España, 
enrnarcado en los colores 
nacionales y con la sigueinte 
leyenda: "El pueblo quiere

a sus príncipes. Todo está 
atado’’.
A la largo del domingo, 
se celebraron en la ciudad 
sanitaria “La Paz” ocho 
misas, cuatro en la 
residencia general en cuyo 
primer piso se encuentra el 
Jefe del Estado y otras en 
centros anexos. La misa 
celebrada a las diez y media 
acudieron un centenar de 
fieles, quienes elevaron 
preces por el Jefe del 
Estado, por su fe y 
esperanza en Dios. Entre los 
asistentes, además de 
médicos, enfermeras y 
algunos enfermos, se 
encontraban el jefe de 
prensa de la casa Civil y 
Generalísimo, señor Lozano 
Sevilla. Al pie del altar 
había depositados varios 
ramos de flores enviados al 
Caudillo durante la semana.

SACRIFICIO POR FRANCO; Niieve kHoiiictros
con un saco de cemento a la espalda

MURCIA, 17 (Logos).— 
Un murciano de Cartagena, 
obrero portuario, Salvador 
Tebar Jimenez, de 46 años 
ha protagonizado una 
historia emocionante en 
Madrid, con el Jefe del
Estado con motivo de 
acción.

El señor Tebar es 
admirador incondicional

su

un 
de

Franco, un trabajador que 
encontró en el Generalísimo 
un valedor para las 
cuestiones más graves que se 
le plantearon. Sus cartas a 
El Pardo siempre tuvieron 
contestación. Dos hijos 
suyos han sido operados 
cinco veces y “han quedado 
perfectamente gracias a las 
gestiones de la casa Civil dé

Su Excelencia”, como 
cuenta el señor Tebar.

—Yo quería hacer algo 
por Franco, asi que me fui 
anteayer a Madrid en mi 
coche y con un saco de 
cemento de 50 kilos en el 
maletero, iba a cumplir una 
promesa, en agradecimiento 
a Franco y para pedir por su 
salud. Yo quería ir desde la 
Puerta del Sol de Madrid 
hasta la residencia de “La 
Paz’’ (unos 8 o 9 
kilómetros) llevando el saco 
a mis espaldas. Me presenté 
en la Dirección General de 
Seguridad y conté lo que 
quería hacer. Fui a pedir 
oermiso. Me dijeron que 
podía hacerlo pero pui la 
noche, para no crear

• Entrevista con la esposa
del doctor Sánchez Cañas

"CUANDO FRANCO PERMANECIA EN EL PARDO, LOS 
MEDICOS COMIAN Y DORMIAN EN EL PALACIO"

MURCIA, 17 (Logos).— Doña Julia 
Elisa Castillo, esposa del doctor D. 
Manuel Sápchez Cañas, uno de los 
médicos que atienden al Jefe del Estado, 
se encuentra en McJina de Segura, a 10 
kilómetros de Murcia donde inauguró 
ayer una muestra con 24 cuadros. Su 
marido se incorporó al equipo que 
atiende al Generalísimo d pasado día 3. 
Julia Elisa se ha mostrado prudente: me 
ha contado en tono familiar algunos 
detalles —muy pocos—.

—Si,mi marido es un gran hombre. 
Muy humana Para él la medicina es
como un sacerdocio. Primero 
medicina, después la familia.

la

— ¿Qué ha hablado con él sobre la 
enfermedad de Franco?

— Poco, muy poco, casi nada. Se 
comporta como un confesor. No dice 
nada. Yo me entero de la salud del Jefe 
del Estado por la televisión o la radio, 
igual que cualquiera.

—Pese a su silencio confesional, 
“algo” le habrá comentado su marido.

— Bueno, sí. Me comentó que d 
Caudillo estaba muy mal. Y me añadió: 
Si sé muere, morirá como un valiente. 
Dice que no le ha oído quejarse lo más 
mínimo ni una sc4a vez.

— ¿Sigue su marido haciendo una vida 
normal?

— Sí, va y viene y mantiene su 
consulta.

Por la noche creo que siempre 
quedan tres o cuatro médicos de 
guardiai Cüando el Jefe del Estado 
permaneció en El Pardo, comían y 
dormían allí, casi siempre, al menos... 
Por cierto, me dijo que los días que le 
operaron por primera vez, ninguno de 
los médicos comió ni un bocado, todo 
era a base de cafés.

—Repetidamente se ha insistido ante 
el ministro de Información y Turismo (y 
éste ha negado rotundamente) que los 
partes médicos no decían toda la 
verdad.

—Yo creo que sí lo dicen, lo que 
sucede es que muchas personas no los 
entienden, porque están redactados con 
palabras técnicas.

— ¿Ha comentado con su marido estos 
partes?

—No, no. Ya le digo que el no habla 
de esto. N/de esto ni de cuanto se relacio
na con los enfermos que el trata.

— ¿Es cierto que su marido se 
desmayó, siendo estudiante al ver una 
operación?

— Sí, es verdad. Y mire si después ha 
tenido que participar en operaciones.

problemas de tráfico. Me 
entreviste con Trillo 
Figueroa, en el Ministerio de 
Marina. Me prestó toda su 
ayuda. Me invitó a cenar y 
descansar por la noche en su 
casa, aunque yo no me 
quede, porque lo que quería 
era venirme a Murcia 
enseguida, como he hecho. 
No vea cómo se portaron 
conmigo, todos.

Una ambulancia me 
acompañó a lo largo de todo 
el recorrido.

"Yo estaba seguro de 
aguantar bien el trayecto", 
nos decía don Salvador 
Tebar. El ha cargado 
muchos pesos sobre sus 
espaldas en el puerto de 
Cartagena. Dice que mucha 
gente le segía y se interesaba 
por su acción.

Los primeros dos o t res 
kilómetros los aguanté bien. 
A partir del quinto ya 
comencé a sen tirme 
cansado. Faltarían unos dos 
cuando pensé que no podía 
llegar. Me apoye en un 
"container” de basura al 
final de la Castellana. Una 
mujer quiso ayudarme. U 
dije que hiciera lo que 
quisiera menos eso. Otra 
mujer fue por café y coftaci 
me lo trajo en una botella, 
todo junto, y me salvó la 
crisis. Llegué a “La Paz'. 
Me quité el saco y me fui a 
la Puerta del Sol a tomar mi 
coche para regresar a 
Murcia. Eran las dos y 
media de la madrugada. No 
creo haber hecho un 
sacrificio, porque lo hice a 
gusto. Daría mi vJda 
Franco. Sé lo dije en una 
carta. Permitiría que me 
fusilaran, si fuera preciso, 
para que usted viviera, 
escribí. Lo que ha hecho 
por mis hijos no tiene 
precio. Cuatro operaciones 
sufrió mi hija para que le 
desapareciera una 
malformación en un pie. V a 
mi hijo le quitaron, cuando 
tenía cuatro meses (ahora 
cuenta 12 años) un eccem® 
canceroso, en el Hospita' 
Clínico de Madrid, gracias a 
mis cartas al Generalísimo. 
El nos recogió a lus 
españoles entre escombros y 
miseria y nos ha puesto on 
lo mas alto del progreso.

Don Salvador Tebar 
estará ya en Cartagena 
descansando del esfuerzo 
realizado. Nos mostraba su5 
hombros enrojecidos por la 
presión de las cuerdas qu® 
sujetaban el saco a I® 
espalda. Caminaba un poco 
encogido todavía.
“Pero ha merecido la 

pena”, terminó diciéndonos-
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MADRID, 17 (Europa Press).— A las 7,40 horas, se ha facilitado el siguiente j 

comunicado oficial:
"Las casas Civil y Militar comunican a las 7,30 horas que, según informan ios 

médicos de turno que atienden a S.E. el Jefe del Estado en la ciudad sanitaria La ¡ 
Paz, de la Seguridad Social, el Caudillo ha pasado la noche descansando sin 
incidentes. í

A las 13,30 horas, se facilitará un nuevo parte médico. ;
Madrid a 17 de noviembre de 1975". ?

COMUNICADOS 
DEL DOMINGO

Por otra parte a lo largo 
del d om i n g o . f u e ron 
facilitados los siguientes 
cuatro comunicacios y dos 
partes médicos sobre la 
enfermedad del 
Generalísimo:

ros 
aida

7,30: PASO LA NOCHE 
DESCANSANDO

ico. Me
Trillo 

sterio de 
toda su 
cenar y 
he en su 
no me 

e quería 
Murcia 

! hecho, 
eortaron

cia me 
de todo

“Las casas Civil y Militar 
comunican a las 7,30 horas 
que, según informan los 
médicos de turno qué 
atienden a S.E. el Jefe del 
Estado en la ciudad sanitaria 
"La Paz”, de la Seguridad 
Social, el Caudillo ha pasado 
la noche descansando sin 
novedad".

hospitalizado en la ciudad 
sanitaria de La Paz, de la 
Seguridad Social, es la 
siguiente:

El curso postoperatorio 
de S.E. el Generalísimo a las 
cincuenta y una horas de 
finalizada su tercera 
intervención quirúrgica no 
ha sufrido ninguna 
alteración. ,

En el día de hoy se ha 
realizado una nueva sesión 
de hemodiál isis, que ha 
terminado con normalidad y 
eficacia.

El pronóstico sigue 
siendo el mismo del parte 
anterior.

Firmado: el equipo 
médico habitual.

Mañana: a las 13,30 
horas, se facilitará un nuevo 
parte médico”.

23,30: DESCANSA

“Las casa civil y Militar 
comunican a las 23,30 horas 
que, según informan los 
médicos de turno que 
atienden a S.E. el Jefe del 
Estado en la ciudad sanitaria 
“La Paz”, de la Seguridad 
Social, el Caudillo descansa 
en su postoperatorio sin 
novedad desde el último 
parte”.

preguntado por los 
periodistas dijo que está 
satisfecho del curso del 
postoperatorio del 
Generalísimo.

Asimismo, a las 8,35 
abandonó la ciudad sanitaria 
el jefe de prensa de la Casa 
Civil del Caudillo, señor 
Lozano Sevilla. Abordado 
igualmente por los 
informadores, se remitió a 
los partes médicos como 
reflejo de la realidad y 
señaló que Franco ha 
pasado una noche muy 
tranquila.

11,30: SIN NOVEDAD

¡guro de 
ayecto", 
Salvador 
cargado 
obre sus 
lerto de 
e mucha 
iteresaba

"Las casas Civil y Militar 
comunican a las 11,30 horas 
que, según informan los 
médicos de turno que 
atienden a S.E. el Jefe del 
Estado, en la ciudad 
sanitaria “La Paz”, de la 
Seguridad Social, a las 41 
horas del postoperatorio, el 
curso de la enfermedad del 
Caudillo sigue sin novedad”.

8,10: EL DOCTOR 
HIDALGO HUERTA, 
SATISFECHO DEL 
POST-OPERATORIO

MADRID, 17 (Europa
Press).— A las 8,10 ha salido 
de “La Paz” el doctor 
Hidalgo Huerta, quien

9.30: ARIAS, EN 
"LAPAZ"

MADRID, 17 (Europa 
Press).— De 9,30 a 9,45 de 
la mañana ha visitado “La 
Paz”, para interesarse por la 
evolución de la enfermedad 
del Caudillo, el presidente 
del Gobierno, don Carlos 
Arias Navarro.

El jefe del Gobierno fue 
despedido en la puerta 
principal de la ciudad 
sanitaria por altos cargos de 
este centro y de las casas 
Civil y MHitar del 
Generalísimo.

(CO/y™UAE/\/LAPAG. 
S/GU/E/VTE)

MADRID,— Numerosas personas que acudieron para conocer 
noticias sobre el curso de la enfermedad del Jefe del Estado fueron 
portadores de ramos de claveles blancos. (Foto Cifra Gráfica}.
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13,30: CONSTANTES 
FORMALES Y 
PRONOSTICO MUY 
GRAVE

"A las 13,30 horas del 
día 16 de noviembre, la 
evolución de la enfermedad 
de S.E. el Jefe del Estado, 
hospitalizado en la ciudad 
sanitaria de La Paz, de la 
Seguridad Social, ha sido la 
siguiente:

A las cuarenta y tres 
horas del postoperatorio de 
'2 tercera intervención 
practicada a S.E. el 
Generalísimo, las constantes 
de presión arterial, venosa 
central, frecuencia y ritmo 
cardíaco son normales.

La exploración clínica 
pulmonar no ha 
® P erimentado 

edificación. Sigue con 
respiración asistida.
„ L1 pronóstico es muy 
grave.

Eirmado: el equipo 
médico habitual”.

n^OíSIN INCIDEN-

casas Civil y Militar 
a 'as '7,30 horas 

’’’forman los Sîîïd?’ turno que 

la ciudad sanitaria 
Social’ll Seguridad 
incidon® ^aiJcJillo sigue sin 
Po fe'®’ ®’ ‘^urso de su 
Parte'íi?áJ®t°'’io desde el 
►’arte médico anterior”.

21.30: SIN alteracio
nes A LAS 51 HORAS 

-J¿LEA OPERACION

día 21,30 horas del 
evfti.. noviembre, la 
de c de la enfermedad 

el Jefe del Estado,
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L sábado tuvo la jornada un signo de relativo sosiego. Al menos, no trascendió 
a los periodistas ningún episodio importante en la evolución de la enfermedad 
del Generalísimo. Pude enterarme, sin embargo, de algunas cosas. Que el 
índice de urea, tras la sesión de hemodiálisis, había bajado a 0,60. Y que se 
habían regjstrado 20.000 leucocitos en el análisis de la sangre. Es decir, que 
persiste la infección. Sin embargo, el único parte me'dico del día, ofrecido a

las 20,30, no hací'a referencia a ningún trastorno térmico, fiebre, que ‘podría haber 
ocasionado esa infección.

He aquí el comunicado del equipo médico 
habitual, que leyó don León Herrera a los 
informadores:

"A las veintiséis horas del posoperatoriú de Su 
Excelencia el Generalísimo el curso de sus 
constantes de presión arterial, venosa central, 
frecuencia y ritmo cardíaco no han experimentado 
modificaciones sustanciales desde el último parte.

El proceso pulmonar se mantiene estable, 
continuando el tratamiento con respiración 
asistida.

Ha finalizado la sesión de ' hemodiálisis con 
buena tolerancia y eficacia.

El pronóstico no se ha modificado".
Es decir, que en aquellos momentos el estado de 

Franco seguía siendo gravísimo.
He sabido más cosas. Que no está utilizando 

ningún aparato especial para tratar de salvar la vida 
del Generalísimo. Respecto a las sondas, tiene 
puestas cuatro: en la nariz, en la boca, en la uretra 
y en el recto. También se ha desmentido 
categóricamente que se haya apelado a la 
hipotermia. Lo que se ha hecho es suministrarle 
drogas pare reducir su metabolismo.

EL"ERROR

Se ha enfurruñado conmigo uno de los médicos 
que forman parte del equipo que atiende al 
Caudillo, admirable doctor y querido amigo por 
otra parte. Me ha dicho públicamente que "has 
metido la pata hasta la ingle" y que me atenga a los 
partes, en los que se refleja toda la verdad. Nunca 
lo he dudado, a pesar de que más de cien 
especialistas en la materia me han dicho -y lo 
repito una vez más- que es absolutamente

imposible que el Generalísimo haya podido 
sobrevivir a una trombosis mesentérica.

Todos están de acuerdo en que ese episodio no 
se ha producido nunca. Puede haber sido un error. 
El mío -mi error- ha consistido en afirmar -y 
verdaderamente ahí metí "la pata hasta la ingle"- 
que se produjo un paro cardíaco durante la 
intervención del viernes. Aclaro en seguida que tal 
hecho se produjo no en el momento de la 
operación, sino a las ocho de la mañana de ese 
ñfiismo día, antes de que se suscitara el cuadro 
clínico que motivó'la urgente operación. 0 paro 
cardíaco o pasajero fallo en algún complicado 
mecanismo que vigila el compostamiento de la 
viscera. De eso ya no tengo seguridad. Que quizá 
fuera esto último. Porque si nos atenemos al 
convencimiento de que "en los partes médicos se 
refleja toda la verdad" tendríamos que haber leído 
el mismo viernes en el comunicado que se nos 
facilitó a la 1,30 horas tal episodio clínico.

Tienen los eminentes médicos que asisten al 
Generalísimo una tremenda responsabilidad y 
nadie, absolutamente nadie, pone en duda que 
están luchando día a día, hora a hora, minuto a 
minuto, hasta la extenuación, por salvar la primera 
vida del país. Y es evidente que ese extraordinario 
esfuerzo, esa generosa entrega en cumplimiento de 
su deber médico les impide ahora algo tan 
secundario como satisfacer con detalles la 
curiosidad periodística, que no es ni más ni menos 
que la curiosa incertidumbre de 35 millones de 
españoles. Por ejemplo, a mí, aquí y ahora mismo, 
me gustaría saber qué procedimiento anestésico se 
empleó en la última operación para no "meter la 
pata hasta la ingle", con explicaciones profanas.

'MENOS TENSION" '

Bien. El caso es que ha distendido la tensión. 
Incluso se han producido algunas peripecias 
anecdóticas como la de esa señora vociferante que 
aparece de cuando en cuando para hacer su 
numerito, o como ese ofrecimiento de un 
curandero de París que dejó su tarjeta por si fueran 
necesarios sus servicios. 0 el optimismo de Cabello 
de Alba, que a las 18,30 horas —más o menos del 
sábado— ponía una nota de sosiego', afirmando que 
"la increíble naturaleza del Caudillo va a pasar a la 
historia de la Medicina".

Hubo algo más en aquella jornada. La salida de 
doña Carmen Polo de Franco, que originó, entre 
los varios cientos de personas que se agolpaban 
ante La Pacuna cariñosa y emocionada ovación. 0 
los numerosos ofrecimientos de donantes de 
sangre. 0 el aluvión de millares de claveles blancos 
que llegaban a El Pardo siguiendo la iniciativa de 
un grupo de madrileños. 0 la expectación que 
causó aquel hombre del maletín con medicamentos 
procedentes de una cooperativa farmacéutica.

Había remitido el electrizante clima de viernes. 
Avanzaba la noche y un moderado optimismo era 
la nota predominante que podían detectar los 
periodistas. Pero seguía la guardia en el hall de La 
Paz, aunque en menor número que ayer. Ha 
aparecido,de pronto, un tablero de ajedrez.

La temperatura es casi primaveral. El Katovit se 
ha agotado en las farmacias. Y los dos primeros 
enviados especiales de la China de Mao han hecho 
una fina reverencia y se han ido con sus cámaras 
fotográficas a otra parte, cuando les han dicho que 
necesitan la tarjeta de acreditación como 
periodistas para penetrar en la clínica. Adivinar un 
posible cabreamiento en los enigmáticos colegas 
orientales es, hoy, un ejercicio imposible para el 
cronista que suscribe. Por simple fatiga mental y de 
cualquier otra índole.
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FRANCO, 
AUTODISCIPLINA
A PESAR DE LOS 
DOLORES
MADRID, 17 (Logos).— 

Algunos de los doctores que 
asisten al Jefe del Estado, 
han subrayado en 
conversaciones privadas, la 
impresión que les ha 
producido, a lo largo de la 
enfermedad, el sentido de 
disciplina de Franco. En los 
momentos en que ha estado 
consciente, ha seguido al pie 
de la letra las instrucciones 
y consejo que le daban ios 
doctores a pesar de que en 
algunos casos le producían 
fuertes dolores,

Asf, el día que hubo de 
sentarle en un sillón, con las 
heridas quirúrgicas sin 
cicatrizar en toda la zona 
del estómago y vientre, o, 
cuando en algunas 
ocasiones, le tenían que 
ordenar que tosiese con 
fuerza a pesar de esas 
heridas. Este es uno de ios 
Factores que, sin duda, ha 
influido en el resultado 
positivo del tratamiento.

11,30: EL POSTOPE
RATORIO CONTINUA 
SIN NOVEDAD

MADRID, 17 (Cifra).— 
Las casas civil y militar 
comunican a las 11,30 horas 
que, según informan los 
médicos de turno que 
atienden a S.E. el Jefe del 
Estado en la ciudad 
sanitaria La Paz, de la 
Seguridad Social, el Caudillo 
continúa en el postoperato- 
rio sin novedad.

El próximo parte médico 
será facilitado a las 13^0 
horas.

Madrid, 17 de noviembre 
de 1975.

LOPEZ RODO VISITO 
"LA PAZ"

MADRID, 17 (Europa 
Press).— De 10 a 10,22 de la 
mañana ha visitado “La 
Paz” para interesarse por la 
evolución de la enfermedad 
del Caudillo el embajador de 
España en Viena (Austria), 
don Laureano López Rodo, 
quien fue atendido e 
informado en el despacho 
del doctor Guzmán por un 
comandante de la casa Civil 
del Generalísimo.

El señor López Rodó 
estuvo la semana pasada en 
Madrid para asistir a los 
debates del proyecto de Ley 
de descolonización del 
Sahara, como miembro de la 
Comisión de Leyes 
Fundamentales y 
Presidencia del Gobierno. 
Después de regresar a su 
Embajada en Viena, ha 
venido de nuevo a Madrid 
para asistir al pleno de las 
Cortes que se iniciará 
mañana y al del Consejo 
Nacional celebrado hoy.

Abordado por los 
periodistas a su salida de "la 
Paz", el embajador se 
remitió a los partes médicos.

AJA N AHORROS
/ MONTE DE PIEDAD DE 

ZMMOQZA. ARAGON Y RIQM

« AGENCIAS URBANAS

Oficina Centrals S. Jorge, 8 

«188 OFICINAS EN 5 PROVINCIAS 

mok^tro departamento de valores 
faKTLVERA TODAS SOS CONSULTAS

10 HORAS: RELEVO 
DE LA GUARDIA
VISITAS A "LA PAZ"

* MADRID, 17 (Europa 
Press).— A las diez de la 
mañana se ha efectuado, 
como en días anteriores, el 
relevo de la guardia de 
Franco ante la puerta 
principal que da acceso a las 
habitaciones del Caudillo en 
“La Paz".

A dicha hora llegó el 
general Can^, quien se fue 
diez minutos después. De 
10,15 a 10,35 visitó la 
ciudad sanitaria el coronel 
Torrel, ex-jefe de seguridad 
del Caudillo. A las 10,27 
llegó don Femando Fuertes 
de Villavicencio, jefe de la 

I Casa Civil del Generalísimo.

LAS ENFERMERAS 
DE FRANCO

MADRID, 17 (Logos).— 
No es cierto que la primera 
planta de la residencia 
sanatorial “La Paz” esté 
exclusivamente dedicada al 
Jefe del Estado. En esa 
primera planta hay otros 
varios enfermos y sus 
familiares están autorizados, 
si los médicos lo permiten, a 
visitar a los internados. La 
zona reservada al Jefe del 
Estado, al equipo que le 
atiende y a las personas de 
las casas Civil y Militar es la 
aue ordinariamente se 

edica al servicio de 
reanimación del doctor 
Martínez Bordiú. El paso a 
esa zona está muy 
restringido y se necesita una 
acreditación especialísima. 
La mayoría de éstas son 
nominales y prácticamente 
están concedidas en 
exclusiva a los médicos y 
enfermeras. Hay otras, a las 
que llaman ‘‘de 
incidencias”, sin nombre, y 
que las casas Civil y Militar 
facilitan a las escasas 
personas que sojt 
autorizadas a pasar a dicha 
zona. Se puede decir que a 
la habitación en la que se 
encuentra el Jefe del Estado 
no pasan nada más que tos 
médicos, las enfermeras, su 
esposa y su hija, en los 
breves momentos de visita, 
y casi ninguna persona más.

Las enfermeras son una 
parte anónima y eficaz en 
ese cuadro de dolor que 
rodea al Jefe del Estado y 
en el que ellas ponen todo 
lo que es posible de 
delicadeza y cariño. Son 
ocho. Franco ha 
manifestado en diversas 
ocasiones especial 
agradecimiento por el 
cuidado de estas mujeres, 
que son las mismas que le 
han atendido en El Pardo y 
que llevaban en contacto 
con Su Excelencia desde 
poco después de la 
enfermedad que padeció el 
año pasado.

Desde que se agravó hace 
ya un mes, estas ocho 
mujeres son las que han 
tenido a su cargo las más 
delicadas atenciones para 
tener en las condiciones 
sanitarias e higiénicas 
precisas el cuerpo de 
Francisco Franco. Entre los 
médicos y la familia son 
conocidas por su nombre 
familiar. Algunos de estos 
fueron citados hace poco en 
un artículo periodístico. 
Damos a continuación el 
nombre de las beho. Es el 
nombre familiar por el que 
son conocidas en su trabajo: 
Conchita, Alicia, Lina, 
Many, Viky, Matilde, Primi 
y Encamita.

Estas escasísimas 
personas que entran en la 
habitación en la que se 
encuentra Su Excelencia 
deben cumplir los requisitos 
que suelen ser habituales en 
las unidades de vigilancia 
intensiva (U.V.I.) además de 
su acreditación deben llevar 
una bata especial y ponerse 
unas calzas estériles, medida 
que suele ser habitual en 
estos lugares en que se 
encuentran enfermos 
gravísimos, aunque hay 
antes de la puerta una 
alfombra esterilizante.

LA TERCERA 
OPERACION, 
ABSOLUTAMENTE 
NECESARIA

MADRID, 17 (Logos).— 
En círculos médicos, hemos 
podido reco^r la opinión 
de que la última de las tres 
operaciones quirúrgicas 
realizadas al Jefe del Estado, 
era la que menos duda 
podía presentar sobre la 
conveniencia o necesidad 
de hacerla. El sentimiento 
humano y popular de 
muchos españoles, se 
preguntaba ayer sobre la 
necesidad de agotar hasta tal 
punLo las posibilidades 
científicas de lucha contra 
la muerte oue amenaza al

Jefe del Estado, causándole 
nuevos traumatismos.

La opinión de algunos 
médicos a los que hemos 
podido consultar, subraya el 
que esta tercera operación 
era imprescindible y 
urgente. La hinchazón que 
se produce en el abdomen 
aumenta rápidamente a 
límites extraordinarios. El 
remedio es claro. En una 
circunstancia así, nos dicen, 
no hay médico que 
abandone a su enfermo sin 
aplicarle urgentemente ese 
remedio. Al parecer, el 
cirujano tomó esta decisión, 
bajo este sentido de 
responsabilidad.

Por otra parte, doctores 
de la ciudad sanitaria “La 
Paz”, comenta que un 
factor determinante para 
una decisión de este tipo y 
para una prolongación de la 
situación actual del Jefe del 
Estado, sin que se haya 
producido un desenlace 
fatal, puede ser los* 
magníficos medios 
científicos de que está 
dotada I a residencia 
sanatorial y que son 
aplicados habitualmente a 
cualquiera de los 
beneficiarios de la Seguridad 
Social que pasan por ella, 
sobre todo en estas unidades 
para enfermos en situación 
extrema.

Entre la presentación de 
un incidente gravísimo, 
(como el que sufrió el Jefe 
del Estado al hinchársele 
extraordinariamente el 
abdomen, como 
consecuencia de la salida de 
Ifq^uidos a la cavidad 
peritoneal), y el diagnóstico 
cierto, con la posibilidad de 
aplicar la corrección 
necesaria, no pasa 
prácticamente ningún 
tiempo. Estas condiciones 
son allí permanente en este 
tipo de unidades, aunque 
naturalmente, en el caso del 
Jefe del Estado el número 
de especialistas que están 
pendientes de él, está 
reforzado.

Otro de los servicios cuya 
calidad está siendo un factor 
positivo en el tratamiento 
de Su Excelencia, es el 
banco de sangre y todo lo 
con él relacionado. Como 
informó Logos días atrás las 
transfusiones al Jefe del 
Estado, se hacen con la 
sangre normal de su grupo 
correspondiente, allí 
almacenada y cuidada. No 
hay selección ni cuidado 

EN LA PRIMERA PLANTA DE 
DE "LA PAZ"

Ha muerto el
periodista Servet Joly
MADRID, 17 (Cifra).— El periodista Juan Servet Joly, 8*1* • 

redacción del diario “Ya" falleció ayer en la ciudad sanitaria* r 
“La Paz”, según ha podido saber "Cifra" en medios clinicos B; 
citado centro sanitario. T

El señor Servet había ingresado el pasado día siete en * p/ 
referido centro asistencial, aquejado de un edema aguf^ 
pulmonar, secundario a una cariopagfa de espenosis mitral, P’ 
que fue intervenido quirúrgicamente ese mismo día, "

Desde aquella fecha, el estado de salud del periodista 
fallecido fue agravándose, presentándose un fracaso renal ।
hizo necesaria una diálisis peritoneal, para asf evitar la í
concentración de urea. t

En el dfa de ayer, el estado de salud del mención^* j 
periodista se agravó, haciéndose necesaria una seguno^ 
intervención quirúrgica, que fue realizada en uno de ' 
quirófanos de la primera planta de la ciudad sanitaria "La P*^ ' L 
en la cual se encuentra también internado el Jefe del Estado.

CONTABA *2 AÑOS

MADRID, 17 (Cifra).— Juan Servert Joly, periodista faUe^ié* 
hoy en la ciudad sanitaria de La Paz, era hijo del que fu*^ 
secretario general de la ‘‘Agencia Efe’’^ Juan SW*' 
L ópez-Al tam i ran o.

Había nacido en Madrid, hace cuarenta y dos añosy cursó** 
estudios secundarios en Saint Gall (Suiza), ingresado en * 
Escuela Oficial de Periodismo en el año 19S5, se irscorporó * 
Agencia “Efe" una vez finalizada su carrera, a principios del a*
1957, permaneciersdo en ella hasta el año 1969.

Durante su estancia en "Efe”, estuvo destinado en diferente 
servicios de la misma, especialmente en tos dedicados a 
información extranjera, dado su conocimiento de idiomas, ee 
enviado especial a diferentes misiones informativas •” *
extranjero.

En el citado año 1969, abandonó la agencia “Efe”, P*** 
prestar sus servicios en “Televisión Española” desde la que lu* 
pasó a la "editorial católica”, con la categoría de redactor 
diario “Ya", cargo en el que le ha sorprendido ta muerte

Juan Servet procedía de una familia virtculada al periodis* 
nacional, ya que por parte materna, hay que destacar qu* * 
bisabuelo fue el fundador del veterano “Diario de Cádiz".

especial, que no sea el 
habitual, en la elección y 
manipulación de la sangre 
No han sido cincuenta los 
litros que ha recibido,como 
se ha dicho estos días « 
aunque sí parece que i 
superan los veinticinco. De 
cualquier manera esta 
cantidad extraordinaria de 
sangre, recibida en un 
espacio de tiempo 
cortísimo, por un anciano ' 
en una s i tu ac i ó n de I 
conjunto extremadamente í 
grave, no ha provocado más 
reacción contraria que la 
podría calificarse de normal 
y que ha forzado a la 
hemodiálisis: la fuerte 
naturaleza del enfermo y la 
calidad del servicio realizado 
pueden explicarlo.

TENIENTE GENERAL 
VALDERRABAND:"MI 
IMPRESION ES 
FAVORABLE"

MADRID, 17 (Europa 
Press).— El teniente general 
don Valero Valderrábano ha 
acudido a última hora déla 
mañana a la ciudad sanitaria ; 
“La Paz” a interesarse por el í 
estado de salud del' 
Generalísimo. Al salir, 
declaró a un redactor de 
“Europa Press”; “Mi 
impresión sobre la evolución 
del Generalísimo es? 
favorable. Hay optimismo".

Asimismo, esta mañana : 
ha sido enviada a la ciudad 
sanitaria “La Paz”, un ramo 
de rosas roias, con una cinta 
con los colores de la Bandera 
Nacional, que ha sido, 
enviado porlosjubiladosde r 
Moaña (Pontevearaj. «

Los sevicios sanitarios de i 
“La Paz” han atendido a r 
uno de los periodistas que L 
cubren la información de la p 
enfermedad del Caudillo. Se I 
trata de un reportero gráfico : 
de la agencia “Associated : 
Press” llamado Giulio [ 
Borgiio, que padece un , 
fuerte dolor de muelas y ha | 
tenido un flemón dental. T 
Los doctores le han puesto ; 
un tratamiento. Es este é ’ 
segundo caso de un’, 
periodista que ha sido 
atendido en “la Paz” en los t 
últimos días, de entre los ? 
que cubren la información ' 
de la enfermedad del 
■generalísimo Franco. |

i
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"Ponga un modesto

aeeionista
en su lavadora"

el invierno de 1973, cuando toda Europa 
se consternó con los nuevo¿ precios 
impuestos al petróleo, muchas gasolineras 
francesas y belgas exhibúin un poster que, 

parodiando el conocido slogan publicitario “put a
tiger in your motor”, presentaba el dibujo de tflt 
árabe tirando de un automóvil y con esta leyenda: 
“ponga un árabe en su motor". Desde el viernes por la 
noche, desconcertados por los nuevos aumentos de la 
gasolina y la electricidad, muchos españoles habrán 
pensado otro slogan. Sería más o menos así: “ponga 
un modesto accionista en su lavadora

En efecto, el ministro de Industria, al presentar los 
aumentos de la energía eléctrica, no dudó en afirmar 
que “no se trata de meter dinero en el bolsillo de l^ 
compañías eléctricas, sino establecer una situación 
equitativa y justa. Y es preciso tener en cuenta 
también a (os modestos accionistas”. Es en ter ne cedor 
este cuidado para que la modesta viuda que compró 
cuatro modestas “nidrqlas” no se vaya a la cama sin 
cenar cada día por culpa de unos dividendos canijos. 
Poraue, si a estos accionistas se les califica de 
moaestos, habrá que pensar también que el 
porcentaje def aumento que ba a ir a parar a sus 
manos, también será modesto, en relación con el 
bocado que se llevarán los accionistas que no son 
calificados así y que, por no resultar ai^os de la 
conmiseración popular, rii siquiera son nornorados.

La subida de las tarifas eléctricas a principios de 
año levantó ampollas que todavía no se han curado. 
Hubo que salir al paso y decir, sin que nadie lo 
pregunúira, que el aumento no era para construir esas 
centrales nucleares que tantos beneficios van a traer a 
Chalamera y Escatrón, por ejemplo, y que tantos 
sacrificios van a costar a los accionistas, los modestos 
y los otros. No ha pasado un año todavía, y ¡toma 
aumento otra vez: Se quiere mitigar el efecto 
diciendo que para el consumo privado sólo subirá un 
8 por ciento, como si no supiéramos que el 20 por 
ciento de elevación de las tarifas de electricidad 
industrial vamos a pagarlo los consumidores en forma 
de pan, tejidos y todo lo demás.

Las técnicas de la comunicación adelantan que es 
una barbaridad. Se nos dice que el petróleo aumenta- 
un 10 por ciento y se nos sube lanolina mds 
utilizada justo en un 20 por ciento. Ah, pero la de 85 
octanos —¿quién puede usarla? — se ajusta 
escrupulosamente al 10 por ciento, que nadie se 
queje. Porque si consume gasolina super allá usted por 
despilfarrador. Y se nos mienta a los modestos 
accionistas como pantalla. Cuando las eléctricas son 
seguramente el fenómeno más claro de concentración 
del capital de monopolio encubierto de unos pocos 
apellidos y clanes, de accionistas que si resultan 
modestos será porque prefieren no hacer alarde de sus 
nombres y títulos nobiliarios cuando hay aumentos. 
El capitalismo “popular” puede permitirse la 
emboscada de disfrazar su verdadera realidad: la de 
un capitalismo monopolista cada día más afianzado.

PABLO

NACIONAL
"SI" A ANEPA; "NO" A ALIANZA POPULAR DE IZQUIERDAS

PLENO del CONSEJO
XT A AT • el gobierno enxxtjl.VFIT pleno a EXCEPCION DE

CORTINA MAURI
MADRID, 17 (Cifra).- 

“ANEPA” se ha convertido en 
la segunda asociación política, 
definitivamente autorizada, al 
ser reconocida esta mañana por 
d pleno dd Consejo Nacional.

La sesión comenzó a las once 
y diez de la mañana bajo la 
presidencia de José Solís Ruiz, 
ministro secretario general del 
Movimiento y vicepresidente del 
Consejo. Con él ocuparon la 
presidencia los miembros de la 
mesa, señores Arrese, Sánchez 
Cortés y Hernández Gil y loe 
dos secretarios, Baldomcro 
Palomares y Belén Landaburu. 
En el banco azul, se 
encontraban loe presidentes del 
Gobierno y de las Cortes, 
señores Arias Navarro y 
Rodríguez de Valcárcel, y todoe 
loe ministros, con excepción dd 
titular de Asuntos Exteriores. 
Asistieron a la sesión unos 80 
consejeros.

En primer lugar, el señor 
Solís pronunció unas breves 
palabras para pedir constase en 
acta d deseo f^nnVnte de la

Cámara de mejoría del Jefe 
Nacional del Movimiento, 
Francisco Franco, así como 
reiterar la lealtad del Consejo al 
Príncipe de España.

Enrique Sánchez de León, 
consejero Nacional por Badajoz, 
intervino en primer lugar para 
señalar que el Instituto es un 
órgano del Movimiento 
desvinculado, en la realidad, del 
Consejo, pues nunca se ha 
discutiao en éste nada referente 
al mismo

Estudios Políticos está 
estudianto ya su reorganización 
fiara acometer nuevas metas. El 
nstituto ha de actualizarse y 

modernizarse porque el 
momento de la patria así lo 
exige y ha de revisar, cuanto sea 
poable, su funcionamiento, para 
cumplir así el papel que tiene 
adjudicado.

La manoria fue aprobada 
con la abetención del señor 
Sánchez de Leórt

/|ANPA va, > 
TA el BOTON i

Le siguió en d uso de la 
palabra el señor Fueyo, 
Êresidente del Instituto de 

studios Políticos, quien dijo 
que éste no es un organo de 
propwanda política, lo que no 
estaría a la altura actual de 
nuestro cuadro institucionaL 
sino un órgano de saber 
político, y confundir un 
concepto con otro es una 
confusión perniciosa.

El señor Solís Ruiz dijo, a 
continuación, que el Consejo 
de dirección dd Instituto de

LUZ VERDE A 
ANEPA

"THE OBSERVER" EXAMINA LAS 
POSIBILIDADES DE FRAGA 
COMO PRIMER MINISTRO

Señala que en su nuevo libro, 
de aparición próxima. Fraga se 
autocalifica de "conservador 
reformista que busca la 
modernización de la política 
española sin romper- la 
estructura orgánica del actual

LONDRES. 17 (Efe).- Las 
posibilidades, que tiene el actual 
embajador de España en 
Londres, Manuel Fraga Iribarne, 
de convertise en el primer 
ministro bajo el futuro reinado 
de Juan Carlos, son examinadas 
por David Rudnick en el 
dominical de tendencia liberal 
"The Observer".

Rudnick califica a Fraga de ‘principios —continúa 
"político, hombre de negocios, comentario—sugiere a un liberal 
diplomático e intelectual que

Seguidamente, se aprobó,por 
unanimidad, la solicitud 
presentada por Pedro Pérez 
Alhama, en su condición de 
secretario general de la 
asociadón política “ANEPA”, 
en el sentido de que el pleno de 
la CámaFa reconozca didia 
asociación política. El secretario 
primero del Consejo, 
previamente, dio cuenta del 
acuerdo de la comisión 
ftermanente de informar 
avorablemente dicha solidtud y 

elevarb al pleno de la cámara.

NO A “ALIANZA 
POPULAR DE 
IZQUIERDAS”

Fue desestimado un recurso 
elevado al pleno del Consejo por 
Ignacio Rubio Femánaez y 
Miguel Sabiia Traite, solicitando 
que del día 21 de abril de 1975, 
y, en consecuenría, se autorizase

la constitución de la 
comisión' organizadora de la 
asociación pdítica “Alianza 
Popular de Izquierda”. El 
secretario primero dd consejo 
señaló en su informe que el 
recurso no aduce razonamientos 
nuevos y que se mantiene d 
texto del primer programa, por 
lo que subsisten las causas dd 
acuerdo den^atorio de la 
permanente. Dqo, asímiano, 
que los puntos dd programa 
presentado podrían vulnerar los 
principios seçmdo y octavo del 
Movimiento Nacional, artículos 
sexto y décimo del Fuero délos 
Españoles, primero de la Ley de 
referendum, párrafo 1 de! 
Êrimero de la Ley Orgánica del 

stado y declaración trece de!
Fuero del Trabajo.

Igualmente, el pleno del 
Consejo Naciónal, previo 
informe del secretario primero, 
acordó por unanimidad 
desestimar d escrito presentado 
por Joaquín del Soto H¡dalgo, 
mediante d que formula recurso 
ante el pleno del Consejo 
Nacional contra el acuerdo 
adoptad^ por la comisión 
permanente dd día 23 de julio 
de 1975, por el me se denegaba 
la constitución de la ccxnisíón 
organizadora de la “Asociación 
Política Democrática de Paz 
Social”.

El vicepresidente del Consejo 
Nacional y ministro secretario 
generd del Movimiento levantó 
la sesión a las doce menos cúicoj

régimen, 
frente al 
"bunker".

"Esta

o un ’ gradualismo
i nmovi lismo

dec I a ración

convencí onal.

del

de 
el

demócrata
puede ser el puente entre el cauto", aunque más adelante 
viejo régimen y la oposición de describe la personalidad de. 
centro-derecha". Fraga como "combativa".Fraga como "combativa".

AREILZA EN "LE QUOTIDIEN 
DE PARIS"

PARIS, 17 (Efe).— “Juan Carlos es un hombre joven que 
tiene las ventajas de su generación. La mayoría del pueblo de 
E^raña tiene menos de cuarenta años. Es pues importante d que 

^uan Carlos tenga 38 años y que sea sensible a todos los 
problemas de su edad”, afirma el conde de Motrico, en unas 
declaraciones ai diario parisiense “Le Quotidien de Paris”.

Areilza dice: “Es un hombre discreto, muy prudente, que no 
se embala y no es im apasionado como son la mayoría de los 
españoles. Pienso que sera un excelente rey constitudonaF’.

En cuanto a la participación de la izquierda en un futuro 
Gobierno, d conde de Motrico afirma que’‘los socialistas deben 
necesariamente tener su puesto en el panorama de las fuerzas 
sociales españolas.

<¿ HABRA 
BASTANTE 
. PARI ?

FCRAÛJI RBÜJAStI 
nwLo

SENCILLA manera de DEMOSTRAR LA AUSENCIA DE 
_______CLASISMO EN t A iJMlTFR-SlDAD

GALERÍAS de ARTE
GALERIA ITXASO

—J. VISCONTI
DEL 4 AL 17 D£ NOVIEMBBt

DáTfr 13-15-:- TELEPONO 217234-

ÉXPONE:

Jesús Meneses
I PREMIO nacional de ÀCUARELA 

(Del 6al 19do Noviembre) Horario: Deba9

Perpetuo Socorro, 2 Tí^éfono 37860(1

ALERIA PRISMA

exponç Uicente Amaztoy
]1EL » DE OCTUBRÉ AL 15 DE NOVlSttRE 

'Horario: De 12 a 2 w ite F xfl 
TeMfono*225784 r TwnHaJO

SALA LIBROS

GUIJARRO
DEL 8 AL 28 NOVIEMBRE FIÆMCLARA, 2

SALA VICTOR BAILO

EXPONE? A.NAWAP
DEL 3 AL 18 DE NOVŒMBRt 

Fuendara, 2
J
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EL CONCEJAL SOLER de K •LAS ACTRICES-CANTANTES ESTAN QUE $ilEOH trinan i

PADRO SALIO DE LA
CARCEL
BARCELONA, 17 (Logos).- 

El sábado por la mañana, el 
concejal del ayuntamiento de 
Barcelona, don Jacinto Soler 
Padró salió de la cárcel 
provincial en un automóvil 
oficial de dicho ayuntamiento. 
Como se sabe el señor Pedró sa 
encontraba internado en aquel 
centro cumpliendo un arresto 
menor por resolución de la 
autoridad militar, ai habérsele 
considerado su actuación como 
constitutiva de una falta de 
ligera irrespetuosidad a la 
autoridad judicial de la región, 
prevista y sancionada en el núm. 
5 del artículo 7, en relación con 
los artículo 443 y 416 del 
Código de Justicia Militar.

Como en su día hizo pública 
una nota de la oficina de prensa 
de la Capitanía General de esta 
región, el arresto menor se 
impuso, como consecuencia de 
haber dirigido -él señorSoler 
Padrc>— una carta al Excmo. Sr. 
Alcalde, solicitando su gestióó' 
para conseguir la inmediata 
libertad de Huertas Claverfa, 
hoy condenado por delito de 
injurias al Ejército y procesado 
por implicación en delitos de 
terrorismo, y solicitando además 
la convocatoria de un pleno 
extraordinario de la corporación 
municipal que apoyara, en 
nombre de la ciudad, tal 
petición, cuya carta puso el 
propio señor Soler en 
conocimiento de la prensa local 

su difusión y publicidad"

número uno de orden público, 
ha dictado autç por el que se 
alza y deja sin efecto el 
procesamiento recaído contra 
don Alejandro Fernández . 
Porfibo, director de "Ya”.

El director de "Ya” fue 
procesado el día cinco de 
noviembre, por la publicación 
de un artículo titulado "Los 
sucesores", firmado por Tácito,’ 
que apareció en una pequeña 
parte de la edición del d ía 31 de 
octubre. Ante dicho 
procesamiento fue presentado el 
correspondiente recurso de 
reforma. Posteriormente, el^ía 
11, dieciocho miembros del' 
grupo Tácito comparecieron 
espontáneamente ante el juez y 
manifestaron ser los autores de 
dicho artículo.

En la parte dispositiva del 
auto se dice: "Se alza y deja sin 
efecto el procesamiento recaído 
en este sumario contra don 
Alejandro Fernández Pombo. Se 
dejan sin efecto las medidas 
cautelares adoptadas en la pieza 
de situación y responsabilidad.'

PROFESOR Y 
ALUMNO DETENIDOS, 
EN LIBERTAD

ALMERIA, 17 (Logos).- El 
sába'do fueron puestos en 
libertad provisional el profesor 
del Colegio Universitario don 
Pedro Molina García y el 
delegado en_ funciones de los 
estudiantes, D. Miguel Moya
Gu irado, previo 
'y resolución del 
Orden Público.

conocimiento 
Juzgado de 

La libertad

PROCESAM LENTO
>SeL DIRECTOR DE 
"YA”,SIN EFECTO

MADRID, 17 (Logos).— Don 
Rafael Gómez Chaparro,
rñagistrado juez del juzgado .Universitario.

provisional la ha decretado el 
magistrado juez del juzgado de 
instrucción número dos de esta 
capital.

Éstos dos detenidos 
ingresaron ayer en la prisión 
provincial tras serle tomada 
declaración en torno a unos 
incidentes ocurridos días 
pasados en el Colegio

CONFERENCIAS APLAZADAS 
EN EL CLUB SIGLO XXI

MADRID, 17 (Eurt^a Prás).- El club siglo XXI ha aplazado 
la conferencia que mañana martes iba a pronunciar en su sede 
don Afíjerto. Bailarín Marcial, a petición de presidente del Iryda 
y de numerosos socios y "ante la aflictiva situación que embarga 
estos días a^ los españoles y la ex is tenacia de una convocatoria 
extraordinaria de las Cortes referentes a asuntos de máximo 
interés nacional e internacional".

La nueva fycha fíjada para dicho acto es el martes 25 de 
noviembre. En consecuencia, la conferencia que iba a pronunciar 
este día don Nemesio Fernández-Cuesta pasará al martes 2, y la 
de don Noel Zapico Maroto al martes 9 de diciembre. Las 
conferencias de don José Martinez Emperador y don José María 
Porcioles se mantienen en sus fechas iniciales del 16 y 23 de 
diciembre, y la de don Luis Angel de la Viuda se traslada a 
primeros del año próximo.

BOLSA DE DIVISAS
INFORMACION 

FACILITADA POR 

BANCO ZARAGOZANO
Cambios del día 17 de noviembre de 1975 1

DIVISA CAMBIOS

COMPRADOR VENDEDOR

1 Dólar USA.................
1 Dólar Canadiense ...
1 Franco Francas..........
1 Libra Esterlina..........
1 France Suizo ......

100 Francos Belgas (com)
1 Marco Alemán............

100 Liras Italianas............
1 Florín Holandés ....
1 Corona Sueca............
1 Corona Danesa..........
1 Corona Noruega ....
1 M^rco Finlandés ....

100 Chelines Austríacos ..
100 Escudos Portugueses .
100 Yens Japoneses .....
100 Francos Belgas (fin.) .

59,214 
58,373
13,440 

121,057 
22,296 

151,752
22,882

8,716 
22,298 
13,448
9,811

10,720
15,330 

322,042
No Disponible

19,565 
147,592

59,384
58,600
13,494 

121,642
22,402 

152,579
22,992

8,754 
22,404 
13,517
9,855 

10,770 
15,414 

324,733 
No Disponible 

19,653
148,757

MABEL ESCAÑO SIGUE CON EL BORREGOITO 
EN EL OMBLIGO
LOLITA SEVILLA ENTIENDE BIEN LA VIDA

Eduardo ALARCOW • LOS DISFRACES DE JUANA BIARNES

UES, ¡ea! , de algo hay que escribir y voy a 
empezar por las actrices-cantantes o folklóricas 

como antes se decía, y tan mal les sienta en lá 
actualidad. Resulta que Eduardo Manzanos, como 
productor de cine, es un listo que se las sabe todas y 
el hombre, de películas anteriores producidas por él 
ha empezado esta canción me gusta, esta .también, y 

Ar ésta, y ésta, y de todo el barullo ha sacado película 
larga con el título de "Canciones de nuestra,vida”. 
¡No le escribo nada cómo se han puesto Sat^Mbntiel, 

capitana del asunto, Maruja Díaz, Juang^^Reina, 
Paquita Rico, Lola Flores, Lolita Sevilla^^náda! Se 
han llamado por teléfono, pienso, de unas a otras y 
han formado fuerza para embestir contra el productor 
y sacarla la "pasta” al asunto. Según la Magistratura 
del trabajo donde han ido cor el ernh^laçlo el 
resultado ha sido negativo para las e^rellas y 
Manzanos se restriega las manos de alegría. No es para 
menos. La película puede salir muy bien adelante 
ante la reunión de tantas famosas donde, cada una de 
ellas, casi nada tiene que hacer ya en el cine y menos 
con Manzanos como productor que, sigo imaginando, 
las habrá puesto en la "lista negra”, método que hace 
unos años se utilizó muchísimo en Televisión 
Española. Es decir, el veto para que no trabajen si el 
productor, en este caso, tiene su miaja de rencor.

UNA que sabe lo que se hace es Lolita Sevilla que cuando 

no trabaja se refugia en su chalet “La Giralda”, en 
Torrevieja, frente al mar y tranquilidad, lejos del lio. Sabe

jK^nnABEL Escaño es chica agradecida al éxito de “El 
^^^Jt^libro del buen amor”, donde sus escenas eróticas 

han sido muy bien recibidas por el machismo español. 
Como en el filme la muchacha lleva pintado un 
borreguito justamente donde el ombligo se inicia, 
como es supersticiosa que para eso es actriz con el 
porvenir tan inseguro como todas, sigue con el

vivir junto a su Mario del alma nuestra zaragozana adoptiva Jv 
de condición. El cura Aradillas me decía ayer que muchos 
matrimonios españoles se hacen en la iglesia, y no por la 
Iglesia, queriendo decir a mi entender que lo de la iglesia es 
costumbre arraigada y luego así salen las cosas de mal.

U hablando de preocupaciones y después de haber 
visto “Equus”, me sigo preguntando qué tendrá 

el hombre que ver en relación de su amor con un 
caballo y no con una chica, como Marta José 
Goyanes, que le desnuda y se desnuda para hacer 
juntos el amor sin conseguir que él se estremezca 
porque existe un caballo de por medio. Por si fuera 
poco como el caballo presencia la escena del desnudo
amoroso, se le sacan los ojos para que no vea en su vida
mas obscenidades, El público inteligente que llena

borrego que lo enseña todo Ío que puede, es decir corí 
vestidos al descubierto de barriga, quiero decir 
estómago, cosa que pongo en duda sobre el aseo 
personal de Mabel, y sigo queriendo áecir, que 
al bañarse^ se lavará por todos los sitios menos 
ombligo. O quizá, más cómodo que se lo haya 
tatuado. Creo en lo último porque la actriz es limpia. 
Yo al menos he bailado con ella y huele a rosas de

porque siempre hay diferencias y los cuatro 
mencionados son diferentes en el sentido que no caen 
en vulgares cotillas y se preocupan de lo preocupante.

I A otra noche, en discoteca de moda, reunión de 
"hefamosos en torno a Victor Manuel que también 

ha conseguido su "Long-Play de Oro". Aña Belén, 
que me cae como su marido estupendamente bien, 
siempre con su sonrisa a punto y charla inteligente y 
no para minoritarios que ahora se dice. Uno de io$ 
"amigos del alma” del matrimonio es Miguel Narros, «

uien Ana debe su perfeccionamiento como actriz 
ramática que es. Y Rosa León con su aspecto 
iteligente. Estas reuniones que generalmente se me 

hacen pesadísimas porque lo normal es poner verde al 
prójimo de la competencia, no tuvo este aliclénte

todos los dúis el teatro sale convencido y aplaude ' a' 
rabiar. A uno, que es muy bruto, le indican qu¡e todo 
es un símbolo, y no va al sicoanalista porque bastante A 
ha de torear^todos los días a caballo con el toro de It 
vida. Y sin símbolos.

UANA Biarne's, fotógrafo ella, muchas veces se ha tenido jW 
que disfrazar para sacar reportaje adelante. Una vez hasta 

de enfermera. A Antonio Garisa no le gusta contar chistes 
porque dice que si lo saben los demás no tiene gracia. De hr 
todas maneras el otro día me contó este: "Estando en Ubeda 
hace años, cuando me dedicaba a la revista, había un Jw
espectador en primera fila y que cada vez que salía una hr 
vedette comentaba en voz alta "que asco". El gerente del 
local, en el descanso, se acercó hasta él para decirle que si no 
estaba conforme, saliera y le devolvían el dinero, Pero el 
hombre, que al parecer pensaba en voz alta, le contestó "que 
si, qué asco lo que tenía en casa". hf
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MADRID, 17. (Crónica exclusiva 

para ARAGON/exprés
Quizás el mayor mérito de las me

didas económicas aprobadas por el 
Consejo de Ministros del viernes 
haya sido romper la pasividad larga 
y conscientemente ejercida por la 
política económica a lo largo de los 
últimos meses. Cualquier forma de 
acción tendrá que ser hoy forzosa
mente estimulante: el desánimo 
acumulado y la precaria situación 
bajo la que se desenvuelve la acti
vidad económica tendrán que apo
yarse en este decreto-ley si quieren 
salir de este momento crítico.

Para el señor Cabello de Alba se 
han cubierto los objetivos perse
guidos en la última tanda de medi
das económicas dictadas el pasado 
mes de abril. Parece necesario, sin 
embargo, contrastar este optimismo 
con los datos reales, ya que en el 
nivel de desempleo se ha desbor
dado claramente el tope fijado del 
dos por ciento sobre la población 
activa, la inflación supera en más 
de tres puntos las previsiones en
tonces formuladas, el prodiicto na
cional bruto roza el crecimiento 
nulo cuando se espera un avance 
superior al 2 por ciento y hasta los 
salarios monetarios han crecido 
muy por encima del coste de la vida 
y el tres por ciento que los limi
taba. Sí han'actuado como se espe
raba las variables monetarias, el co
mercio exterior y las reservas de 
divisas; pero sus consecuencias so
bre la balanza de pagos tanipoco ha 
podido impedir que el déficit co
mercial haya vuelto a superar todos 
los record y que tengamos que so
portar un abultado endeudamiento.

ACTUACION CONSECUENTE

Si partimos de que la situación, 
económica ha variado radicalmente 
desde el pasado mes de abril, cuan
do incluso se llegó à esperar para 
el segundo semestre el comienzo 
abierto de la reactivación, resulta 
difícil aceptar el contenido del De
creto-Ley Eihora aprobado como ade
cuado complemento de aquellas 
acciones.

La economía española se encuen
tra en un momento peculiar y a él 
debe responder la actuación que se 
ejercite, pero con un sentido di
námico, atendiendo a las necesida
des del momento y con visión de 
fulturo. Empezar a andar era la ne
cesidad prioritaria y así se ha hecho 
a pesar de la carencia casi absoluta 
de medios.

Precisamente por esta limitación 
de medios ha sido preciso actuar 
con una aspiración y planteamiento 
perfectamente localizados: en busca 
de una mejor imagen se han arbi
trado importantes estímulos a la 
Bolsa precisamente en la semana 
que ha registrado una de las ma
yores subidas de su historia —con
cretamente la de Madrid elevó su 
índice en 5,48 puntos en las cuatro, 
últimas sesiones—; en busca de esa 
actuación efectiva que se estaba re
clamando se destinaron 100.000 mi
llones de pesetas para la financia
ción de viviendas a lo larco de los

PERO EL NIVEL DE DESEMPLEO Y DE INFLACION HA 
SUPERADO LAS PREVISIONES GUBERNAMENTALES DE 
ABRIL, EL P. N. B. ROZA EL CRECIMIENTO NULO Y EL 
DEFICIT COMERCIAL BATIO UN NUEVO RECORD

tres próximos años.. Junto a esto se 
han acometido otra serie de actua
ciones entre las que destaca el fo 
mento de las inversiones que bus
can más movilizar la perdida afi
nidad empresarial y la repercusión 
de esa confianza en entredicho que 
mover por sus propios medios la 
deprimida coyuntura industrial. En 
el futuro, los empresarios tendrán 
que definirse en tomo a esta opción 
que les presenta.

SACRIFICIOS FISCALES

Todas estas medidas contenidas 
en el Decreto-Ley incluyen en alguna 
medida renuncias o sacrificios fis
cales que será necesario compensar 
por algún lado. Y este lado serán 
los nuevos ingresos tributarios por 
el monopolio de petróleos, aunque 
esto suponga una penalización no 
sólo para las economías domésticas 
sino también para las comerciales 
e industriales.

Las subidas de precios han sido, 
en efecto, la nota más destacada de 
las medidas de política económica 
aprobadas y no sólo para los deri-

EL AUMENTO DE LOS 
PRECIOS DE LAS 
GASOLINAS

MADRID, 17 (Logos).— El aumento de precios de la gasolina 
aprobado por el Consejo de Ministros es considerado en medios 
próximos al sector de carburantes como excesivo, conociéndose que 
los aprobados distan mucho de las demandas iniciales realizadas por 
Campsa y que contemplaba una elevación mucho más equilibrada 
entre los diferentes tipos de carburantes.

Según se ha podido saber, en la tarde y la noche de ayer rta se 
produjo desabastecimiento en las gasolineras de Madrid, no siendo la 
demanda tan elevada como en las ocasiones anteriores en que se 
anunció úna subida en el precio de la gasolina.

Fuentes autorizadas manifiestan -que esto fue debido 
probablemente, al anuncio que publicó la prensa sobre un 
incremento del precio la semana pasada, que no se produjo 
posteriormente esa semana, y a la enfermedad del Jefe del Estado 
que retrasó en gra'n manera la circulación.

La subida efectuada a las gasolineras auto, es la tercera que se 
produce en los últimos doce meses. En noviembre de mil 
novecientos setenta y cuatro los precios de la gasolina de ochenta y 
cinco octanos era de trece cincuenta pesetas, la de noventa y seis, 
diecisiete pesetas y la de noventa y ocho, dieciocho pesetas. El 
incremento del precio en los últimos doce meses, ha sido, por tanto, 
para las gasolinas mencionada de cinco cincuenta, siete y ocho 

pesetas respectivamente.

INCIDENCIA

Aunque se desconoce la posible incidencia del incremento último 
en el consumo, sí se puede dar las repercusiones de la subida 
producida en febrero de este mismo aña

El consumo para el conjunto de gasolinas, en enero 
novecientos setenta y cinco, experimentó, con respecto a enero deí 
pasado año, un incremento del seis coma tres por cienta Al mes 
siguiente a la subida de febrero, el incremento de las gasolinas, 
también sobre el mismo periodo de mil novecientos setenta y 
cuatro, representó un aumento del veinte coma uno por ciento, 
causado posiblemente por la celebración de Semana Santa en ese 
mes. En abril, el incremento fue del cuatro coma siete por ciento, y 
en mayo lo fue del catorce por ciento.

LOS EXTREMOS SE TOCAN

vados del petróleo —el de la gaso
lina se ha colocado ya claramente 
a nivel internacional— sino también 
para la energía eléctrica, la cual ha 
contemplado un aumento del 8 por 
cien para la casi totalidad de los 
consumos. Por ahora se ha frenado- 
el aumento ammciado de las tarifas 
telefónicas.

El tema de la subida de precios 
ofrece una peculiar complejidad. 
Si por un lado es preciso resaltar 
la peligrosa incidencia social que 
comportan subidas tan fuertes y ge
neralizadas como se han aprobado, 
de generosa incidencia por otra par
te sobre el resto de los precios in
dustriales, y que vienen a sumarse 
a la elevación por encima del 17 por 
ciento de los precios al por menor 
en los últimos doce meses, por otro 
lado es también forzoso reconocer 
que si el respiro que habrán de ofre
cer estas elevaciones sería práctica
mente imposible acometer las cuan
tiosas inversiones que en estos mo
mentos está necesitando la econo
mía española. La valoración, pues, 
de estas subidas requiere un tra
tamiento más pormenorizado y so
segado.

BVD
Otro dato s^nificativo y sobre el que se han realizado profundos 

estudios, hace referencia al consumo registrado por los vehículos 
extranjeros que visitan anualmente nuestro país. Dichos estudios 
señalan que nuestro parque automovilístico alcanza la cifra de cinco 
millones de unidades, con un kilometraje medio anual de veinte mil 
kilómetros cada una Por otro lado, el número de coches que visita 
España se puede cifrar en cuatro coma seis millones, con una 
estancia media de tres semanas y un recorrido de diez mil kilómetros 
cada uno.

Con estas cifras en la mano, es fácil hacerse una idea del consumo 
de gasolina por parw de los vehículos extranjeros y la incidencia de 
éstos en el consumo total de gasolinas en España.

HOY SUBE UN 10,68 POR
CIENTO EL GAS CIUDAD _________________________ _

MADRID, 17 (Europa Press).- El precio del gas ciudad 
(manufacturado o natural) ha quedado hoy incrementado para cat^ 
una de las compañías distribuidoras en un 10,68 por ciento, según 
una orden del Ministerio de Industria publicada en el Boletín Oficial 
del Estado.

La disposición indica que la medida fue adoptada en el ultimo 
Consejo de Ministros, previo informe de la Junta Superior de Precios 
y como consecuencia de los aumentos de precios experimentado por 
ia materia prima utilizada. Asimismo, la orden ministerial autoriza a 
la Dirección General de la Energía para que dicte las disposiciones 
necesarias para su ejecución.

Mientras unos sectores y la n 
parte de las industrias no disp 
ni de recursos ni de estímulos 
lanzarse a nuevas inversiones, 
parecen que tienen su mayor pro
blema en la falta de im lugar a 
donde asentarse. Este es el caso de 
una empresa de celulosa y papel 
que se ha tenido que ofrecer en la 
prensa a los. ayuntamientos gallegos 
en busca de un lugar aceptado y 
•aceptable donde invertir nada me
nos que 8.000 millones de pesetas 
y dar ocupación a , un total de mil 
doscientos trabajadores.

El contraste no puede dejar de 
llamar la atención: mientras aumen
ta el desempleo y nadie se atreve 
a invertir, una empresa, que ofrece 
todas las garantías anticontaminan
tes que nuestra legislación exige, se. 
enfrenta con obstáculos casi insal
vables para acometer su programa 
de ampliación. ¿

En cualquier caso no deja de ser 
interesante que cada entorno hu
mano y económico, por conocer me
jor que nadie sus problemas y ne
cesidades, pueda expresarse libre
mente sobre la conveniencia de 
aceptar o desechar ima determinada 
actividad industrial. Lo que hace 
falta es que ésta voluntad esté, en 
efecto, libremente expresada y no 
responda a prejuicios o intereses 
concretos.

Ël

OPINAN
MEDIOS DEL
SECTOR

el conjunto de las gasolinas utilizadas en nuestro pal'sí representó un 
aumento sobre los mismos meses de mil novecientos setenta y 
cuatro del diez por ciento, a pesar de los aumentos de precios de 
noviembre del setenta y cuatro y febrero del setenta y cinca

Fuentes consultadas y próximas al sector de gasolinas indican 
que la elevación de precios de este producto, sólo hacen mella en el 
consumidor en los ocho días posteriores a la subida, 
restableciéndose el consumo normal con posterioridad a esa fecha.

VEHICUL OS EX FRANJE ROS
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La frontera con Marruecos

Frentedejucha
AAIUN 17 (Crónica de Cesar de la LAMA, enviado eseecial de 

Cifra").—La tranquilidad es absoluta e n la capital d e l 
Sahara A la hora de escribir esta crónica —nueve de la noche las 
'.alies aparecen más animadas que de costumbre porque J®* « 
jrande para 2.000 y pico reclutas, que¡ han Jurado bandera esta 
mañana en el B.I.R. (Batallón de Instrucción de Reclutas).

La anunciada manifestación del Polisario no ha ’ 
celebrarse En los barrios altos de la ciudad, donde este frente se 
"expansiona” de vez en cuando, no se ha detectado 
a*guM. La policía territorial y las tropas paracaidistas 
vigilancia desde primera hora de esta manana, no han tenido que 
En'Vs*ta"óc’asión se ha aplicado la “ley de las 
tensión se ha desptazado hacia la frontera con Marruecos, donde el 
¡r^so Tel Por.sario continúa hostigando a los convoyes que 
suministran al FLU (Fuerzas de Liberación! y Unidad Marroquœs), 
que penetran suavemente en las zonas de España van dejando

Trata de impedir la invasión del territorio que se encuentra fuera 
de las fronteras militares determinadas por nuestro país. Y no puede 
distraer ni un solo hombre en manifestaciones callejeras.

EL POLISARIO/ PREPARADO

El Polisario parece ser que está preparando la ocupación de los 
puestos de los que se retiran nuestras fuerzas, antes de que se 
adelante el FLU o sus compatriotas del PUNS, que están en franca 
bancarrota. Y cabe pensar que su actitud defensiva pudiera dar 
origen, antes o después, a grupos de guerrilleros perfectamente 
equipados que no cederán ante cualquier tipo de negociaciones que 
no sea la independencia total e inmediata del Sahara.

Este frente está decidido a mantener una situación de hostilidad 
que pudiera complicar las soluciones que se adopten por vía pacífica.

Los pescadores canarios han acogido con cierto optimismo las 
noticias referentes a lo que parece ser el resultado final de las 
negociaciones hispano-marroquíes-mauritanas.

El banco pesquero canario-saharaui es el medio de vida de 
numerosas familias de las Islas, y es lógica su preocupación ante las 
decisiones que pueda adoptar Marruecos. Se espera que más de 
quinientos pesqueros de este litoral puedan continuar faneando en 
uno de los bancos más ricos del mundo y el primero en cefalópodos, 
especialmente junto a la plataforma continental comprendida entre 
los paralelos 20, 46 y 27,40.

Distintas causas han estado a punto de terminar con esta riqueza. 
El esquilmamiento a que es sometido el banco diariamente ofrece de 
hecho dificultades a los pescadores españoles, más de 2.000 
pesqueros faenan las veinticuatro horas del día durante todo el año. 
En su mayoría pertenecen a flotas ajenas al litoral. En sus aguas hay 
japoneses, coreanos y rusos. También hay de otras nacionalidades 
que utilizan modernas artes de tupidas redes.

^ftWÉCTOS'

Lo que parece venirse abajo es la creación de empresas mixtas 
industriales y pesqueras por parte de armadores canarios con los 
saharauis. Y mucho menos se encontrará una situación favorable si 
Marruecos decide ampliar sus aguas a 70 o más millas, haciendo que 
los que faenaban en estas aguas se vean privados de sus caladeros 
habituales.
Tampoco prosperará el proyecto de la “Yema'a" de ampliar las 
aguas a 200 millas, como han hecho otros países africanos.

Las dificultades que en este aspecto siempre han existido para los 
pescadores españoles pueden agravarse, particularmente para los de 
Ceuta y Melilla, aunque en principio parece que éstos podrán faenar 
en número de 250 en las nuevas aguas jurisdiccionales.

AUTODETERMINACION/ MUY DIFICIL

La autodeterminación del Sahara propuesta por España será muy 
difícil de lograr, pese a la intervención, de la OJ>I.U. Con el nuevo 
acuerdo se ha solucionado una difícil situación creada por la 
"marcha verde” marroquí, después de una tensión interior y 
exterior mantenida durante meses. Este enviado especial —que ha 
conocido todo el proceso iniciado por España desde que el día 14 de 
mayo último pisó este territorio la misión visitadora de la O.N.U.— 
se pregunta: ¿Qué quedará de nuestra presencia de más de cincuenta 
años en el Sahara, a partir del 28 de febrero próximo?

Las autoridades españolas de El Aaiún tratan por todos los 
medios de conseguir una permanencia espiritual, basada en la cultura y 
el idioma. Es cierto que son muchos quienes desean la amistad con 
España y que ésta no abandone el territorio sin antes apoyar su 
proyección en el concierto de los pueblos libres.

No hace mucho que los notables sahaiauis pedían la posibilidad de 
que el Ejército español respaldara sus primeros pasos de nación, ante 
las evidentes apetencias anexionistas de terceros países, que hoy se 
van a convertir en sus propios administradores. También solicitaban 
maestros, médicos, técnicos, como tienen ahora, y una serie de 
estamentos administrativos sin los que no estarían en condiciones de 
iniciar una vida Independiente.

■I EL PÛLISAR1Ü Y EL FLU
LUCHAN PÜR OCUPAR LAS ZONAS 
QUE ESPAÑA VA DEJANDO

HISTORIA

Pero todo esto no es más que historia. Sobre el desierto extiende 
la noche su oscuro manto. El viento caliente invade la ciudad y el 
cielo se tiñe de ocre hasta confundir el ambiente. Es el mensaje de la 
inmensa llanura cubierta de "graras” (pequeñas plantas), ajenas a las 
discordias armadas, poblada de haimas, que se quiebra por falta de 
agua hasta convertirse en una gran extensión agrietada.

Mientras las armas resposan junto a sus guerreros, que esperan 
ansiosos la luz de un nuevo día.

JURA DE BANDERA EN EL AAIUN

MADRID, 17 (Europa Press).— Presidido por el gobernador 
general del Sahara, D. Federico Gómez de Salazar se ha celebrado el 
domingo por la mañana en el acuartelamiento del Batallón de 
Instrucción de Reclutas núm. 1 del Aaiún*playa, el solemne acto de

Laroki: escala técnica en Madrid
MADRID, 17 (Europa Press).— El 

ministro marroquí de Asuntos Exteriores, 
Ahmed Laraki, llegó el domingo a Madrid, 
en avión especial procedente de su país, 
para continuar una hora más tarde hacia 
Nueva York, en vuelo regular de la 
compañía iberia.

El señor Laraki que arribó a Baraj'as 
poco antes de las doce y media, fue 
recibido por alto personal de la Embaj'ada 
de Marruecos con el que permaneció hasta 
la hora de embarcar. En unas breves 
declaraciones a los periodistas, el ministro 
marroquí señaló que hoy lunes intervendrá

INTERVENDRA EN 
LA ASAMBLEA 
GENERAL DE LA 
ONU E INFORMARA 
A WALDHEIM DE 
LA CUMBRE DE 
MADRID

VOLADURA DE UNA ROCA
SORIA.— Se ha procedido a la voladura de una roca de unas 

600 toneladas de peso, cuyo desplomo amenazaba a los edificios 
próximos. Durante el curso de la misma causó la destrucción, 
casi por compleo, de ocho casas y ocasionó importantes daños en 
otras doce, en la localidad, no hubo que lamentar desgracias 
personales, si bien las pérdidas ocasionadas son de consideración. 
En la fotografía, aspecto de los daños causados en algunas de las 
casas próximas. —(Foto Cifra Gráfica)

jura de bandera de los reclutas del cuarto llamamiento del reemplazo 
de 1974, destinado en el Sahara. Los nuevos soldados se integran «n 
la Legión, tropas paracaidistas, policía territorial y unidades de lit 
restantes armas y servicios.. Tras la celegración de la Santa Misa y de 
la jura de bandera, el teniente coronel de artillería don Antonio h 
Murga y Fernández Bobadilla, dirigió una patriótica alocución a lot 
soldados.

El acto concluyó con un brillante destile de todas las unidades 
Asistieron a la jura de la bandera numerosos familiares de los nuevos 
soldados.

"frente para la LIBERACION Y 
REINCORPORACION DEL SAHARA A 
MAURITANIA"/ NUEVO PARTIDO 
SAHARAUI

NUAKCHOTT, 17 (Efe).— La creación de un nuevo partido 
saharaui, denominado "Frente para la Liberación y Reincorporación 
del Sahara a Mauritania” (FLRSM) fue anunciada el domingo en la 
sede del Partido Popular Mauritano (PPM).

Según "Radio Mauritania”, los representantes auténticos del 
'pueblo saharaui, reunidos en Nuakchott , dieron lectura a una 
proclama en la que hicieron pública “su adhesión a la carta del 
Partido Popular Mauritano y dirigieron un llamamiento a todos los 
saharauis para que se asocien masiva'mente al Frente para la 
Liberación y Reincorporación del Sahara a Mauritania”.

ante la cuarta comisión de la Asamblea 
General de las Naciones Unidas.

También dij'o el señor Laraki que 
informará al secretario general de dicha 
organización, Kurt Waldheim, sobre el 
resultado de las recientes conversaciones 
mantenidas en Madrid entre representantes 
de España, Marruecos y Mauritania, 
negociaciones —aclaró— que han 
respondido a las recomendaciones de la 
ONU a las partes para negociar un tratado 
que refuerce la cooperación entre los tres 
países y permita alcanzar una solución 
pacífica en la zona.

MAÑANA MARTES

■ FRAGA SE REINCORPORA A LA
VIDA POLITICA DEL PAIS

MADRID, 17 (Europa Press).- El ex ministro don Manuel 
Fraga Jribame regresa el martes a Madrid, para reincorporarse o 
la vida política activa del país, después de haber desempeñado e¡ 
cargo de embajador en Londres por espacio de dos años, y para 
el que fue nombrado por el Gobierno que presidía el almirante 
Carrero Blanco en 1973, siendo ministro de Asuntos Exteriores, 
don Laureano López Rodó.

Según manifesíaciones hechas en Madrid por representantes 
políticos del señor Fraga, no se quiere ningún recibimienta 
multitudinario, sino únicamente a base de las personas más 
allegadas, dadas las actuales circunstancias. Se manifiesta 
también, que el señor Fraga no aspira a formar ninguna 
asociación política y que es posible prefiera la fórmula dev 
sociedad anónima, por ser más amplios los márgenes de 
actuación.

La línea política del señor Fraga se basa en el "réformisme j 
el “centrismo”, en lo que coincide más o menos con las figutei 
dirigentes de las asociaciones políticas, que en este último ano 
han venido exponiendo sus respectivos programas.

Desde los años cuarenta, el señor Fraga Iñbame puede deafío 
que no ha dejado de servir a la administración española desde W 
más diversos cargos y departamentos. Así,’en varias etapas!^ 
servido en Secretaría General del Movimiento como delegado de 
asociaciones familiares; en el Ministerio de Educación, con a 
equipo del señor Ruiz Jiménez; en el Ministerio de Informad^ 
y Túrismo, del que fue titular y durante cuyo nwndato 
promulgada la vigente ley de Prensae Imprenta, y últimamín 
como embajador de España en Londres.

SEGUNDO ANIVERSARIO LA SEÑORA

Don DOMINGO 
DUCE SAQUERO

Que falleció el día 18 de
Noviembre de 1973

La misa que se celebre mañana martes a las ocho de la tarde en la 
Iglesia del Corazón de María (Avenida de Goya) será aplicada en sufragio 
de su alma.

Su esposa e hijos agradecerán la asistencia.

Doña PILAR CAMPOS BANEZ
FALLECIO EN MADRID EL DIA 11 DE NOVIEMBRE DE 1975

Habiendo recibido los santos sacramentos y la bendición apostólica

— D. E. P.—

Sus apenados: Esposo, Joaquín Artigas; hijos, Carlos y Silvia; Padresj 
Bienvenido y Julia, Padre político, D. Joaquín Artigas; Hermanos,Visitación y- 
Carmen; Hermanos Políticos, D. Abelardo del Río, D. Carlos Caparrós, D. 
Joaquín Garcés y Doña Pilar Artigas. Tíos, sobrinos, y demás familia.

Al participar s sus amistades tan sensible pérdida , les ruegan una oración por el 
eterno descanso de su alma. El entierro se celebró en Madrid. Las misas 
Gregorianas se efectuarán en la iglesia parroquial de Ateca.
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exprès

IV Premio "RAMON 
J. SENDER" para 
trabajos periodísticos

EL PRESIDENTE DE ' H M M1 M
GABON ADVIERTE! «bUUUIUv

¿otro Vielnon?
ARAGON/exprés, siguiendo su linea fundacional de 

estimular y fomentar cuanto pueda contribuir a presentar 
ante España y el mundo, una auténtica imagen del Aragón 
de hoy, convoca el "IV Premio Ramón Sender", para 
artículos, crónicas, etc, sobre ternas aragoneses, en 
cualquiera de sus vivencias actuales y futuras, quedando 
excluidas las coplas de jota, ios chascarrillos, los cuentos 
-no las leyendas- y cualquier otro género que tienda a la 
caricatura o aPchiste, con arreglo a las siguientes bases:

tercero.- Los originales firmados con seudónimo 
deberán ser enviados,bajo sobre, a la Redacción de este 
diario, Marcial, 2, Zaragoza, poniendo en el sobre "Para el 
Premio Sender" y con el artículo otro sobre cerrado con 
la indicación del seudónimo en el que se consignará el 
nombre y domicilio del autor.

A EL ABASTECIMIENTO DE ARMAS 
Y LA INTERVENCION DESDE EL 
EXTERIOR COMPLICARAN MAS 
LA SITUACION

LIBREVILLE,, 17 (Efe).— El presidente de Gabán, 
señor Bongo, declaró ayer que los dirigentes africanos 
deben hallar una solución a la crisis de Angola, por que 
no desea ver otro caso como el de “Corea o Vietnam” en 
Africa.

'Bongo, en su discurso en la sesión de apertura de una 
conferencia de ministros de Asuntos Exteriores del 
Africa central para tratar del problema de Angola, 
condenó el abastecimiento de armas y la intervención 
desde el extertor en la crisis de Angola, ^*ya 'que 
complicarán, aún más, una situación que ya está 
suficientemente complicada”.

PRIMERO.- Podrán concurrir libremente todos los 
escritores españoles/CU al quiera que sea su residencia.

SEGUNDO.- Los trabajos, mecanografiados a dos 
espacios y una sola cara, tendrán una extensión máxima 
de cuatro folios y mínima de dos y podrán ir 
acompañados de fotografías.

CUARTO.— ARAGON/exprés efectuará una selección 
previa entre todos los trabajos recibidos y los 
seleccionados se publicarán en el periódico a partir de 
enero de 1976.

QUINTO.- El plazo de admisión comienza el día 1 de 
octubre y terminará el 31 de diciembre.

TRIBUNALES 
POPULARES EN 
ANGOLA

SEXTO.- Entre los artículos publicados será elegido el 
ganador por un jurado cuyos nombres se darán a conocer 
al mismo tiempo que el fallo.

SEPTIMO.— El premio es indivisible y está dotado con 
25.000 pesetas, si se declarase desierto, su importe 
quedaría automáticamente acumulado ai del año 
siguiente.

OCTAVO.- El fallo del jurado es inapelable y todos 
los concursantes por el mero hecho de concurrir aceptarán 
estasbases.

LISBOA, 17 
(Efe-Reuter).— La República 
Popular de Angola, 
proclamada por el 
Movimiento Popular para la 
Liberación de Angola 
(MPLA), va a crear en breve 
tribunales populares según 
informó anoche la televisión 
portuguesa.

Los tribunales estarán 
formados por magistrados y 
representantes de los 
consejos de vecinos, añadió 

NOVENO.— ARAGON/exprés se reserva el derecho de 
decidir en las casuísticas incidencias que pudieran 
producirse, así como de hacer cuantas aclaraciones sean 
precisas para una mejor concepción de los fines del 
concurso.

KISSINGER, ANTE POSIBLES REPRESALIAS ECONOMICAS 
CONTRA LOS PAISES QUE VOTARON CONTRA EL SIONISMO

"No nos cegará
Banco Español 
de Crédito, S.A.
A11PLIACI0N DE CAPITAL 
DE 1 POR M LA PAR

la pasión"
WASHINGTON, 17 (Crónica de Walter 

PINCUS, del “Washington Post”, espeqial para 
ARAGON /exprés. )

El Secretario de Estado, Henry Kissinger, ha manifestado 
que las necesidades para la ayuda económica y militar a 
Israel y Egipto, en el año próximo será del mismo orden 
que en el actual: 3.300 millones de dólares. El Congreso ya 
esta hablando de reducciones para la demanda del 
presidente Ford para Oriente Medio, que se calculaba en el 
triple de la del año último.

El Consejo de Administración del Banco Espahúl 
oe Crédito, haciendo uso de la autorización que le fue 
Concedida por la Junta General de accionistas 
celebrada el día 25 de abril de 1975, ha acordado 
ampliar el capital social en 2.561.352.750 pesetas, 

emisión y puesta en circulación de 
IÜ.Z45.411 acciones nominativas, de 250 pesetas 
nominales cada una, números 61.472.465 al 

'717.875 ambos inclusive.
Las citadas acciones se ofrecen con carácter 

preferente a los señdres accionistas que el día 17 del 
poseedores de las acciones números 1 

0 1.472.464, ambos inclusive, o ,sea a todas las que 
n esa fecha se hallen en drculación. Dichos 

accionistas podrán suscribir, a la par, las acciones de 
que se trata, a razón de una acción nueva por cada 
seis antiguas.

An 'I® suscripción se desembolsará el 50 
por 100 del nominal de las acciones suscritas, o sea 
cnm por cada una de ellas, y el resto, hasta 
sar^í nominal de 250 pesetas por acción, se 

cuando así lo acuerde el Consejo de 
^aministración.
Io« k acciones que se emitan participarán en 

sociales en proporción a los 
rioidesembolsos def nominal, a partir Pel día 8 de enero de 1976.
nref señores accionistas podrán ejercitar su derecho 
día 1Î? j . ”® suscripción en un plazo que empezará el 
igU® del corriente y terminará el día 7 de enero de 
los inclusive, mediante la presentación de
cuaiív ^® inscripción para su estampillado en

*** oficinas de los Bancos: Español de 
Castehó Nogués, Vitoria, Trelles o Alvarez

deroíaccionistas que deseen ceder sus 
Corrof?® suscripción se les facilitará el 

"i-’®.'’^® documento negociable en Bolsa, que 
indirl» T®n cualesquiera de las oficinas que se 
doriií?' T’’®nscurrido el día 7 de enero de 1976 dicho 

M d ”1® quedará sin valor ni efecto alguno.
so*o«* catorce de noviembre de mil novecientos 
®^w y cinco.

Dncik Sacretario del Consejo de Administración, 
^ositeo Barreiro Mourenza.

Kissinger explicó el 
fundamento de esta aportación 
para Oriente Medio, afírmando: 
“Nuestra ayuda no es, se ha 
.dicho por algunos, el precio del 
reciente acuerdo acerca del 
Sinaf’. Añadió que la ayuda, en 
la cantidad establecida para 
Israel, continuará “por el 
tiempo preciso”. Dijo también 
que Egipto necesitará 
i^almente ayuda económica en 
gran escala, pero confía en eme 
“esto reducirá la carga de los 
gastos de defensa de los Estados 
Unidos”.

La presencia de Kiæinger 
ante el subcomité de 
asignaciones, había sido 
rápidamente preparada para 
hacer frente a la onosición del 
Congreso, que se hanía resistido 
a aceptar algunas medidas de 
asistencia. El presidente del 
subcomité, Otto Passman, ha 
sido durante mucho tiempo 
contrario a las medidas de ayuda 
exterior. Sin embaigo, Passman 
anunció que era partidario de 
Kissinger y se mostró dispuesto 
a aceptar las recomendaciones 
del secretario de Estado, en 
cuanto a la cuantía de las 
a signac ion<!s para Oriente 
Medio.

la televisión, difundiendo 
una noticia de su 
corresponsal en Luanda.

Tales tribunales se crearán 
primero en Luanda y 
después se extenderán por el 
resto del país, según los 
planes de la nueva república.

“LA URSS
TRATA DE
ESCLAVIZAR EL 
SUBCONTINENTE 
AFRICANO”

PRETORIA, 17 
(Efe-Upi).— El ministro de 
Defensa de Suráfrica, Pieter

NO HABRA 
REDUCCION

Kissinger fue preguntado si 
cualquier reducción en.las 
ayudas a Israel y a Egipto 
podrían ser equilibradas, con el 
fin de mantener una igualdad en 
el curso de las negociaciones. 
Kissinger revendió que no 
aceptaba reducción alguna, aún 
cuando se hicieran manteniendo 
el equilibrio. Presionado a 
preguntas después, añadió que si 
las reducciones fueran hechas 
solamente a Egipto y no a Israel, 
habría que lamentarlo.

A otra pregunta acerca de si 
la reducción afectará a Israel, 
dijo Kissinger que ello no 
conduciría desde luego, a un 
fracaso del tratado acerca de| 
Sinaí, pero sí debilitaría la 
situación general.

Algunos congresistas 
plantearon la posuJilidad de 
cortar toda ayuda a los países 
que apoyaron la decisión 
an t i sionista adoptada por la.s 
Naciones Unidas. Preguntado 
cuál era su opinión n'speelo a 
e.M' voto, el secretario de Estado 
aconsejó que no,se actuará bajo 
lo.s efectos de la pasión del

Botha, dijo ayer que la 
Unión Soviética estaba 
intentando esclavizar el 
subcontinenete africano por 
medio de su intervención en 
Angola, oue acaba de 
obtener la independencia.

El ministro surafricano 
pronunció estas palabras al 
comentar una acusación 
soviética contra Suráfrica, 
según la cual este país dirigía 
la campaña contra el 
Movimiento Popular, para la 
Liberación de. Angola 
(MPLA) al que presta su 
apoyo la Unión Soviética.

Botha manifestó por 
radio que precisamente 
quien menos tenía que 
protestar era la Unión 
Soviética porque de todos 
era sabido, y la misma Unión 
Soviética había reconocido, 
su intervención en Angola, a 
donde había enviado grandes 
cantidades de armas.

Añadió que el objetivo de 
Rusia era esclavizar el nuevo 
territorio independiente, 
rnientras que la de Suráfrica 
tiene como única razon la 
defensa de sus líneas 
fronterizas.

El “MPLA” ha dicho 
frecuentemente que tropas 
surafricanas luchaban al lado 
del ejército del 
“FNLA-Unita”, cosa que ha 
negado el Gobierno 
surafricano. 

momento. Apuntó también que 
la ayuda a Oriente Medio estaba 
destinada a “mantener la 
moderación en el mundo 
árabe”, así como que “el voto 
de la ONU no puede apartarnos 
de nuestros intereses generales”.

Kissinger expuso luego que el 
departamento de Estado había 
comenzado a “tomar en 
consideración determinadas 
acciones respecto a las Naciones 
Unidas, cuando ciertos países 
acudan a nosotros en demanda 
de ayuda”.

AYUDA A SIRIA

Se le preguntó respecto al 
importe máximo de la ayuda 
militar a Israel, y repuso que 
1.500 millones de dolares en 
créditos para equipo militar, 
“aunque Israel se encuentra hoy 
en posición más fuerte que en 
octubre de 1973”. Y añadió quí 
eran necesarias nuevas 
cantidades para mantener la 
posición israelí del momento, 
porque mucho material pedido 
aliora no podrá ser suministrado 
hasta 1979 o 1980.

También defendió Kissinger 
la ayuda a Siria, acerca de lo que 
fue preguntado por vanos 
congresistas, dada la resistencia 
de esc país a negociar con Israel, 
Kissinger estimó que la ayuda 
ñor t«“am cric ana mantenía la 
posibilidad de diálogo con los 
sirios, y al mismo tiempo, nose 
le daba a Siria la sensación de 
que se quería enfrentar a un 
país áralie con otro.

NOCHE TRANQUILA 
EN BEIRUT.- Beirut, 17 
(Efe).— El tiroteo registrado 
anoche en la capital libanesa 
posiblemente fue 
desencadenado por 
francotiradores que 
confundieron el estampido 
de un trueno con el disparo 
de artillería, informa hoy 
Radio Beirut.

SE REUNEN LOS 
MINISTROS DE DEFENSA 
DEL PACTO DE 
VARSOVIA.- Praga, 17 
(Efe).— Los ministros de 
defensa del Pacto Militar 
Oriental se reúnen en Praga 
para tratar de cuestiones de 
rutina sobre la labor de los 
órganos militares, según 
comunica la agencia 
checoslovaca "CTK''.

CON FE RENCIA DE 
MINISTROS DE 
HACIENDA DE LA 
"OPEP".- Viena, 17 (Efe).- 
Hoy, un día antes de la 
conferencia de ministros de 
Petróleo en Ginebra, 
celebran una sesión en Viena 
los ministros de Hacienda de 
la "OP-EP" (Organización de 
Países Exportadores de 
Petróleo).

El tema principal de 
discusión será el de los 
ingresos del petróleo en vista 
de la demanda de petróleo 
crudo reducida.

PATRICIA HEARST Y 
SARA MOORE: JUICIOS 
PE NDIENTES.- San 
Francisco, 17 (Efe).— Los 
abogados de Patricia Hearst 
se hallarán hoy presentes en 
una . audiencia que puede 
decidir si la joven 
comparecerá a juicio, bajo la 
acusación de atraco a^, matio^ 
armada.

Urta vista similar tiene 
hoy lugar en el caso de Sara 
■ Jane Moore, la divorciada 
de 45 años que está acusada 
de disparar contra el 
presidente Ford el 22 de 
septiembre. También esta 
señora ha sido sometida a 
examen psiquiátricoi

REAGAN ANUNCIA 
UNA IMPORTANTE 
DECLARACION.- Chicago, 
17 (Efe).— ÈI ex-gobernador 
de California, Ronald 
Reagan, dijo ayer que el 
jueves haría una importante 
declaración en Washington, 
probablemen te el anuncio de 
si va a presentar o no su 
candidatura para la 
presidencia, por el Partido 
Republicano.

E N T.R E V I S T A 
FAHMI-POLYAKOV, - El 
Cario, 17 (Efe).— El ministro 
de Asuntos Exteriores de 
Egipto, Ismail Fahmi, se 
reunió ayer con el embajador 
soviético Vladimir Polyakov, 
para tratar sobre los últimos 
desenvolvimientos sobre 
Oriente Medio, según ha 
publicado hoy el periódico 
Al Ahram.

El periádico, en su 
edición de esta mañana, dice 
que las dos personalidades 
conversaron sobre la 
situación de Oriente Medio , 
''a la íuz de la reciente 
resolución de las Naciones 
Unidas, en la que se pide la 
participación palestina en la 
conferencia de paz de 
Ginebra".

PANAMA P"! D E 
SOBERANIA CANAL.-^ 
Roma, 17 (Efe).— Panamá 
rjeinvindicó el lunes la 'plena , 
soberanía sobre el canal, ante ’ 
la XVIII conferencia de la 
"FAO"en Roma.

La representante 
permanente panameña ante 
la organización de las 
Naciones Unidas para la 
agricultura y la alimen tación. 
Mirla Panizza, manifestó que 
la recuperación del canal de 
Panamá "no se trata 
solamente de una cuestión 
de dignidad nacional sino del 
futuro del pueblo 
panameño”.
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HÜY TERMINA LA CUMBRE DE RAMBOUILLET •

Demasiadas
divergencias

PARIS.- El presiente ae los Estados Unidos, Gerald Ford 
‘'°" •’ V*'"" •"‘"‘**•'0 Jacques Chirac mientras 

H tropas que rindieron honores a la
P''«'‘‘ente norteamericano ai aeropuerto de Orly para 

económica que se celebra en el castillo de
Rambouillet.—Telefoto Cifra Gfáfica).

Desde el 15 de noviembre

Canadá
¡ Galerías y 
\ Preciados /

enz

»Vuele a CANADA con CPAir
Canadian Pacific

¿Quién no ha oído hablar de las 
pieles del Canadá? A su belleza y 
a su calidad se le han dedicado los 
adjetivos más elogiosos. Ahora us
ted puede comprobar hasta qué 
punto son justos y merecidos.
Porque “Galerías” ofrece ahora 
una maravillosa colección de abri
gos de visón, zorro rojo, raccoon, 
ratmusquet... Para los caballeros 
modelos de nappa con cuellos de 
piel.
Y un largo etcétera de artículos 
que causarán su admiración: Mue
bles, deportes, artesanía, alimenta
ción, bebidas...

ACaleríasA 
V Preciados )

Vende buen gusto. 
Esta es la diferencia

I PARIS, 17 (Efe}.- Un 
acuerdo de principio sobre los 
problemas monetarios tendente 
a la estabilización del dólar con 
respecto a las divisas europeas, 
parece ser la única decisión 
común adoptada hasta ahora 
por la " c umb re" de 
Rambouillet. Los "seis" grandes 
occidentales se separan hoy, tras 
un almuerzo común con sus 
respectivos cancilleres y 
ministros de finanzas., con la 
nota optimista de la aceptación 
por parte de Gerald Ford de 
"intervenir de común acuerdo 
con tos barwos centrales de los 
países vinculados a la 
"serpiente" monetaria 
(Alemania, Francia, Italia, Gran 
Bretaña, Bélgica, Países Bajos, 
Luxemburgo, etc.) para evitar 
exageradas fuctuaciones en las 
cotización^ del dólar".

La intervención del Banco 
Central norteamericano tendrá 
por objeto el evitar mayores 
p e r t u b a c i o n es en los 
in te rea mbios comerciales 
internacionales. Las autoridades 
monetarias y comerciales 
n o r tea m er icanas parecen 
haberse percatado de tos graves 
perjudicios que causan a la 
economía occidental las medidas 
adoptadas por Richard Nixon en 
1971. Al perturbar la economía . 
de los demás países con las 
imprevisibles fluctuaciones del 
dólar, Norteamérica sufre hoy las 
consecuencias de la recesión en 
el mundo occidental. Esto frena 
sus importaciones con el 
consiguiente perjuicio para los 
exportadores de Estados 
Unidos. De ahí la concesión, un 
tanto interesada de Ford con 
respecto a las posiciones 
europeas, especialmente 
francesas, sobre las 

fluctuaciones monetarias. La 
intensificación de la gre
ca m p a ñ a electoral 
estadounidense tampoco ha sido 
ajena a la decisión del presidente 
Gerald Ford. Este incluso llegará 
hasta hacer ciertas concesiones 
en materia de comercio, 
adoptando medidas que 
permitan elevantar ciertas 
barreraé proteccionistas que 
tanto afectan a los países 
industrializados en vías de 
desarrollo.

Pero si Estados Unidos 
parece dispuesto a "liberalizar" 
en materia de comercio, otros 
países en cambio, como Gran 
Bretaña e Italia que atraviesan 
otro tipo de dificultades se 
disponen a adoptar medidas 
proteccionistas.

Tampoco parece existir 
convergencia en el delicado 
capítulo de 'las materias primas, 
especialmente el energética 
Mien tras Estados Unidos 
persigue su ya lejana idea de 
crear una especie de "frente 
común" de consumidores 
importadores ricos, Francia se 
opone resueltamente. Giscard 
d'Estaihg lo ha dicho claramente 
a través de su autorizado 
portavoz: / Los problemas 
energéticc/s- no pueden ser 
discutidos a fondo sin Is 
presencia de los principales 
interesados, los países 
exportadores productores.

Los "seis" de Rambouillet 
han discutido asimismo le 
posición de Gran Bretaña de 
pretender a una invitación 
especial para poder participar en 
la próxima conferencia 
"norte-sur". Wilson mantiene su 
posición de independencia con 
respecto a sus colegas de le 
comunidad económica europae 
y no quiere que ésta le 
represente en la próxima 
conferencia de París.

Como las divergencias son 
numerosas a importantes los 
Jefes de Estado y Gobierno de 
Estados Unidos, Francia, Italia 
Gran Bretaña, Japón, Alemania 
Federal, están elaborando 
estos momentos el texto común 
de la declaración que será leída 
esta tarde. Los Jefes de 
respectivas diplomacias perfilan 
b declaración evitando aludir n 
los puntos de divergencia, 
precisando con én^is 
convergencias de los lideres del 
mundo occiden tal.

NL 
autopisti 
que pud 
incendiai 
aparato í
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LA CATASTROFE DE LA SEMANA
NUEVA YORK.— Restos de/avión BC-10 de ta Overæas National Ain/itays, que se incendió al borde de una de las 

autopistas del aeropuerto internacional John F. Kennedy cuando se disponía a despegar. A bordo viajaban 139 personas 
que pudieron ser evacuadas ilesas. El accidenté ocurrió al succionar uno de tos reactores una bandada de pájaros, 
incendiándose. El piloto cortó motores y paró para proceder a la evacuación de viajeros. Inmediatamente después el 
aparato se incendiaba.—(Telefoto Cifra Gráfica Upi).

SCHMIDT Y BRANDT: SONRISAS
MANNIHEIM (Alemania Federal}.— El partido social demócrata de Alemania Federal 
celebró su conferencia anual de cinco días. En la foto, de izquierda a derecha ql 
Canciller Holmut Sehmidt, el ministro ds Defensa Geomer Lobor y el ex-cancillér 
Willy Brandt.—(Telefoto Upi-Cifra).

Escribe: 
JESUS 
FONSECA

derecha portuguesa
prensa extranjera se hace eco sobre las brutales 

■i salidas a escena de los guerrilleros de Cristo Rey.
Los radicales de la derecha española tratan de 

intimidar, con los procedimientos que le son

SALVAR LOS OBSTACULOS Y HUIR

A

característicos, aquellas fuerzas políticas que fomentan 
la liberalizadón, aunque sea dentro del sistema.

Bolas de hierro, navajas y otros artefactos hacen 
aparición en la vida social española.

Mientras delegaciones de las dos alemanias 
conferencian en Bonn sobre un acuerdo de tráfico 
interzonal, los ciudadanos de la república Democrática 
Alemana siguen el intento de salvar los numerosos 
obstáculos de la frontera interalemana para huir hacia el 
otro lado.
Los fugitivos se multiplican de día en día en esa 
frontera que mide 1.300 kilómetros con una valla 
metálica de 950 kilómetros, 622 kilómetros de campos 
de minas, cuatro millones d e artefactos de gran 
sensibilidad explosiva , 745 kilómetros de zanja casi 
insalvable, innumerables reflectores, kilómetros y 
Kilómetros de alambrado, disparadores automáticos que

al menor contacto, 342 torres de control y 
793 perros adiestrad os.

A pesar de todo esto 297 personas lograron burlar la 
f[ontera el pasado año. De éstas, 28 pertenecían al 
.Ejército Popular de la República Democrática 
Alemana".

400.000 PALESTINOS HAMBRIENTOS

Los refugiados 
están sufriendo

en los campos palestinos libaneses 
graves perturbaciones y penurias

"happy HEND" DE UN SECUESTRO ,
^LOOMFIELD township (Michigan).- Timothy Stempel 
'Centro), de 13 añas de edad, hijo de Robert C. Stempel 
oerecha), ejecutivo de la General Motors Corporation, volvió a 

hogar ayer después que su padre pagase un rescate de 150.000 
dolares a su secuestrador. Timothy fue secuestrado el día 10 
l^oximo pasado cuando jugaba cerca de su casa. Dijo que fue 
^ntenido con los ojos tapados en el maletero de un automóvil y 

spIq ig facilitaban un bocadillo para comer. La esposa de 
empel, Patricia (izquierda), declaró que gracias a la prensa, que 

Ooperó no publicando nada sobre el secuestro, pudo regresar su 
'10 Sano y salvo (Telefoto Cifra Gráfica-Upi).

Los inconfesables intereses de la

UN CASO VERDADERAMENTE "CLINICO
.ADELFIA.- Christopher, Wall Jr., de tres meses, nació con el corazón fuera de su caja, y ahora está protagonizando un auténtico 
caso clínico. Se tiene conocimiento de que en los últimos 300 anos se han producido 64 casos similares, pero christoplter es el primer 
niño que .ha conseguido vivir más de dos días con este defecto. Ahora, su corazón va instalándose gradualmente en su cav^/ad.—(Telefoto
Cifra Gráfica), 

alimenticias, y, como el resto de la población, sometidos 
a un peligro mortal, tras la reanudación de los ataques y 
atentados en aouella zona cada día más conflictiva. Las 
raciones, que habían disminuido en. los campos de 
refugiados se han agotado ahora y muchos 
medicamentos no podrán ser renovados. Las escuelas han 
cerrado sus puertas y la llegada de los primeros fríos 
contribuye a agravar la situación.

Ei hecho, ignorado en un mundo egoísta en el que 
cada uno lucha por sí mismo con olvido del resto, 
aumentará la miseria y los peligros del crítico momento 
libanés. Al resultado provisorio de una guerra civil, que 
cuenta ya seis mil muertos, doce mil heridos, dos mil 
mutilados y diecinueve mil viudas y huérfanos, habrá 
que añadir ahora, si alguien no lo remedia no oarece 
que haya nadie para remediarlo— 400.000 palestinos 
hambrientos en la más cruel e inhumana miseria.

ANGOLA, INDEPENDIENTE

Angola ya es independiente y la inestabilidad y el 
desconcierto se hacen con aquel país africano.

El Movimiento Popular para la Liberación de Angola, 
el Frente Nacional para la Liberación de Angola y el 
Movimiento para la Unidad Nacional para la 
Independencia Total de Angola, se preparan ahora para 
pagar los graves errores de la nación colonizadora y los 
intereses de una dictadura que no supo descolonizar a su 
debido tiempo.

CUATRO GOLPES DE ESTADO EN DIEZ DIAS

Las complicaciones se hacen cada día más graves y 
significativas en Ban.gla Desh, que alcanza la 
impresionante meta de cuatro golpes militares en 10 
días.

Comunicaciones telegráficas y aéreas con el país se 
hacen muy difíciles y apenas llegan noticias. El problema 
sigue sin resolverse mientras aumente la cifra de muertos 
V el hambre y las enfermedades se hacen con el 
territorio.
La insubordinación y disensiones en el interior del 
ejército y la corrupción hacen caer implacaÑes, una vez 
más, a todo un pueblo inocente.

LA DERECHA FOMENTA EL SECTARISMO
EN PORTUGAL

La manifestación convocada por ei, Sindicato de 
Trabajadores de la Construcción Civil de Li&boa liega al 
Palacio de Sao Bento. Alrededor de 50.000 trabajadores 
están allí, movilizados por el Sindicato. Un cordón de la 
policía militar forma en la entrada del edificio que 
aparte de sede oficial del Primer Ministro, es también 
lugar de reunión de la Asamblea Constituyente. Una 
delegación de los manifestantes es recibida por el Jefe 
del Gabinete del Primer Ministro, en ausencia del Jefe de 
Gobierno. Mientras los componentes de la manifestación 
continúan a la espera y reivindican sus aumentos 
salariales a lo que el Gobierno, siguiendo con su política 
de contención no puede acceder. Eso se sabía, pero la 
repercusión de la manifestación tiene un alcance mucho 
más amplio que el de las meras reivindicaciones 
salariales. De alguna manera, como la mayoría de los 
últimos alborotos portugueses, se trata de un acto 
dirigido contra la gestión del VI Gobierno y encaminado 
a poner trabas en el proceso del Movimiento de las 
Fuerzas Armadas, aprovechando la decadencia de la 
euforia revolucionaria y explotando los problemas.

Detrás de todo, la derecna, bajo el lema “justicia y 
orden" vela sus intereses, fomenta de manera táctica lo 
que por su ideología "le interesa. Multiplica los 
incidentes, fomenta la violencia y propicia aquello que 
más desea: la división de las fuerzas políticas 
portuguesas, el intento de sectarismo en el Movimiento 
de las Fuerzac Armadas y abortar cualquier alianza entre 
partidos, como camino más corto para originar el caos y 
justificar así un levantamiento que la sitúe a la cabeza, 
aprovechando las circunstancias del momento.
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IGLESIAS

El largo drama de Centroamérica

SAN S^ALVADOR. (Servicie/ es|Kcial para ARAGON/exprés.

Sólo palabras
xprés.)

De nuevo los mandataríos centroamericanos se han 
vuelto a reunir. En esta ocasión ha sido la histórica 
ciudad de Guatemala la que les ha dado albergue, el 1 de 

noviembre. Su anterior reunión se celebró en Costa Rica, en 
el pasado mes de julio. En aquella ocasión querían 
solucionar los problemas de Centroamérica: el contencioso 
entre El Salvador y Honduras, la inoperanda del Mercado 
Común Centroameria:.no y la inflación mundial. En aquella 
ocasión ésa fue la egenda. Hoy también ^ya cjúe rñnguno 
de esos problemas se rssdvió ron la anterior reunión.

A pesar de las expectativas 
que existían, se afirmaba que en 
esta ocasión se solucionaban tos 
contenciosos entre Honduras y 
El Salvador. Las frases clásicas 
se han vuelto a decir en la 
reunión de mandataríos 
centroamericanos. Allí se ha 
vuelto a escuchar: ’Han 
acordado después de un franco 
y cordial intercambio de ideas y 
proyectos, intensificar tos 
esfuerzos que a nivel de jefes de 
Estado se han. venido 
realizando..."; "resolver los 
problemas comunes que afectan 
a la gran familia centroame
ricana...” "Para lograr la meta 
final que tes señala su histórico 
destino común". 

suficientemente fuertes. May 
quien afirma que tos otros* 
mandatarios presionan mucho 
para que no se den "malos 
ejemptos" haciendo reformas.

VIOLENCIA POLITICA

En El Salvador en tos últimos 
cuatro meses, la violencia 
política ha cobrado varias 
muertes. El Secretario General 
de 1a Federación Unitaria 
Sindical de El Salvador (FUSS), 
uno de tos más potentes 
organismos sindicales del país y 
diputado a la Asamblea 
Legislativa por el partido Unión 
Democrática Nacionafista 
(UDN), obrero de 44 años, uno 

guatemalteca con la cobardía.
En síntesis, los 2.000 kms. 

cuadrados que en 1776, la 
Corona de España concedió 
como explotación a Gran 
Bretaña se están convirtiendo en 
un foco caliente en 
Centroamérica, que de por sí ya 
tiene suficiente temperatura 
como para que el volcán estalle. 
Sus masas están demasiado 
hambrientas como para que 
encima se eche más carne al 
asador, como dice el refrán.

LA REUNION EN 
LA "SIMA"

En este ambiente 
centroamericano los 
mandatarios se volvieron a 
reunir con ocasión de la Feria 
INTERFER 75, y dieron a la 
publicidad un comunicado en el 
cual se tratan afectos generales 
de los grandes problemas que 
afectan a la Centroamérica pero 
sin orden de prelación y sin 
conclusiones prácticas. Un 
periódico salvadoreño

Un momento de la reunión "lnterfer-75" celebrada en Guatemala, a la que han asistido los 
presidentes de las repúblicas cen troamericanas.

Los presidente de Honduras y El Salvador, coroneles Alberto 
Melgar (izquierda) y Arturo Armando Mulina (derecha), durante . 
la entrevista mantenida este mes en la capital guatemalteca.

DETERIORO

Como se Ve, el comunicado 
vuelve a ser un enjundioso 
tratado de semántica política. 
La verdad es, que desde la 
última reunión de Presidentes en 
La Flor, en Costa Rica, el 
deterioro de tos pueblos 
centroamericanos se ha 
acentuado. En Nicaragua el 
Frente Sandinista ha aumentado 
la presión en algunas zonas y a 
pesar de que nunca se había 
querido reconocer la existencia 
de guerrillas en estos últimos 
tiempos, Somoza, en ta revista 
''Visión'í, acepta que existen 
focos subversivos, pero que 
existen, y que siguen tas 
consignas internacionales. En 
Honduras, la violencia política a 
nivel de campesinos ha tenido 
un fuerte desarrollo, llegándose 
a matar a algunos sacerdotes y 
monjas. Los campesinos están 
luchando con las armas por sus 
derechos. Cada día tas noticias 
(tel área sobre Honduras son de 
que se está at borde de ta guerra 
civil, que no hay gobierno etc. 
Lo que sucede es que tas 
oligarquías no quieren aceptar el 
plan de Reforma Agraria que los 
militares propugnan y éstos no 
se encuentran suficientemente 
fuertes o no auieron ser

de los tídres más significativos 
de la izquierda salvadoreña, fue 
ametrattado por un grupo 
ultraderechista el 26 de 
septiembre. El 25 de septiembre 
tres guardias fueron 
ametrallados por un comando 
del Ejército Revolucionario del 
Pueblo (ERP) Los sindicatos, en 
un manifiesto a Campo pagado, 
han denunciado la persecución 
de que son víctimas de un 
tiempo a esta parta

LA MOLESTIA DE 
BELICE

El problema de Belice está 
tomando un cariz molesto para 
tas naciones de Guatemala y 
Gran Bretaña, hay quien afirma 
que se va a convertir en el 
Sahara Centroamericano. Las 
frases que dijo el Presidente 
guatemalteco en la' Rueda de 
Prensa fueron muy fuertes según 
algunos comentaristas políticos; 
"tos guatemaltecos no somos 
castrados y usaremos todas tas 
acciones que creamos necesarias 
y pertinentes".

El presidente Laugerud 
recalcó varias veces que Gran 
Bretaña ha mentido y se ha 
burlado del pueblo 
guatemalteco, y que no 

la nofipnpia

• En Guatemala se han vuelto a reunir los presi* 
dentes de las repúblicas del istmo centroamericano

Los problemas económicos de la zona y 
el contencioso entre El Salvador y Honduras han 
vuelto a salir de esta reunión sin ninguna solución 
concreta
Somoza reconócela existencia del “Frente 
Sandinista’’ en Nicaragua^ y en El Salvador la 
vicdencia política cobra nuevas víctimas

• Belice, a punto de convertirse en el ''Sahara” 
de Centroamérica, es un conñicto más que viene a 
enturbiarla situación política en el área

comentaba la reunión con esta 
frase: "Reunión en la cima xo 
fue en la sima? "

En su comunicado los 
mandatarios hacen votos para 
tratar de solucionar juntos los 
problemas del petróleo y 
adscribirse al Sistema 
Económico Latinoamericano

toque indio en Bangladesh
ninguna información sobre este hecho, y que no podis 
confirmarlo ni negarlo.

PARA SOMETERSE A UN JUICIO

DIRIGENTE DE LOS "PANTERAS 
NEGRAS" REGRESA A NUEVA YORK

1

TROPAS INDIAS Y GUERRILLEROS 
BENGALIES TIENEN CERCADOS DESDE 
HACE DOS SEMANAS TRES PUESTOS
FRONTERIZOS

¡WASHINGTON, 17 (Efe).~ Fuerzas del Ejército indio tienen 
cercados tres puestos avanzados fronterizos de Bangladesh, 
informa hoy el "¡Washington Post", según un despacho 
procedente de Dacca.

Fuerzas combinadas de tropas indias y guerrilleros bengatfes 
tienen cercados tres puestos fronterizos, situados a lo largo de 
unos 24 kilómetros de la frontera con el estado indio de Assam.

El periódico dice que siete compañías de tropas indias —unos 
1.500 hombres— han librado combates con fuego de 
ametralladora y mortero cerca de la ciudad fronteriza de 
Halaughat.

El periódico dice que los indios desean en Dacca, un régimen 
al que los indios puedan manejar y "este ataque contra los 
puestos avanzados es el principio".

El diario añade que funcionarios de Bangladesh no creen que 
el ataque, que comenzó hace dos semanas, sea el comienzo de 
una invasión total.

Los guerrilleros están dirigidos por Kader "El Tigre" Sidiqai.
En 1971, la India ayudó a Bangladesh, que formaba parte de 

Pakistán, con el nombre de Pakistán Oriental, a conseguir la 
independencia.

Un portavoz del departamento de Estado norteamericano ha 
rfif'f'rt 3 Hn hr»/ nn Washinf)Tf?n niio nn .rr, r..

(SELA). Al Mercado Común 
Centroamericano le dan el plazo 
del 15 de enero fiara que la 
Comisión de Alto Ñhzel (CAN), 
presente un informe definitivo. 
Apoyan el turismo, apoyen la 
celebración de atíos 
conmemorativos en honor de 
Simón Bolívar, etc.

CANAL: "NO 
COMMENT"

Sobre el asunto de Panamá y 
su disputa del canal se 
abstuvieron de hacer 
declaraciones a pesar de que 
allí estuvo el General Torrijas. 
Sólo afirman que asistirán a la

NUEVA YORK. 17 (Efe).- 
Eldridge Cleaver, de.39 años 
ex-dirigente de la agrupación 
terrorista "Panteras Negras", 
que huyó hace siete años de 
Estados Unidos, regresará 
mañana a este país para 
someterse a un juicio sobre 
quebrantamiento de promesas, 
informó anoche la "CBS" desde 
París,

Según la cadena de emisoras, 
Cleaver, que marchó exiliado a 
Cuba, después a Argelia y a 
continuación a Francia, 
rçgresarâ a Estados Unidos en 
compañía de su esposa 
Karhieen; sus dos hijos ya han 
sido enviados secretamente a 
Nueva York.

reunión convocada por el país 
canelero en junio de 1976.

Sobre el problema más 
urgente, la apertura de la 
carretera panamericana entre El 
Salvador y Honduras, el 
intercambio comercial etc. 
dijeron que prosiguen las 
pláticas y va para 6 años de 
pláticas y de abrazos en la 
cumbre.

En síntesis, un amargo sabor 
de boca queda a consecuencia 
de esta reunión que pretendían 
arreglar Centroamérica, pero si 
el problema esencial que tiene la 
región, el contencioso entre 
Honduras y El Salvador, no se 
soluciona, el CAN, el MCC y 
todas las otras cuestiones son 
músicas celestiales y utopías 
filosóficas; de aquí que el área 
día con día está más ardiente y 
algunos empiezan a perder las 
esperanzas. Y alio es malo ya 
que en una tierra de volcanes y 
temblores las conmociones no 
convienen por ser muy propensa 
la gente a las sacudidas y a los 
golpes. 

teórico del radicalismo negro» 
fue ministro de Información o® 
la organización "Panteras 
Negras", actualmente 
extinguida.

Cleavei fue puesto en 
libertad en 1968 después d® 
cumplir nueve años en cárcel, d® 
los catorce, a que fo® 
condenado en California 
1958, por atraco con intento de 
asesinato.

En el mismo año de su puesta 
en libertad corxJicional, íoe 
detenido de nuevo por haber 
intervenido en un tiroteo entre 
miembros de los "Panteras 
Negras" y la policía, 
Oakland; puesto nuevamente en 
libertad bajo fianza, huyó d»
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dudad

EL "BELLOTERO" YA TIENE BELLOTA

BREVES

que tuvieron una entrega total a la medicina. Cerró este acto 
6l presidente de la Real Academia, quien puso de manifiesto 
Que pocas palabras podían añadirse a lo anteriormente 
expuesto. Agradeció la presencia de nuestras autoridades en

.rî
■ -U

en el cuartel de San Lázaro seAyer

(Fotos García Luna)

NURIA ESPERT, EN LA 
UNIVERSIDAD

LOS FORASTEROS Y LAS 
PALOMAS DEL PILAR

RADIO JUVENTUD ELIGIO A 
"LOS ABUELOS DE ARAGON

Como, ya informábamos ayer domingo se celebró en el 
salón de actos del Centro Mercantil de nuestra ciudad el 
homenaje que Radio Juventud de Zaragoza ofrece todos los 
años a las personas de la "tercera edad". El salón estaba 
completamente lleno de ancianos los cuales fueron 
obsequiados con regalos y obsequios. En el transcurro de este 
acto, el director de la Emisora, don Ricardo Martínez, hizo 
entrega de diversas placas a los "Mayores de Aragón", doña 
Pilar Naharro Vallobín, que cumple ciento dos años el 
próximo día veinte de diciembre y don Eusebio Millán 
Borobia, que cumple noventa y nueve el próximo día quince. 
Tras la entrega de las placas, se celebró un gran festival con la 
participación de cuadros de jota, artistas de diversas salas de 
fiestas y no podíamos olvidar al zaragozano Fernando Esteso, 
el cual cosechó otra gran éxito ante los ancianos. Fueron unas 
horas en las cuales los ancianos encontraron cariño y amor, 
gracias al interés que cada año pone Radio Juventud.

El pasado viernes tuvo lugar en el C.M. '"Santa Isabel" una 
mesa redonda con Nuria Espert, organizada por el 
Laboratorio de Teatro del Departamento de Inglés de la 
Facultad de Filosofía y Letras, que dirigirse el Dr. José María 
Bardavía

La reunión se centró en algunos aspectos de la puesta en 
escena de "Divinas palabras" de Valle Inclán. A lo largo de la 
reunión intervinieron distintos profesores y alumnos de la 
mencionada facultad con preguntas observaciones y críticas 
con objeto de perfilar la problemática que suscita la puesta en 
escena de una obra que entraña tantas dificultades de texto y 
realización. Nuria Espert aclaró gran número de los 
problemas planteados y dejó constancia en su exposición de 
sugran altura intelectual y humana.

Se refirió a la trayectoria artística e ideológica de la 
Compañía puntualizando el deseo de que las representaciones 
consiguieran motivar artísticamente al ciudadano medio 
mediante una renovada aproximación a los textos tratados 
oor la Compañía. El montaje de "Divinas palabras" ha 
supuesto alejarse de la estética teatral convencional para 
objetivar la profundidad pre-esperpéntica de esta obra. Lá 
puesta en escena garantiza la significación del código verbal a 
través de una utilización del espacio escénico que partiendo 
de ciertas implicaciones con la estética escultórica de 
vanguardia consigue proyectar el texto dentro de una 
significación inédita. Del mismo modo, el vesu/ario, el ritmo 
de la recitación y el código gestu al han necesitado alejarse de 
la puesta en escçna convencional para conseguir una" nueva 
traducción del peculiar mundo de Valleí

Nuria Espert aceptó las diferentes sugerencias de los 
numerosos asistentes como posibles elementos de 
perfeccionamiento de un espectículo que está concebido 
como upa crítica constante de sí misma

¿DONDE SE INSTALARAN LAS 
FERIAS EL AÑO PROXIMO?

vi

SESION DE LA REAL 
ACADEMIA DE MEDICINA

Hace unos días se celebró en la------ ------ — ---------- _.. — Real Academia de 
Medicina de nuestra ciudad, una solemne sesión necrológica 
en memoria de los académicos fallecidos que fueron de esta 
Corporación, don Rafael Fernández Garcia y don José María 
Berrne/o Correa. Los doctores don Francisco Romero y don 
José Luis Andrés, hicieron la semblanza de estas dos personas

Si este año los feriantes montaron sus "tinglados" donde 
siempre, es decir, en las proximidades de la avenida de Tenor 
Fleta, el próximo año se presenta más problemática Se 
comenta en el barrio que harán todo lo posible para que esto 
no suceda y que están dispuestos a usar la via legal. Los 
vecinos de este sector están hartos de tener que 
aguantar durante todo el mes de octubre, los ruidos de los 
altavoces etc., para que luego todo el dinero que saca al 
Ayuntamiento en la subasta, que son muchos millones, los 
invierta donde mas le interese. Hace unos días una persona 
me decía que si por lo menos ese dinero fuera a parar en 
mejoras del barrio, aún soportarían, pero como no es así ya 
se han cansado de aguantar un año y otra Así que el 
problema es doble, por una parte los feriantes querrán un 
sitio céntrico y los vecinos harán lo imposible, porque esto no 
suceda. Dentro de diez meses veremos cómo se resuelve el 
problema

La plaza del Pilar se ve siempre poblada por las palomaí 
que viven en ella. Para los forasteros es un espectáculo ei 
verlas ir de un lado a otro. Antes, muchos niños eran los que 
acudían hasta la plaza para darles de comer. Sin embargó, con 
la llegada de los colegios y el mal tiempo, éstos se han 
ausentada A pesar del frío, siempre hay personas mayores 
que les dan de camero incluso los mismos forasteros que nos 
visitan, les encanta el hacerla Las palomas del Pilar, son ya 
algo consustancial con nuestra ciudad. Si un día por cualquier 
circunstancia desaparecieran, se les echaría de menos. Ellas 
dan una nota de alegría en esas mañanas frías y con niebla, 
que ya empiezan a aparecer en nuestra ciudad.

con asistencia de numerosos socios y público en general el 
domingo rindió homenaje el Hogar Extremeño de Zaragoza al 
popular humorista aragonés Fernando Esteso, a quien le fue 
impuesta por el vicepresidente de la citada casa reaional, 
señor Rivero, la "Bellota de Plata". En el simpático acto 
Fernando Esteso pronunció unas breves frases de. 
agradecimiento por el homenaje y a su vez hizo entrega al 
Hogar de su propia Bellota de Plata, una especie de símbolo 
instituido por él mismo dentro de la compañía teatral que 
dirige y que presenta hoy en Zaragoza un espectáculo con 
título íntimamente relacionado con este clásico fruto de la 

^encina hispánica.
Tras la imposición de la Bellota de Plata del Hogar 

^extremeño fue servido un vino español en los locales de la 
casa regional.

CAMARA DE COMERCIO E INDUSTRIA.— £1 
Instituto Italiano para el comercio exterior nos comunica 
que la sociedad cooperativa italiana “Coimpro" desea 
entablar relaciones de colaboración técnica con sociedades 
españolas, especialmente en relación a la actividad que las 
mismas desarrollan en. los países del tercer mundo. Las 
empresas interesadas en mayor información podrán 
dirigirse a esta Cámara de Comercio, Don Jaime i, 18.

COLEGIO OFICIAL DE MEDICOS.— Se ruega a los 
señores Colegiados que tengan algún hijo subnormal lo 
notifique a este Colegio en el plazo de diez días.

CONFERENCIA-CONCIERTO DE PERCUSION EN 
MEDINA.— El píóximo martes a las sietey media de la 
tarde tendrá lugar en el Círculo Medina, una 
conferencia-concierto de periCusión, la cual correrá a cargo 
de don José Mana Martin Porras, catedrático por 
oposición del Real Conservatorio Superior de Música de 
Madrid, Después de explicar en su conferencia todo lo 
relativo 9 la percusión musical, hárá una demostración 
interpretando la obra “Sensaciones**

st cttffiRo HER A el sorteo de 
ffl SMIMM® LOS QUINTOS

celebró el sorteo de quintos. A pesar de la 
mañana gris y lluviosa hubo grao 
expectación y se vivieron momentos de 
incertidumbre y emoción, al compás de la 
salida de los números que marcaban a qué 
sitio le correspondería ir a cada uno. 
Aunque ahora, con las nuevas normas, nadie 
se queda ya en Zaragoza. Todos van fuera. A 
pesar de todo, siempre existe esa emoción 
de "a ver si caigo a Africa".

Presidió el sorteo el Coronel Jefe de la 
Zona de\ Reclutamiento y como puede 
apreciarse en las fotografías, fue muy 
numeroso el público -padres y familiares de

tos nuevos ^reclutas— que acudieron a 
presenciar la salida de tas bolas.

La suerte está echada. Luego, los quintos 
de este reemplazo, dieron una nota de 
colorido, con su presencia, por nuestras 
calles. Lo mismo tn celebraron tos que 
tienen que ir a El, Aaiún, que los que se 
marcharán a Pontevedra. Y es que esa jotica 
de "Ya se van los quintos madre..,", con sus 
tristezas y con sus alegrías, continúa estando 
en vigor. Los tiempos cambian, pero el 
sorteo de los quintos se sigue celebrando. 
Igual que siempre.
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• PROFUSION DE CARTELES Y 
OCTAVILLAS EN TODAS LAS 
FACULTADES

• A MEDIODIA UN GRUPO DE 
ESTUDIANTES SOLICITO 
ENTREVISTARSE CON EL -RECTOR

ZARAGOZA, 17 (ARAGON/exprés).— A pesar del día 
gris y lluvioso los estudiantes acudieron en gran cantidad a 
la Universidad.

Las clases se han impartido con normalidad hasta las 
doce; hora en la que estaban convocadas dos asambleas de 
facultad, en Ciencias y en Filosofía.

Nuevamente aparecieron carteles en todas las facultades 
y los estudiantes, tras las propuestas que elevaron al 
rectorado, hoy esperaban la respuesta.

FILOSOFIA

Las clases se impartieron con normalidad hasta las ddee 
y cuarto en que se convocó asamblea de facultad. La 
asistencia de alumnos a dicha asamblea fue muy numerosa.

Las paredes de acceso al bar de Filosofía estaban 
cubiertas casi en su totalidad por carteles de tipo 
subversivo.

También se arrojaron octavillas por el interior de Ja 
facultad y en el campus.

DERECHO

La facultad que mayor índice de tranquilidad daba esta 
mañana era la de Derecho. No había convocada ninguna 
asamblea, aunque ios carteles y octavillas estaban colocados 
en sus paredes.

CIENCIAS

En Ciencias también se convocó una asamblea a las doce 
del mediodía, de facultad.

Hubo carteles en las paredes de diversos grupos 
clandestinos que fueron retirados sobre las once treinta por 
la policía.

NO HUBO RESPUESTA

Las asambleas, según parece, fueron convocadas para 
conocer la decisión del rectorado ante las peticiones que los 
estudiantes y profesores no numerarios solicitaron tras los 
disturbios del pasado día cinco.

Sobre las doce, un grupo de estudiantes representando 
cada uno de ellos a una facultad, se personaron en el 
l^éibrádd para conocer la respuesta de éste sobre las 
peticiones anteriormente mencionadas.

El rector, como siempre ha hecho, solicitó para su 

LISBOA, AVALANCHA DE CARTELES
LISBOA.— Pared del edificio del Partido Socialista portugués 
cubierta con gran cantidad de carteles políticos del partido de izquierdas 
PRP/BR, que encabeza Isabel de Casmo.—(Telefolo Opi-Cifra).

recepción saber de quién se trataba. Los estudiantes se 
negaron a dar sus nombres, por lo cual no aceptó recibirlos 
hasta conocer sus nómbres, puesto que él no sabía si se 
trataba de estudiantes o de personas ajenas a la universidad.

Los estudiantes solicitaron la respuesta, aunque fuese 
por teléfono, pero ante la delicadeza del tema, el rector 
quería hablar con ellos y expresarles sus puntos de visita.

Como los alumnos, a las doce treinta no habían querido 
identificarse, el rector no podía recibirlos.

En cualquier solicitud de entrevista, a cualquier nivel, 
—nos dijo— es preciso una previa identificación para saber' 
de quién se trata. No por tomar medidas sino por saber con 
quién hablamos. Si son estudiantes tienen todo el derecho a 
ser recibidos.

La policía desde las primeras horas de la mañana estuvo 
presente en el campus de la Universidad. Sobre las diez de 
la mañana aprecieron nueve vechículos que más tarde 
quedaron reducidos a tres.

A las doce menos cinco llegaban a la plaza San Francisco 
siete vehículos más de la policía. Permanecieron 
estacionados allí.

Entre las unidades de la policía había algunos de la 
brigada especial anti-disturbios.

REUNION DE DIRECTORES DE INSTITUTO

A las doce, en la sala de Juntas del Rectorado, se efectuó 
una reunión de todos los directores de instituto de la región 
aragonesa, para tratar de los distintos asuntos que incumben 
a los centros de enseñanza de nuestra región.

JAPON QUIERE
COMPRAR LA

CHRYSLER"
LONDRES, 17 (Efe).— La industria del automóvil japonesa se 

interesa por la adquisición de las factorías Chrysler em InglaKrra, 
en el caso de que éstas se vieran 
hoy el "Sunday Telegraph".

Según el diario, hombres de 
negocios japoneses se 
encuentran actualmente en 
Londres oara estuchar_»l_casf
M3 í.uiivas -vnrysler", Objeto 
de negociaciones eptre la

obligadas a cerrar sus puertas, dice

compañía norteamericana y el 
Gobierno britínico.

El “Daily Telegraph” dice 
que la firma japonesa “Nissan” 
que fabrica los coches
“Datsun", y el grupo 
MiTsubishi , están interesauus 
en la compra, pór lo mer.jí, de 
una de las fábricas "Chrysler” 
en Inglaterra, con el fin de 
poder establecerse en Europa.

EN CONTRAPARTIDA

LA “CHRYSLER”,OFRECIDA 
AL GOBIERNO 
BRITANICO

LONDRES, 17 (Efe).— Dos 
periódicos británicos informan 
hoy que John Riccardo, 
presidente de la "Chrysler 
International Motor 
Corporation” ha ofrecido al 
Gobierno británico el aetivd; las 
factorías, las solicitudes de 
compra y su pasivo, sin ninguna 
contrapartida.

Los diarios "Sun" y "Daily 
Mail” dicen que Ricardo hizo’ 
este ofrecimiento al primer, 
ministro británico Harold 
Wilson, durante unas 
negociaciones efectuadas por 
teléfono. Esta oferta era una de 
las tres alternativas presentadas’ 
por Riccardo a Wilson y ai 
secretario de Energía, dicen los 
periódicos. Las otras dos eran: 
la solicitud de fondos, 
tprácticamente sin límites, para 
un nuevo relanzamiento de la 
compañía en Inglaterra y la 
disminución de la producción.

ESTA TARDE,
EN "LA PAZ"

CONTINUAN
LAS VISITAS

MADRID, 17 (Europa 
Press).— Han llegado a la clínica 
de "La Paz" a las una menos 
veinte, el ministro de Trabajo, 
don Fernando Suárez. A las 
doce y media lo había hecho el 
del Aire, señor Cuadra Medina.

Entre los doce y cuarto y las 
doce y media se'produjeron las 
entradas en el edificio de 
diversas personalidades , en tre 

ellas don Felipe Polo, teniente 
general Ruiz Martínez y señor 
López Bravo. Abandonó el 
centro el señor Max Borrel.

Una rosa blanca llegó a las 
doce y veinticinco, enviada por 
el presidente del Sindicato 
Nacional Textil. Doña Carmen 
Lorca entregó un corazón de

DE LOS 35 DETENIDOS A RAIZ
. DE LAS REUNIONES DEL PIGNATELLI

Otros cinco
en libertad 
bajo fianza

• DOS MAS PODRIAN HACER 
EFECTIVA LA FIANZA Y SOLO 
SEIS CONTINUAN EN PRISION 
SIN ESA POSIBILIDAD 

ZARAGOZA. 17 
(ARAGON/exprés).— El sábado 
pasado quedaron en libertad 
provisional bajo fianza cinco de 
los detenidos que fueron 
acusados de ^pertenecer al ilegal 
Partido del Trabajo de España 
(PTE). Se trata de Fernando 
Conde, José María López 
Arribas, Joroe Barrios, Pablo 
Lacueva e Ismael García , los 
dos .primeros acusados de 
pertenecer al comité regional de 
la citada organización 
clandestina y los otros tres, 
como componentes de la ilegal 
Joven Guardia Roja. Lá misma 
libertad provisional bajo fianza 
había sido ofrecida a las dos- 
jóvenes que junto con los tres 
anteriores están acusadas de 
pertenecer a la ilegal JGR 
aunque por no haber satisfecho 
hasta este momento la fianza, 
continúan en prisión. Al parecer, 
las fianzas ascienden a la 
cantidad de 75.000 pesetas por 
persona.

Quedan en prisión otros seis 
procesados, todos ellos acusados 
de pertenecer también al comité 
regional del ilegal PTp. Se trata 
de los detenidos Eduardo 
Moreno, su esposa Lucía Marco, 
el hermano del primero Antonio 
Moreno, Miguel Martínez 
Enrique Omedes y David Ubico, 

Como se recordará, a raíz de 
varias reuniones que se estaban 
celebrando en el Centro 
Pignatelli de Marina Moreno, 
funcionarios de la policía 
practicaron numerosas 
detenciones, luego completadas 
con varias otras de personas 
relacionadas^según los autos de

EL TRIGESIMO 
NOVENO 
ANIVERSARIO

CONMEMORATIVOS
DE LA MUERTE
DE JOSE-ANTON 10 
PRIMO DE RIVERA

El día 20 de 
noviembre, se cumplen 
39 años desde la muerte 
de José-Antonio Primo 
de Rivera.

La Jefatura Provincial 
del Movimiento de 
Zaragoza, celebrará 
diversos actos 
conmemorativos, entre 
los que tiene especial 
relieve, el solemne 
funeral, que se rezará a 
las 11 de la mañana de 
dicho día 20, en el Altar 
Mayor del Santo Templo 
M e t r o p o i itan o de 
Nuestra Señora la Virgen 
del Pilar, por el alma de 
aquél.

Se invita a cuantos, 
con su oración, quieran 
unirse a las preces que se 
elevarán en ese piadoso 
acto.

María para que interceda por el 
Jefe del Estado en esta 
enfermedad.

El señor Max Borrel fue 
abordado por un redactor de 
Europa Press en el momento de 
salir de "La Paz". Preguntado 
sobre cómo se encuentra en eite 
momento el Jefe del Estado, 
manifestó que su impresión es 
favorable. Sin embargo, añadió 
que otras veces también se 
habían marchado de la clínica 
con esta impresión optimista, y 
al llegar a casa recibía la noticia 
de un agravamiento o de que le 
habían operado. El señor Max 
Borrel había sido informado por 
los médicos en una de las 
dependencias de "La Paz ",

procesamiento, con el ilegal 
PTE. Los 35 detenidos que 
fueron trasladados a Torrero y 
de los que daba cuenta una nota 
inforrnativa de la Jefatura 
Superior de Policía, se hallan en 
la situación siguiente; en una 
primera fecha, fueron puestos 
en libertad sin fianza ni auto de 
procesamiento 16; 
posteriormente, y acusados dé 
ser simpatizantes del ilegal PTE, 
quedaron en Ibertad bajo fianza 
otros. 6. De los que hasta el 
sábacio quedaban detenidos, un 
total de 13, cinco han podido 
pagar ya la fianza y otros dos 
podrían hacerla efectiva. 
Unicamente seis permanecen en 
prisión sin posibilidad de 
acceder a la libertad provisional 
mediante el pago de fianza.

CIÑCÜ
DETENCIONES 
EN ZARAGOZA

Z A R A G O Z A , * 17 
vARAGON/exprés).— Según 
iñformes no ofíciades en la 
noche del pasado día 10, 
miembros de la Brigada de 
Investigación Social detuvieron 
en su domicilio a cinco 
personas. Se trata de Javier 
Delgado Echevarría, su hermano 
Manuel Delgado Echevenía, 
licenciado en Filosofía, la 
esposa, de éste, María dd 
Carmen Malo, estudiante de 
cuarto curso de Filosofía, Pedro 
Moreno Rodas, estudiante de 
quinto de Físicas y Pedro María 
Moreno, ingeniero industrial. El 
lugar de la detención era el 
domicilio de estos dos últimos y 
de Javier Delgado, en el que 
ocasionalmente se encontraban 
Manuel Delgado y su esposa. 
Según nuestras noticias, todos 
ellos, salvo el citado Manuel 
Delgado, han pasado a la prisión 
de Torrero.

JEFATURA 
PROVINCIAL DEL 
MOVIMIENTO
DE .ZARAGOZA

SUSPENSION
TEMPORAL DE
7 ASOCIACIONES
DE CABEZAS
DE FAMILIA
Por no ' cu'mp1 ir en su 

actuación con los finei 
■familiaristas que sus 
correspondientes Estatutos 
tienen establecidos, conforme 
Jo dispuesto en el Estatuto 
Orgánico de Movimiento e 
Intrucciones complementarias 
de la Delegación Nacional de la 
Familia, esta Jefatura Provincial 
del Movimiento, previo acuerdo 
unánime del Consejo Provincial 
ha tenido que suspender 
tempoíalménte la actividad de 
las siguientes Asociaciones:

Asociación de Cabezas de 
Familia "Las Fuentes"

Asociación Cabezas de 
Familia "Venecia".

Asociación de Cabezas de 
Familia ''Andrés 
VicenteXZastillo Palomar".

Asociación de cabezas d® 
Familia "Delicias-Terminillo 

Asociación de Cabezas de 
Familia "Oliver".

Asociación de Cabezas de 
Familia"San José".

Asociación de Cabezas de 
Familia "Picarral".

Lo que se informa 
general conocimiento.

Zaragoza, noviembre de 
1975.
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Ifl SflECCKIN ESPAÑOLA MAS 
REJUVENECIDA QUE NUNCA Zi

Lomo en sus mejores tiempos, la selección española de fútbol jugó, corrió, luchó y g o I e ó. En Bu- 
icarest, se cumplieron todos los planes previstos. Hacía falta un empate y se consiguió. Por eso Espa* 
ña ya está clasificada para la próxima ronda de la Eurocopa.
En Rumania hasta la famosa doctora Asiand les aplaudid. Los "Kubala-boys" parecían 

rejuvenecidos. ¿Habían tomado el Gerovital?
Los "viejos" y "reumáticos" seleccionados de otras veces, ayer, en el estadio "23 de agosto", más 

que correr volaban y si no es por el árbitro y por la mala suerte -y en esta ocasión no es tópico- 
pudieron haber conseguido una victoria sensacional. No fue así. Se empató. No es mucho, pero es 
bastante. Estamos clasificados. ¡Que pase el siguiente! . Que aunque no estemos en Rumania, también 
volverán a tomar el mejor "Gerovital" del genio, del pundonor y de la furia. Naturalmente, todo esto, 
amasado por las primas millonarias que, generosamente, ha "inventado": Kubala. Porque, ya se sabe 
que, ios duelos con el pan de ios billetes verdes son menos.

SGCB2021
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/narcai/or de /a jornadff
resultados

COPA DEL GENERALISIMO

At. Osasuna, 4 - Olímpico, 0 (2-5). 
Badajoz, 1 - Alavés, 1 (0-3), 
Málaga, 2 - Siero, 0 (0-1). 
Real Unión, 1 - Burgos. 1 (2-4). 
Huelva, 4 - Portuense, 0 (0-0). , 
Cádiz, 3 - Mallorca, 0 (1-1). 
Levante, 2 - Ensidesa, 1 (0-1). 
Huesca, 2 - Tarragona, 1 (1-3). 
Castellón, 2 - Leonesa, 1 (0-2). .
Getafc, 2 - Barcelona Atlético, 0 

(1-2).
D. Gijón, 3 - Coruña, 1 (0-1). 
Tenerife, 4 - Lagun Onak, 0 (0-1). 
San Andrés, 1 - Alfaro, 0 (0-0) ■ 
Laredo, 1 - Tarrasa, 0 (0-0).
Calvo Sotelo, 6 - Imperio, 2 (4-0). 
Murcia, 3 - Constancia, 0 (0-1). 
Celta, 4 > Lugo, 0 (1-1).
Rayo Váflecano, 5 - Lemos, 0 (1-0). 
Gerona, 1 x.Valladolid, 2 (0-3).
Córdoba, 3 - S.D. Melilla, 3 (0-0).
Pontevedra, 
Jerez C.D., 
Marbella, 3' 
Melilla C.F.

3 - Manresa, 0 (0-2).
3 - Villena, 2 (1-2).

Moscardó, O' 
Almería, 4 - 
Masnóu, 5 - 
Diter Zafra,

. Eibar, 1 (1-0).
2 - Linense, 0 (1-5).
- Ferrol, 1 (0-0).
Castilla, 2 (2-2).
Turón, 1 (2-5).
2 - At. Madrileño, 1

(0-5)-
Bilbao Atlético, 3 - Zamora, 0 (2-1).
A.D. Ceuta, 1 
Algeciras, 1 

(0-0).
Logrones, 1 -
Eldense, 1 - 
At. Baleares,

Basconia, 0 (0-2). 
Jerez Industrial, 0 '

• Baracaldo, 
Villarreal, 2
1 - Ibiza,

Salmantino, 2 - Mestalla, 
Langreo, 5 - Cacereño, 1 
Jaén, 3 - San Fernando,

1 (1-2). 
(1-2).

2 (0-0).
1 (0-2).
(0-2).
o (1-2).
(2-1).Talavera, 2 - Palencia, Ó . 

Michelin, 2 i Tudetano, 1 (1-3). 
Onteniente, 1 - Orense, 1 (0-1 ). 

 ____ 4 - Vinaroz, 1 (1-1).
Carabanchel, 5 - Santurce, 0 (1-1).
Guecho, 1 - Torrejón, 0 (1-0). 
Pegaso, 2 - Albacete, 0 (1-3). 
Linares, 1 - Gandía, 1 (3-1). 
Torrelavega, 1 - Orihuela, 0 (1-0).. 
Sestao, 3 - Mirandés, 2 (1-3).
Calificados para la segtinda ronda 

eliminatoria: At, Osasuna, Alavés, Má
laga, Burgos, Huelva, Cádiz, Ensidesa 
(por penalties), Tarragona, Leonesa, 
Getafe, D. Gijón, Tenerife, San Andrés, 
Laredo, Calvo Sotelo, Murcia, Celta, 
Rayo Vallecano, Valladolid, S.D. Melilla 
(p.p.), Pontevedra, Jerez (p.p.), Mar- 
bella, Linense, Ferrol, Almería, Masnóu, ' 
At. Madrileño, Bilbao At., BascOnia, 
Algeciras, Baracaldo, Villarreal, Ibiza, - 
Mestalla, -Langreo, Jaén, Talavera, Tude- 
lano, Orense, Sabadell, Carabanchel, 
Guecho, Pegaso (p.p.), Linares, Torre
lavega' y Mirandés. .

BALONCESTO

PRIMERA DIVISION MASCULINA

Breogán - Hospitalet .............  
Pineda - Círculo Católico ... 
Barcelona - Juventud .............  
Vasconia - Real Madrid ......... 
Manresa - Náutico ................... 
Aguilas - Estudiantes ..............

91 - 71
91 - 82
78 - 77
72 - 98
97 - 78
81 - 88

CLASIFICACION GRUPO CUARTO COPA EUROPA

MADRID, 16. (Alfil). — Tras el empate a dos goles 
conseguido hoy por la selección española frente a la de 
Rumania la clasificación del grupo cuarto de la Copa de 
Europa de selecciones nacionales es la siguiente:

J. G. E. P. F. C. P.

PRIMERA DIVISION

Val C.F. Agustinos - C.N. Reus 
C. Pilaristas - Calafell .............. 
Vecar S. Justo - Español ......... 
Liceo La Paz - Lista Azul ......... 
Sicoris - Igualada C.H................... 
Sabadell - F.A. de Osuna ..........
Vendrell - Montemar .........í........

HOCKEY SOBRE lIlELO

5-e 
3-2 
4-4 
3-4

1 -3 
3-2

RUGBY

PRIMERA DIVISION

Samboyana, 16; At. S. Sebastián, 0, 
Natación, 3; CAU, 20.
Cisneros, 6; Arquitectura, 7.
Canoe, 24; Cornelia, 15.
Universitario Valladolid, 4; 

villa, 6.
Raca Sfr-

1.—España .....
2.—Rumania ..
3.—Escocia ....
4.—Dinamarca

segunda DIVISION MASCULINA

La Salle Barna. - Dicoproga 
Caja Rural - Casteller ........  
Castilla - At. Universitario 
Obradoiro - Manresa ........  
Vallehermoso - Bosco ......... 
Mataré - Mollet ...................

86-78
82-63 

103-79
82-71

101 - 62
98-77

PRIMERA DIVISION FEMENINA

Creff Madrid, 83 .r^Hispano Italiano, 
47.

Creff Gerona, 23 - Evax, 52.
Medina Lérida, 69 - Medina Madrid, 

52.
Tabacalera, 58, - Mataré, 39.
Medina Almudena, 56 

Vigo, 63..
Hispano Francés, 63 -> 

bao, 27.

BALONMANO

Celta de

Medina Bil-

PRIMERA DIVISION 
(GRUPO PRIMERO)

La Salle Raipe - Gaztelueta 
Beti-Onak - Donibane ........  
Teka-Salle - Zarauz .............. 
Salleko - Arrate ........................  
Covadonga - Máquinas Armada 
Don Bosco - Claretianos ...

PRIMERA DIV. 
(G. SEGUNDO)

Spórting Salesianos - Juventud 
Montserrat - Canteras .............. 
Dominicos - Seat ..................  
Sarriá de Dalt - Palautordera
Crevillente 
Puerto de

PRIMERA

Pasajes,

- Banesto .............  
Sagunto - HELIOS

6 
5
5 
6

3 
l
2 
0

3
4
2
1

0 
0
1
5

10
10

7
3

6
5
5

14

9
6
6
1

Portugalete, 1; Casco Viejo, 9. 
Txuri Urdiñi, 1; C.H. Barcelona, 
Real Sociedad, 1; C.H. Barcelona, 
Pulgcerdá, 1; Jaca, 12.
Puigcerdá, 1; Pirineo, 2.
Nogaro, 0; F.C; Barcelona, 24.
Vitoria, 0; F.C. Barcelona, 22.

VOLE I BOL
2. DIVISION

17-12 
21-18 
23-17 
10-18 
23 - 13 
18-12

14-18 
14-15 
16-24

- 13-13 
20-15
23 - 12

DIVISION FEMENINA

12 ; Santa Cruz,
MEDINA ZARAGOZA, 10; Riego 

Porrino, 5.
At. Madrid, 15; Medina Madrid, 10.
Medina 

cia, 16.
Medina 

Sebastián,

HOCKEY

Málaga, 10 ; Medina Valen-

La Coruña, 12; Medina San 
16.

HIERBA

El Real Polo se ha proclamado cam
peón de Cataluña de «hockey» .sobre 
hierba al vencer en la final al Atlético 
Tarrasa por un gol a cero.

En partido que dirimía el tercero y 
cuarto puesto, el Egara venció por .cua
tro a uno al Tarrasa.

El resto de los resultados de esta 
última jornada han sido los siguientes: 

Junior, 0 - E.H.C., 4.
Rimas, 3 - Vallès, 0.
Pedralbes, 1 - Polo 1987, 2.
Clasificación final:
Real Polo, Atlético Tarrasa, Egara, 

Tarrasa, Polo 1897, Pedralbes, E.H.C., 
Junior, Rimas, Vallès y Barcelona.

HOCKEY SOBRE PATINES

DIV. DE HONOR

Caldas - Sentmenat ........  
Claret - Kíber ...................  
Reus Deportivo - Barcelona 
Voltregá - Sardañola C.H. 
Villanueva - Vich .............. 
Arenys de Munt - Tarrasa 
La Cibeles - Noya ........

2-2
7-5 
3-3 

14-9
4-3 
5-3
6-5

Laquiniela-n ^ganadora J
1 Humania-España........
2 Badajoz-Alavés..........
3 R. U. Irún-Burgos........
4 Levante-Ensidesa........
5 Huesca-Tarragona....
8 Laredo-Tarrasa............
7 Gerona-Valladolid ....
8 Logroñés-Baracaldo ..
9 Eldense-Villarreal....

10 At. Baleares-lbiza ...
11 Jaén-San Fernando..
12 Ontsniente-Orense ...
13 Torrelavega-Orihuela
14 Sestao-iyiirandés....

lea que piensan
del fútbol 

José M" Reman y
Francisco Umbral

WATER-POLO

PRIMERA CATEGORIA

Montjuich, 9 - Manresa, 2.
Tarrasa, 5 - CN Barcelona, 8.
Cataluña, 4 - Atlético, 1.
Barceloneta, 11 « Bañólas, 3.

Club Covadonga de Gijón, 
versitario Valladolid, 1.

Los Cármenes de Madrid, 
paño Francés Barcelona, 3.

3 : Uni-

H!s-

Real Madrid, 3 ; Los Cármenes, 0.
Los encuentros Bomberos de Barcelo- 

na-At. de Madrid y Real Madrid-José 
Antonio, correspondientes a esta jor
nada, han sido aplazados por la partici
pación del Atlético y del Real Madrid 
en la Copa Europea.

El Real Madrid venció al Red Stard 
de Bélgica por tres victorias a una.

Pedro Mañero nuevo
Presidente de Helios

X

Hace unas semanas, en las páginas de “Zaragoza Deportiva" 
dimos la noticia y mantuvimos una entrevista con Pedro 
Mañero, virtual presidente de Helios en aquellos momentos. Angel 

Mallo había insistido en presentar su dimisión irrevocable y para 
que Mañero —único candidato— pasase a sucederle faltaba el 
refrendo oficial de la asamblea que se celebró ayer. Asamblea que 
había sido aplazada debido al accidente deportivo que sufrió Mallo 
en los “45 minutos monauticos internacionales del tbrq” y del que 
afortunadamente se halla totalmente repuesto.

No hubo problemas. Todo salió como estaba previsto. La 
reunión se caracterizó por las fuertes ovaciones continuas y 
unánimes que se escucharon. Angel Mallo, al que tantas veces 
hemos calificado como el presidente “milagro" estaba emocionadó, 
emóción que subió de tono, cuando por aclamación fue nombrado 
presidente de honor del centro. "Pero yo no he hecho ningún 
milagro —dijo— porque en todo caso lo habremos hecho entre 
todos los componentes de la junta que hemos sido como un grupo 
de amiqos que hemos encontrado un excelente apoyo de los socios.

Palabras bonitas. Y sinceras. Pero la realidad es que Angel Mallo 
ha logrado muchas cosas pósitivas al frente del club del río. Por 
ejemplo en la etapa de su mandato —que no ha llegado a tres años—

diario deportivo en color

se han hecho inversiones de cerca de veinticinco millones de pesetas 
en nuevas instalaciones que están totalmente pagadas. Si eso no es 
milagro... Pero sobre todo. Mallo, ha sido el presidente de la 
unidad. El que ha logrado acabar con las “capillitas", para convertir 
a sus nueve mil socios, en un bióque unido,que sienten y viven el 
centro como cosa propia. Como lo que debe ser. Como lo que es.

Ya hemos dicho que Mallo estaba emocionado aunque en 
ningún momento perdió sus papeles, sino todo lo contrario. Dijo, 
entre otras muchas cosas, que la mayor satisfacción que podría 
sentir, es que su amigo y sucesor en el cargo, Pedro Mañero, 
superase con creces lo realizado durante su mandato, porque él 
sería el primero en felicitarle Por supuesto que agradeció también 
todo el apoyo que había encontrado en cuantos le rodearon y muy 
especialmenté la ayuda que le hablan aportado los djstintós (pedios 
de información.

Pero Angel Mallo, que casi siempre parece una caja de sorpresas, 
quiso rendir el penúltimo servicio a Helios. Y vaya si lo consiguió. 
Hizo ver que, ahora que se iba, las distintas secciones deportivas 
que tantos triunfos y renombre dan al centro, necesitan mayor 
ayuda económica y solicitó de la asamblea Se aprobase a todos los 
socios aportasen una cantidad anual de doscientas pesetas, lo qué 
supondría un millón ochocientas mil pesetas. La propuesta fue 
aceptada por unanimidad, con lo que Angel Mallo, aún después de 
dimitido, volvid a prestar otro maanifico servicio a los heliófilos.

Ni que decir tiene que Pedro Mañero fue acogido también con 
enormes aplausos. Tal vez porque representa la continuidad en una 
labor que no ha podido ser mejor para el Centro Natación Helios. 
No olvidemos que Mañero 'era vicepresidente en la directiva de 
Mallo.

Pedro Mañero es un hombre que también lleva Helios en lo más 
hondo de su corazón. Un hombre múy trabajador que posee una 
g ran experiencia en cargos directivos dentro del centro. Un 

ombre, en fin del que todos esperamos mucho. En el relevo, si e> 
que ha dejado el testigo era bueno el que lo ha cogido es bueno 
también Y creemos que los hechos nos darán la razón.

En. fin, en Helios se vivió, ayer por la niañana, una gran jornada. 
A Angel Mallo, en su magnifico y fructifero mandato, sólo le ha 
faltado conseguir ese sueno de ensanchar el Centro de puente a 
puente. Pero el pandero lo ha dejado en buenas manos y estamos 
seguros de que Pedro Mañero —al que felicitamos—sabrá luchar por 
todos los anhelos y las ilusiones que los buenos heliófilos sienten.

José Luis E RCI LLA
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GETAFE. 2; BARCELONA ATO

MADRID.- No hubo goles en el primer tiempo en el que 
los azulgranas se defendieron bien / crearon ocasiones de gol. 
En la continuación mejoró la ofensiva madrileña. Juan Luis 
obtuvo los dos goles que ponía en fmnquía la eliminatoria al 
Getafe.

TALAYERA, 2; PALENCIA, O

TALAYERA DE LA REINA.- Escaso nervio en ambos 
bandos y menos juego. Los dos tantos en la primera parte: 
Guzman y Nuevo fueron sus autores en los minutos 12 y 40. 
El árbitro Tamin Rendon andaluz expulsó al local Celo.

LOGROÑES, 1; BARACALDO, 1

LOGROÑO.- Derroche de fuerzas de los riojanos en los 
primeros cuarenta y cinco minutos en los que se adelantaron 
en el marcador por medio de Cordón, para después ceder en 
su ritmo aprovechándose' el Baracaldo que empató en el. 
minuto 32 de la continuación en remate de Larreina.

El Huesca no pudo luchar 
contro los elementos

CASTELLON, 2; LEONESA. J

la PLANA.- Dominio castellonense en 
materializado en sendos goles de Chiva v 

Alonso, el segundo de penalty. En la continuación se impuso

Villafañe. Antes, había desperdiciado la Cultural un penalty.

RAYO VALLECANO, 5; LEMOS, O

pésima calidad en Vallehermoso 
pese a los siete goles presenciados, de los cuales dos fueron 
anuMos aj Rayo por fuera de juega Los válidos fueron obra 
de Pótele, Marcial (2), Fermín y Uceda,

CEUTA, 1; BASCONIA, 0

CEUTA.- Decepcionó el Ceuta que sólo pudo ganar pero 
por diferencia insuficiente para clasificarse. El único.gol ceutí 
lo marcó López en el minuto 32 de juego tras un rechace en 
corto del meta vasco Rodolfo.

MURCIA, 3; CONSTANCIA, O

MURCIA.- Clara superioridad murciana en la primera 
parte eri la que - Galdós Cristo y Yera Palmes de penalty 
consiguieron un 3-0, que sería definitivo pese a los esfuerzos 
de los isleños en la continuación.

17-11.75/AE

© EL ARBITRO APEO A
LOS OSCENSES (2-1)

HUESCA, 16 (Alfil).- Alineaciones.- Huesca: Jover, 
Ausaberri, Calvó, India, Latorre (José Luis), Carrillo 
(Sabalete), Camacho, Ortega, Palacio o, Arenaza, Emilio.

Tarragona: Zamora, Angel, Filguera, Robles, Pedraza, 
Prieto,,Berros (Manolito) José Rodríguez, Gallardo, Guevara 
Üaimez, Castillo.
' Goles.

Al minuto 1, 0*1. Castillo aprovecha un failo defensivo y 
marca 61 primer gol, sin que los azulgranas llegasen a tocar la 
pelota, al minuto 62, 1-t. Córner que saca Arenaza y 
Palacino de cabeza, empata.

Al minuto 69, falta que saca Ausaberri, rechaza el portero, 
tira Camacho, rebota, en la defensa, y Sabalete, oportuno, 
marca. Arbitraje del andaluz Pérez Quintas, que estuvo mal. 
P^só por alto dos clarísimos penalties y se lanzarían 
almohadillas.

El Tarragona que vino a la capital con un tres a uno a su 
favor y de salida, apenas un minuto, consigue el primer gol, se 
encontró con la eliminatoria prácticamente resuelta y el 
Huesca, nervioso, no lograba trenzar un fútbol. Pases y pases 
se perdían por la línea de gol hasta que en la segunda mitacf, 
el Huesca salió a lanzarse sobre la portería de Zamora con los 
cambios de Sabalete por Carreño,- lo que dio más 
oportunidades al ataque.

GERONA, 1; YALLADOLID,2

cebona. - Los vajiisoletanos, que venían respaldad os por 
una sustaricial ventaja, han jugado con serenidad y buenas 
maneras superando al Gerona. Flores marcó para los 
ge runden ses y Salvi y Alvarez para los castellanos.

DEPORTIYO GIJON, 3; CORUÑA, 1

GIJON.- Los filiales del Sporting con mucho ardor 
eliminaron a un Coruña que desaprovechó claras 
oportunidades de gol. Empate en el primer tiempo con goles 
de Ton i para el Gijón y Rabade ja de penalty dudoso para el 
Coruña. En la segunda parte Joaquín y Toni fijaron el 3-1 
final.

MALAGA, 3;SIERO, O

MALAGA,- Manifiesta superioridad malagueña 
especialmente en la segunda parte. Orozco (2) y Migueli 
propiciaron la victoria.

I^LYA, 4; PORTUENSE, O

HUELYA.- Aburrimiento general que se convirtió en 
entretenimiento en la seguida parte. Cruz Carrascosa (2) y 
Morón (2) hicieron los tantos onubenses.

CELTA, 4; LUGO, O

yiGO.- Sin ’forzar la máquina los vi guises resolvieron con 
facilidad la papeleta, golearon Waldo, Del Cura, Rivas y 
Castro.

CADIZ, 3; MALLORCA, O

CADIZ.- A los cinco minutos de juego los gaditanos ya 
tenían dos goles de ventaja^ obra ambos de Lloret lo que 
desanimó a los isleños que encajarían un nuevo gol a los 59 
minutos obra de Urruchurtu.

MICHELIN, 2; TUDELANO, 1

lasarte.- Excelente primer tiempo guipuzcoano 
marcando Oyarzábal el primer tanto. En la continuación, 

ernandez iguala la eliminatoria al conseguir él segundo gol, 
^ro en la prórroga la veteranía de los navarros hizo que 
^^'INieran acortar distancias por medio de Armendáriz, 
lesificandose para la próxima vuelta.

IBUN, 1; burgos, 1

_ IR UN.- La superior experiencia de los castellanos se 
Impuso al ardor de los guipuzcoanos. En el minuto 30, 
Sorondo adelantaba a los locales en el marcador y a cinco 
minutos del final de juego Yiteri igualaba para los borgaleses.

LAREDO, 1,- TARRASA, O

Laredo.- Un penalty en la prórroga lanzado por 
mavisca dio la eliminatoria a los locales, si bien hay que 

reconocer la buena labor catalana durante todo el partido sin 
^^ito en el contraataque.

SAN ANDRES, 1; ALFARO, O

BARCELONA.- Mayor dominio catalán que fructificó en 
si minuto 18 de la segunda parte al marcar Abad. El Alfaro 
pudo empatar en el minuto 33 cuando Palacios estrelló un 
tiro en el travesaño.

OSASUNA, 4; O. JATIYA,0

. pamplona.- Contra pronóstico y tras 120 minutos de 
remontaron los tres goles de desventaja 
Golearon Ubani en el primer tiempo y 

ivar (2) en el segunda El mismo jugador obtuvo el último 
^^nto el la prórroga.

GORDQba, 3; MELILLA, 3

CORDOBA.- Torpeza cordobesista y excelente 
p^elillenses. El tiempo reglamentario 

terminó en igualdad a un gol, marcados ambos de penalty por 
derez para el Córdoba y Botella para el Melilla. En la 

Prorroga necesaria, Flores y Sebas adelantaron al Melilla, 
'^alando nuevamente García Montes y Carlos para los 
•ocales, imponiéndose finalmente el Melilla por penaltys.

lUU'C
MI hijo 

<*onlos4||os
Ante la televisión por ejemplo, ¿Ha observado como miran sus hijos?
Se ha fijado si entornan los párpados, o si frecuentemente gesticulan de forma extraña. Esta ac
titud, puede responder a que padecen un defecto de visión que ustfed ignora. Tiene usted el sa
grado deber de someterles a una revisión ocular.
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POR LOS cMANICOMIOSi DEL BALON

AL FUTBOLISTA
LA SICOLOGIA LE DICE

X- > 'i

no jesultó lo

S
RANDES emprsids de. poderosos 
países industrializados sicólogos para 
mantener la salud mental de sus 
trabajadores. Es una buena manera de cuidar 

el principal capital, el humano, sin cuya 
riqueza no puede haber e\(olución ni social 
ni económica.

Ahora clubs profesionales de fútbol están 
generalizando la institucionalización del 
sicólogo, cosa que sbs jugadores se 
recuperen, estabilicen o acrecienten sus 
buenas actuaciones, facilitando así no sólo la 
obtención de victorias deportivas, sino 
también sus altas cotizaciones para que én 
caso de ser transferidos, el propio club 
obtenga ganancias millonarias.

Por otra parte, en el deporte amateur va 
adentrándose el sicólogo ya que por sobre 
las razones materiales lo fundamental es 
tener la mente sana y el cuerpo sano.

Hoy en día pues, el sicólogo o el siquiatra 
(éste es una autoridad sjperior) son tan 
importantes en una Sanidad Deportiva como 
el traumatólogo, el aastroenterólogo, el 
odontólogo....

Sin embargo, muchos todavía se resister 
al sicólogo, o siquiatra porque mantienen 
inhibiciones de otras épocas cuando se 
suponía que había que estar 
"rematadamente loco" para llegar al 
consultorio de un médico de la mente.

Por supuesto, éste argumento —hoy se 
ve claro- es absurdo. Sería como pretender 
que al cirujano concurrieran solamente los 
que tiene necesidad de operarse de un tumor 
y no los que se encuentran necesitados de 
que se les extirpe el apéndice o la vesícula 
biliar.

La batalla la va ganando el sicologo y/o el 
siquiatra, sin perjuicio de admitir que 
hostilidad hacia ellos, existe.

Se ha consultado a gente importante 
el balompié uruguayo sobre si cabe 
sicólogo. Sus razones son dignas, por 

la

en 
el 
lo

menos de ser tenidas en cuenta para los que 
desean incorporar a este especialista a un 
equipo de fútbol.

FERNANDO MORENA (Estrella del 
Club Peñarol). "Entiendo que el sicólogo es 
necesario. El futbolista antes que eso, es un 
ser humano como los demás. Tiene sus 
problemas ya que solamente se dedica a 
darle a urá pelota. Los problemas que le 
afectan, él por sus propios medios, muchas 

veces no los puede solucionar, pero 
apelando a un sicólogo seguramente salvaría 
muchos obstáculos que a simple vista se le 
presentan como insalvables. El sicólogo, 
podría conseguir que el jugador no tenga la 
menta en otra cosa que su profesión, por lo 
menos cuando actúa. Por ejemplo, en 
Peñarol, hay un caso concreto, que es el del 
jugador Julio Cesar Giménez. Fue a ver a un 
sicólogo —al que también concurrimos los 
demás jugadores del equipo- y le ayudó 
mucho. Usted me pregunta si después de 
haber errado aquellos dos tiros penales 
contra Colombia concurrí ver al sicólogo. 
Le diré que luego de esas lamentables 
incidencias me sentí muy tranquilo aunque 
triste y amargado porque había fracasado en 
mi cometido. Como estuve tranquilo en la 
cancha, seguí tranquilo afuera y no necesité 
asistirme.Creo quemas bien sería un aporte 
previo a los partidos ya que conozco casos 
concretos de jugadores bien entrenados que 
no rinden físicamente afectados por algo 
que no saben o no pueden designar. Mire, no 
es la primera vez que un futbolista se distrae 
en pleno partido y que aparece como 
perdido. Ese hombre seguramente está 
afectado y sería positivo el tratamiento por 
parte de un sicólogo”

PRDFESOR ALBERTO LANGUADE. 
(Autoridad máxima en preparación física en 
el Uruguay). "Apelar a todo lo que sea 
ciencia constituye un aporte, pero en este 
caso el sicólogo debe reunir una serie de 
condiciones. Tiene que ser un hombre de 
fútbol y no tratar al jugador como una 
simple consulta médica. Debe estar en el 
campo y ser uno más dentro del equipo. Si 
no concurre a los entrenamientos y no se 
integra al grupo,una terapia será difícil de ? 
aplicar con éxito.

El jugador de por sí es un poco reacio a 
concurrir a un consultorio ya que se sentiría 
como un enfermo. Pero s,i la asistencia se le 
practica de la forma que sabe, que creo 
que será muy efectiva. Concretamente, 
estimo positivo que se incluya a un sicólogo 
en la preparación de un equipo".

ONDINO VIERA (Director Técnico de 
mucho prestigio en Uruguay), "Estando yo 
en Brasil, dicho país mandó al Mundial de 
Suecia una delegación con un sicólogo. 
Brasil se clasificó campeón, pero la 

experiencia del sicólogo 
totalmente buena que se esperaba al abrirse 
a la prensa —frente a toda consulta— el 
especialista del caso que era el doctor 
Carvallaes. Empero, en un club que se precie 
de estar organizado, el sicólogo debe tener 
cabida, aunque como elemento auxiliar del 
Director Técnico. Por ejemplo, es muy 
importante que el Director Técnico, sepa el 
coeficiente mental de cada uno de sus 
dirigidos. El sicólogo lo puéde asesorar en 
eso y mucho más. Sintetizando; considero 
muy útil la presencia del sicólogo en un 
tema de fútbol, pero a condición de que 
sepa manejarse con gran discrección en el 
uso de los resultados de labor”

PROFESOR EMANUELLE 
GHISELLINI. (Director Técnico de la 
selección provincial de Durazno). En los 
equipos provinciales el sicólogo puede 
ejercer una influencia muy beneficiosa en 
especial para que los jugadores que a 
montones se incorporan a clubs de la 
capital, no sientan el cambio de ambiento 

, que los puede perjudicar, como ocurre con 
muchos de ellos. Creo que se daría un paso 
adelante máxime que he notado que en 
muchos equipos principalmente qe

SALTA 
a la VISTA

OPTICA

Latinoamérica falta fuerza y potencia y eso 
los coloca en inferioridad con los de las 
grandes ciudades. Volviendo al sicólogo, 
recuerdo que en cierto equipo de la froritera 
con Brasil, se les hacía tomar por orden del 
sicólogo un litro dé zumo de naranja a cada 
jugador, 24 horas antes de un partido 
importante. Eso era parte de la terapia del 
sicólogo para que los jugadores no se 
embriagasen. Les daba consejos en tal 
sentido pero manteniéndoles el gusto del 
zumo de naranja, les hacía rechazar toda 
bebida con alcohol

De nuestra parte, agregamos que existen 
un cúmulo de factores que abonan en favor 
del sicólogo en el balompié incluyendo el 
como preparar a un equipo para un match 
importante en circunstancias aparentemente 
adversas.

El sicólogo Alberto Juemotena expresa 
que "el jugador hace de la práctica del fútbol 
su medio de vida.Pero puede y debe sentir el 
placer de ver a sus músculos en acción. Dar a 
la práctica de un deporte competitivo 
ciertos rasgos de coreografía, experimentar 
pleno vigor y vibración y con ello fecundar 
el deseo de vencer..."

5

GUARDAMUEBLES 
SISTEMA 
CONTAINERS

CALVO SOTELO, 36 
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Declaraciones de un veterano joven

nun, »
«Me emocionó la actitud del público»

«¿Dar paso a la juventud? 
Ese es asunto técnico»

«En Madrid a ganar. ¿Por qué no?»

—No. En. Absoluto. Además dudo 
3ue lo dijera así, de esa forma tan 

escamada.
—Violeta también es de los que 

gusta tirar para adelante. Sin embargo 
el día del Valencia resistió la 
tentación. ¿Fue consigna o lo hizo por 
propia voluntad?

— Los contraataques eran muy 
peligrosos y aconsejaban el tomar las 
máximas precauciones. Y ún así, —ya 
lo vio— no fueron suficientes.

allí a ganar. Ya veremos, ya veremos lo 
que pasa. Estamos con muchas ganas.

TODOS COMETEMOS ERRORES

CONTRA el Valencia, salió 
nuevamente al frente de la 
escuadra zaragocista su legendario 

capitán. Una gripe con recaída le 
tuvieron alejado de ios campos de 
fútbol por bastante tiempo.

Superada al fin dicha dolencia 
perniciosa, el capitán volvió a 
reaparecer. Pero esta vez sin suerte 
para el Zaragoza, puesto que el 
Valencia se nos llevó los dos puntos.

Sin embargo, Viol^a volvió a 
demostrar una vez más que su 
temperamento no rebia^ Que genio y 
figura... Ante las circunstancias 
clasificatorias tan especialmente 
delicadas que está atravesando el 
Zaragoza, nos ha parecido oportuno e 
interesante traer a nuestras páginas la 
opinión de su jugacTor más 
caracterizado.

ninguna pregunta. Ni siquiera 
torcido el gesto jamás. Y eso no deja 
de ser un mérito. Continuamos la

ha A MADRID IREMOS A GANAR

escalada.

NO ME FUI PARA ADELANTE 
POR PRECAUCION

ME EMOCIONO LA ACOGIDA 
DEL PUBLICO

—Los dos goles marcados por el 
Valencia fueron distintos de ejecución 
y espectacularidad. Desde su parcela 
de actor trate de justificarlos. n

—El primero fue un centro de 
Valdez que lo remató Claramunt. El 
sequndo nos cogió un tanto 
adelantados en - nuestro deseo de 
empatar por lo menos el partido. Y la 
verdad fue una sorpresa en el último 
minuto. La jugada de Quino desde 
luego fue sensacional. Casi se puede 
denominar como irrepetible. De todas 
formas no olvide que tanto Quino 
como Valdez son dos extraordinarios 
jugadores. '

—Con tres negativos bajó el Málaga 
el año pasado. El Zaragoza cuenta 
actualmente con seis de estos puntos 
Además nos quedan por recibir y 
visitar los equipos más peliagudos. 
¿Cómo se puede evitar la presunta 
catástrofe?

—La panorámica de esta temporada 
es distinta. Además estamos en el 
comienzo de la competición. Tenemos 
fe en que lograremos remontar esta 
mala suerte que nos tiene atenazados. 
Y- no es tópico. Todo el n>undo ha 
leído a través de plumas imparciales y 
ha visto con sus propios ojos que 
estamos dejados de la mano de la 

-suerte. Pero en cuanto se saque algún 
punto fuera...

— ¿Cuánto tiempo apartado del 
equipo?

—Más de dos meses. Concretamente 
•’u**®. Atlético de
Madrid. La gripe me jugó una mala 
pasada. Además con reincidencia.'Los 
compañeros que me relevaron lo 
hicieron bien y lógicamente se demoró 
mí entrada en el equipo.

“El público te aplaudió algunas 
jugadas. ¿Qué impresión te produjo 
esta actitud de la afición? ,

-No puede explicarse con palabras, 
tn estos casos el que habla es el 
corazón. Después de tanto tiempo sin 

usted que aquellas 
•nuestras de cariño y confianza me 
emocionaron como nunca. Fue un 
reencuentro con la afición, 
maravilloso.

A Violeta le ha costado pronunciar 
Se le entrecortaban las 

peiabras. A. duras penas ha podido 
expresarme su sentimiento. Al evocar 
.2.'’®,’®^ *nóm®ntos, ha yuelto a 
emocionarse.

■“L® afición piensa y uno con ellos, 
Ha» : j defensa zaragocista, está 
Ví«i * ®® anos. Aunque
yjoieta en este caso sea juez y paiie, 
‘•e importa opinar sobre la 
iiSKfii'»"*'* *”'■ • '•

®**® pienso como siempre. El 
**® Identidad no es nunca 

ï®' ® jugador tiene la edad que 
®" ®’ t®r'’eno de juego.

7® ®5® ®® «I® competencia 
técnica. Que duda cabe que 

Un jpuchachos que pueden entrar en 
ííir,..í”®P'®®*® determinado. Pero esa

I® digo, debe de «'egirla el técnico.
rBuZíír*® f®sulta sintomático y 

^®® ®I Zaragoza fuera el año, 
de u I® . 5®gundo equipo más goleado 
encaranhT y ''5*® ®*'® y® 56 haya 

^^mad® al primer puesto?
de u due no es culpa exclusiva 
gana? perder, como el

p? ®5 de iodo el conjunto.
bsiA„P°5*ble que trate de echar algún 
entrÍ,? ®^‘U fuera nuestro 

evistado; pero no ha rehusado

—A propósito de Valdez. Este 
jugador dijo qu e las escapadas hacia 
adelante de Rico le facilitaron su 
acción, ¿es de la misma opinión?

¿No pensará traerlo de la próxima 
visita? ¡Bueno está el Madrid!

—¿Por que no? . No sería la primera 
vez. Además se nos da bien el 
Bernabeu. Casi siempre hacemos allí 
un buen partido. Generalmente, salvo 
raras excepciones, nos ganan 
apuradamente. De verdad que iremos

—¿Qué le sobra y qué le falta ai 
Zaragoza?

—Le sobran los negativos, que no se 
los merece. Al menos los de la Real y 
el Valencia. Sin olvidar los encuentros 
de Las Palmas y Barcelona en los que 
también se hicieron merecimientos, 
por lo menos, para empatar. Y 
naturalmente faltan a la lista esos 
puntos que se nos escaparon por 
designios providenciales.

—¿Prefiere olvidar o perdonar?
—Hasta la fecha no me he visto en 

el trance de’ teher que adoptar una 
decisión. Cuando llegue el momento 
ya hablaremos.

—Si las cosas se hicieran dos veces, 
¿rectificaría algo de su pasado? ___ 

errores. Pero lo príncipal es estarW 
paz con la propia conciencia.

Esto es, lector, lo que nos dijo José 
Luis Violeta, en media hora de charla 
cordial e intencionada. No quita lo 
uno para lo otro. Cada uno íbamos a 
lo nuestro.

Lógico pues que uno ajustase sus 
p regu ntas. al. actual momento 
zaragocista y que'Violeta Jas 
contestase según su leal saber y. 
entender.

Pero una cosa es cierta. Que jamás 
rehuyó el bulto. Al igual que le sucede 
en el terreno de juego, su talante y 
temperamento insólito han estado 
siempre vigentes.

Antonio SARRIA

MENOS EXTRANJEROS EN 
EL FUTBOL GALO

¡ BOXEO FUTBOL
CERVANTES

PANAMA, 16 (Alfili). —

CONSERVO SU TITULO
El campeón mundial de ios «welters» juniors.

•I colombiano Antonio Cervantes conservó su título al vencer aquí por k.o. téc
nico a., su contrincante el australiano Héctor Thompson, al comenzar el octavo
asalto de una. pelea prevista a quince.

La pelea se mostraba hasta entonces difícil para el colombiano ante la 
firmeza y seguridad de Thompson.

El colombiano retuvo por décima vez la corona mundial «welter» junior 
(AMB) que ostenta desde. hace mil ciento -once días.

El décimo aspirante al que se enfrentó por el titulo el australiano Héctor 
Thompson abandonó al finalizar el séptimo asalto del combate que sostuvieron 
en el coliseo local «Nuevo Panamá».

Una ‘herida en la ceja derecha del aspirante debida a un contundente irquier-
dazo de <Pambelc9 poco antes de finalizar el séptimo 
tentes del primero a no dejar el regreso de' su pupilo

asalto obligó a| los asis- 
para el octavo «round».

CICLISMO
^VOLEIBOL 

GRAVE ACCIDENTE EN MUNSTER i 
EL ATLETICO 

MUNSTER, 16 (Alfil). — El corre-!
dor ciclista francés Patrick Cluzeaud ha! ATENAS, 16. (Alfil). — En partido 
sido víctima la noche pasada, de una| j-orrespondiente a la tase eliminatoria 
caída grave en Jos seis días ciclistas i |a copa de Europa de clubs campeo- 
de Munster. .... . ..-----.íe.

MADRID, ELIMINADO

La caída se produjo en el momento 
del relevo con su compañero de equipo 
danés Leif Mortensen. " Mientras este 
último sólo sufrió algunas contusiones 
y se reincorporó a la carrera veinticinco 
minutos más tarde, CIqzeaud, víctima 
de una fuerte conmoción cerebral era 
hospitalizado. *

nes de «voleibol». el Panathinaikos, de 
Atenas, ha vencido al Atlético de Ma-
drid, por tres «sets» 

El Panathinaikos,

a cero.

que perdió en el
encuentro de ¡da por solo dos «sets» 
a tres, se califica para la segunda ronda 
de la competición.

VICTORIA DE LOS JUNIORS 
ESPAÑOLES

MONACO, 16 (Alfil).' — España 
batió a Polonia, por cuatro goles a uno,- 
«n partido juvenil de fútbol celebrado 
hoy, correspondiente al torneo inter
nacional funior que se celebra aquí.

El primer tiempo finalizó con 1-0, 
a favor del conjunto polaco.

PARJS, 16. (Alfil). —"La disminu
ción del número de jugadores extrat*; 
jeros en Francia esta temporada ha sido 
constatada en la reunión, el sábado por 
la noche, de la asamblea general de 
los directivos de las dos divisiones dé 
liga en París.

Actualmente sólo figuran en los equi
pos profesionales franceses 73 extran
jeros —no obstante haberse fichado este 
año 17— mientras que ' la temporada 
pasada se elevaban a 86.

TENIS
VILAS GANO EN BUENOS AIRES

BUENOS AIRES, 16 (Alfil). — El 
argentino Guillermo Vilas se adjudicó 
hoy el individual de caballeros del 
«VIII campeonato abierto de tenis de 
la República Argentina», que se disputa

en el Buenos Aires, al derrotar en el 
encuentro final al italiano Adriano, Pa- 
natta, entres «sets» corridos, por 6/1, 
6/4 y 6/4.

El «match» se disputó tne 8.000 es
pectadores.

GORMAN, VENCEDOR EN HONG KONG
HONG KONG, 16 (Allii). — La pareja formada por Ken K ewall-Tom 

Okker (Australia y Holanda) ha vencido a Mayer-Carmichael (Est. s Unidos) 
por 6/3 y 6/4 en la final de doblas del torneo de tenis de Hong r ong.

El norteamericano Torn Gorman se ha proclamado vencedor del torneo al 
vencer en la final de individuales a su compatriota Alex Mayer en tres «sets» 
por 6/3, 6/1 y 6/1.
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verdadera categoría.

ALINEACIONES

BIEN EL BLOQUE ESPAÑOL

¡TRES GRANDES ESTREN|poi- si<KRBITRO

VICTOR

El gol que elaboraron los dos jugadores 
del Athletic de Bilbao, fue un tanto de

medio de 
' o detrás de

¡Qué impñidente es la inocencia! . 
Porque la verdad es que el equipo de 
Stanescif^fue ¡nocente en el tiro a puerta

; ¿CUAN PC

et

‘S

Que se iba a Bucarest con "la mosca 
tras la oreja” era algo que no se 
dejaba de demostrar, a pesar de esos 

gritos y frases de optimismo que hasta los 
boxeadores que van a ser derrotados 
acostumbran a pronunciar antes de ios 
encuentros. Se temía a la selección 
rumana y no se ocultaba. Se conocía la 
valía de algunos de sus jugadores, su tono 
físico, ese dominio de balón, ese 
tecnicismo que han ido aurñentando en 
los últimos años. Y por ello, el viaje no se 
veía con claridad. Temor al clima y al 
enemigo. Pero se empató con justicia.

Sin embargo, aún cuando al final del 
partido, los rumanos pudieron dar el 
disgusto, hay que convenir que España 
hizo méritos para la victoria.

Se sabía que había que "marrar” un 
empate para clasificarse. Era lo mismo un 
resultado que otro. Y Kubala a eso llevó a 
la selección española en busca de ese 
“amarre”, que los españoles supieron 
lograr al final.

Estos fueron los que consiguieron la 
clasificación.

disparos de los atacantes de Rumania. 
Llegaban hasta los dominios de Miguel 
Angel también —justo es decirlo—, pero 
los cuatro tiros de peligrosidad, eran 
atajados por el meta español, que, sobre 
tocio en dos de ellos, realizó paradas de

Isustituíd 
'' espsrábani 
.suplenc i 

pareciendt 
las posicio 

f gol de los ( 
: misma be 
I como el di 

Ladislai 
“sentencia 
tenía conf

El 
' iban respo 

I y de afai 
^bajaron a 
i apreturas 
1 orensivas e

España: Miguel Angel; Sol, Benito, 
Camacho; Migueli, “Pirri”; Quini, Villar, 
Santillana, Del Bosque y Rojo.

En los minutos finales del partido salió 
Fortes supliendo a Rojo y cuando sólo 
quedaban tres minutos para terminar 
Satrústegui, sustituyó a Quino.

Rumania: Radukanu; Anghelini, 
Sandu (G), Lucuta; Santmareanu, Dinu; 
Lucescu, Gerogescu, Sandu (M), Dobrin y 
Smfir.

Crisan. salió en la segunda parte dando 
de este modo más profundidad al equipo 
rumano.

El arbitraje se encargó de llevarlo a 
cabo el aleman Weyland. Estuvo dejando 
jugar duro, incluso estimamos que su 
linea de juzgar el partido le permitió la 
briosidad que proporciona belleza al 
fútbol. Sancionó con un penalty a España 
que no había necesidad de haber hecho, 
puesto que Miguel Angel ya tenía 
dominada la jugada. Lo era y io castigó 
conforme debía. Sin embargo, dejó de 
sancionar el que le hicieron a “Pirri” que 
fue mucho más claro. Y también permitió 
el apoyo sobre el contrario a los jugadores 
de uno y otro equipo.

GOLES

Se acercaba la media hora de juego 
cuando una magnífica jugada de Rojo, en 
uno de los contragolpes españoles, hizo 
que Anghelini fallara estrepitosamente lo 
que aprovechó el bilbaíno para sortear a 
quien le salió al paso y centrar cuando el 
“libero” rumano, iba a su encuentro, 
siendo el centro recogido por Villar que 
venía embalado y remate sin pensarlo ni 
que Radukanu pudiera parar el balón que 
sería el primer gol. A los 11 minutos del 
segundo tiempo, se produjo una de de las 
mejores jugadas de la tarde, 
protagonizada por "Pirri”, Del Bosque y 
envío final a Santillana que remata a 
puerta consiguiendo el segundo gol 
español.

Cerca de la media hora de esta segunda 
parte discurría cuando se castigó a Villar 
con penalty, que lanzado por 
Giordanescu se convierte en el primer 
tanto rumano. Y ya en el minuto 37 un 
tiro de Giordanescu, cuando Miguel Angel 
se lanzaba a pararlo, da en un defensa 
español, lo desvía ai poste contrario, 
equivocando al meta español —que aún 
está a punto de pararlo, al corregir la 
estirada—, más el balón da en la cepa del 
palo y entra en la meta para así establecer 
lo que sería el definitivo empate.

que, lanzaban sin control y con nervios. 
Desconcertados en los últimos momentos. 
A los hombres del "Mar Negro”, les faltó, 
eso que es tan importante en el fútbol, el 
remate con habilidad e intencionado.

No era suficiente, ligar aquellas 
madejas de pases y más pases, llegar a la 
defensa española y allí morir todo el 
esfuerzo en el enjambre —bien dispuesto— 
que Kubala había colocado para frenar 
todo injtentqj^e penetración.

Aguantaron los rumanos hasta el final. 
Eso sí. Pero fallaron en lo principal. El 
remate. Fue inocente su preparación, su 
dominio en el terreno de juego. Y todo lo 
que se quiera. Pero ingenuidad. Un 
hombre ingenuo es como una chaqueta 
vuelta al revés; todo el mundo le conoce 
el forro. Y Kubala lo había visto el 
forro a los carpáticos, bien, i Hasta el de 
los bolsillos! . Estudiados ios hombres del 
equipo de Rumania, colocó a los 
jugadores para que pudiera dar la 
réplica a sus acciones, ofensivas. Y salió 
bien para los españoles que lograban 
agrupar hasta cinco defensores en la zona 
central de tiro. Quisieron los rumanos 
mantener el mismo ritmo de principio a 
fin. Pero se encontraban que este era

cortado siempre que les era posible, por 
los españoles, estableciéndose así una 
lucha entre el pretendido “vértigo” local 
y la “serenidad” visitante.

B^uena técnica, pero con sus fallos, 
importantísimos, en los rumanos. Puede 
que alguien argumente que pudieron 
llevarse al final la victoria sobre España, 
lo que no hubiese sido justo. Porque si el 
tiro que paró Miguel Angel entra, 
seguiríarnos argumentando los defectos 
del equipo rumano que tuvo el fallo 
inicial en su defensa Anghelini y terminó 
por no poder hallar ni ideas, ni 
consecuentemente acciones para batir al 
meta español.

Las felicitaciones de los jugadores 
rumanos entrando en el vestuario de los 
españoles a realizar lo que estimaban un 
gesto de deportividad, es algo que 
convendría que muchos equipos 
aprendieran en este mundo.

patrón modelado en el contraataque. 
Rojo y Villar, supieron conseguir el tanti 
que había de proporcionar tanb 
segundad en el bloque de la selecciá 
española, que así actuaría con má 
tranquilidad, como nerviosismo) 
desconfianza en la de Rumania.

Los españoles siguieron practicande 
los mismos desplie^es, la misma forrai 
de realizarlos, imprimiendo velocidad) 
fuerza. Pero daba una sensación di 
seguridad enorme la cobertura que r 
puso delante .de Miguel Angel, compuesti 
Éor sus compañeros de equipo: Sol 

ehito, "Pirri” y Camacho, a los ques 
agregaba Migueli, rompiendo todo loqm 
se pretendía “formalizar” creativamení 
por los atacantes rumanos.

Del Bosque en la segunda partí 
parecía que iba a ser sustituido, ya qit 
sus ideas, bien proyectadas, casi Sietnpn 
para su equipo —qué bonita combinació

' Como I 
discrepanc

1 obligados 
í Villar, lo • 
“Pirri” 

' pundono 
i lástima ai 

para el b
I sancione c 
i ha pregi 
i sancionad! 
! había deja 
1 el área chi< 
; “La Re 

a) Dar 
adversario, 

b) Pone 
es decir, h

la del segundo gol marcado po 
Santillana—en la ofensiva de aluvión qi» riçai+a 
realizaban sus contrarios en el seguníH 
tiempo, se Le encapaba el jugador que ib* L ¿ 
por su lado. Es más. Cuando se hlzoti"\7cÍS 
cambio de Rojo, pensábamos que set^ ' »

5-7-9-10’45 (Mayores de 18 años)
AY HOMBRES PUROS Y HOMBRES CORROMPIDOS 
QUE ERA EL COMISARIO SIRONI ?

¡Q. MUNOO BEL HAMPA 
DE “CINTURON

TIEMBLA 
NEBRO”

ANTtll® 
JINKS!

INOCENCIA EN EL 
"MAR NEGRO”

Los aficionados que acudieron al 
nuevo estadio de Bucarest, con capacidad 
para 100.000 espectadores, no llegaron a 
llenarlo. Pero sí de esperanzas 
clasificatorias. "Las murallas carpáticas" 
estaban representadas en esta ocasión por 
los seleccionados españoles que formaban 
un cinturón alrededor de los hombres más 
peligrosos del equipo rumano, de tai 
forma, que resultaba mucho más amplio 
gue el que forman sus ríos, Orut, Siret y 

Danubio desde Suceava hasta Bazias. En 
ese cinturón naufragaban hombres de 
pase preciso y con ideas en el regate y 
dominadores del balón. En ese cinturón 
se hundían los raquíticos e inocentes

DEFENDIENDO 
ft LOS 
CIUDftDftNOS

DespuesDç;
*Optrtctón Dragón* 

JIMKEUY 
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''^Warner Bros Una Compañía Warner Communicatione
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ftoduoda por FREO WEINTRAUB y PAUL HELLER • m i» ROBERT W
->» Warner Bro' I ina CompaíMa Warner Communications
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sustituido por un defensa, inelusd 
esperábamos que ésto ocurría en la otra 
suplencia —al aparecer SatrústeguH

-pareciendo que Ramos se incrustaría en 
las posiciones de mareaje. No obstante, el

: gol de los del Real Madrid, proporciono la 
misma belleza ai espectador de fútbol, 
como el de los bilbaínos.

. Ladislao Kúbala —a -quien se había 
i "sentenciado” de perder este partida- 
; tenía confianza en sus jugadores.
‘ El iba sacando a jugadores que le 
! iban respondiendo en la misión defensiva 

y de ataque. Y Fortes y Satrústegui, 
> bajaron a ayudar a sus compañeros en las 
apreturas finales. Incluso crearon

t ofensivas en el área rumana.
intraataque. 
guireltanti 
nar tant 
la selecciá 
a con má 
i osismo ) 
a.
practicandi 
isma forrai 
velocidad i 
irisación i 
ura que » 
, compuesli 
quipo: Sol 
3 los ques 
todo loqiK 
eatiyament

Jnda parti 
ido, ya qii 
:asi Siempí!
ombinacii

I ¿CUANDO ES PENALTY? -

: Como hemos podido escuchar alguna 
discrepancia en la jugada, nos vemos 
obligados a repetir que el penalty de 
Villar, lo fue. Como el que se le hizo a 
“Pirri” —el eterno hombre del

i pundonor— también lo fue. Es una 
' lástima que esa jugada, tan importante 
' para el Duen juego de ataque, no se 
' sancione con más frecuencia. Alguien me 

ha preguntado si eso que le han 
sancionado a España, lo era. Y si lo que se 
había dejado de sancionar a Rumania en

' el área chica, lo pod ía ser.
“La Regla XIV dice que es penalty:
a) Dar o intentar dar una patada a un 

adversario.
b) Poner una zancadilla aun contrario; 

es decir, hacerle caer o intentarlo; sea por

aluvión qu
« inedio do. la pierna o agachándose delante

el seguní I c) Saltar sobre un adversarió.
j d) Cargar violenta o peligrosamente a

s quS se< Cargar por detrás a un adversario

ENÍpara HOY!

ANTt fl® 
JONES!

voluntad puesta por ios

ESPAÑA CLASIFICADA

Antonio MOLINOS

Rumania la clasificación del grupo cuarto de la Copa de
Europa de selecciones nacionales es la siguiente;

5® j. G. E. P. F. C. P.

Selección La 
seleccionados

tí®-'

saque de equina en cualquier partido 
¡La cantidad de penallys que se producen' 
Es bueno que se castiguen. ¡Pero todos!

merece la felicitación por 
esta clasificación para los cuartos de final.

que no hace obstrucción.
f) Golpear o intentar golpear a un 

adversario.
g) Sujetar a un adversario con la mano 

I o con úna parte cualquiera del brazo.
h) Empujar a un contrario con la mano 

o con una parte cualquiera del brazo.
i) Jugar el balón, es decir, llevarlo, 

golpearlo o lanzarlo con la mano o el 
brazo.

Esta disposición, no es aplicable al 
portero dentro de su propia área de 
penalty”.

¿Me quieren decir cuántos penaltis se 
producen en los partidos y no se 
castigan? Observen cuando se lanza un

Con el “mal trago’* final, pero los deseos 
de clasificación se han cumplido. Y 
España participará en los cuartos de final 
de este importante Torneo de Naciones, 
sin duda alguna, están viendo los 
pesPrnistas con mejores ojos.

El “trago” se pasó y debemos de estar 
satisfechos del comportamiento de la

Otras naciones se van a medir con 
España. Puede que Kubala desee 
enfrentarse con países eslavos como 
Checoeslovaquia o la Unión Soviética.

Es difícil el próximo paso, sea 
cualquiera la selección que haya de tener 
enfrente el equipo español. 
Efectivamente. Pero el que se na dado 
ahora ha sido francamente bueno. Y 
acaso tenga trascendencias más favorables 
de las que muchos piensan.

MADRID, 16. (Alfil). — Tras el empate a dos goles 
conseguido hoy por la selección española frente

PALAFOX
“24 HORAS DE AMOR” 

Y LA MUERTE ESPERA

SENSITIVA... SENSUAL...
ELLÀ lENii SOLO tIN 
OIA PARA OISffiüTAfi EL 
AMOR DE TODA UNAVÍDA

Mayoœs 18 artos
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¡JUVENTUD,
DIVINO TESORO!

84 hâPâs de 
am©p.

(Strawberries .Need Rain)

fe

El hilo, del que pendía Kubala, se ha convertido, tras el partido frente a Rumania, en una barra 
de acero.

Nadie que sepa cómo está el fútbol en España, que siga la trayectoria del fútbol español 
puede sacar el dedo amenazador contra este hombre que, recordémoslo: «No puede parir futbolistas»; 
pero sí está desarrollando una labor, con la que tiene, sensacional.

Es momento de elogios. Se los ^prece. No por el escaso y corto empate que ayer logró en 
Rumania, sino porque se vio claramente que los jugadores integrantes de la selección, dentro de lo 
que cabe, es lo mejor que hay en nuestro país.

Tampoco nos sirve decir que los rumanos fueron flojos. En Madrid, cuando lograron el empate, 
nadie mencionó tal afirmación.

Ayer, los rumanos, fueron un juguete frente al conjunto español. Esta es la; palabra, conjunto. 
No servían las fiorituras, las jugadas para la galería, únicamente era válida la efectividad el esfuerzo 
y la decisión.

Todos lucharon para los demás. Cierto es qua Kubala jugó la baza de incorporar el bloque defen- 
■bivo de un equipo, el Madrid, y... acertó.

i¿^**^"**** I**"’®* presenciado una linea defensiva con tanta seguridad y eficacia? Nunca. Aparte 
del lamentable desvío de Benito que costó el segundo gol, cosa que no debe enturbiar la brava 
e impresionante actuación del, nos atrevemos a decir, mejor central de nuestra nación-

Lo que menos nos gustó fueron los dos goles rumanos, que no merecieron. Siempre se estrellaron 
sus delanteros con la zaga española.

®***P®*úo un poco la magnifica actuación de la selección española; ert urf 
partido de los mejores que el aficionado español, durante muchísimos años, ha presenciado.

Decimos esto porque los goles logrados por Villar y Santillana, partieron de unas extraordinarias 
Jpsadas, trenzadas a la perfección, desde el centro del Ampo. Goles de antología y brillantez. En cambio, 
los goles rumanos fueron la desgracia personificada para los españoles. Primero un «penalty» absurdo 

innecesario y luego un infortunado desvio llevaron el balón hasta la red, magníficamente defendida 
por el cancerbero madrileño, Miguel Angel.

De otra forma, nunca hubieran llegado los goles rumanos porque no les dejaban ver puerta.
Kubala debe sacar conclusiones claras y rotundas para bien de la selección: la principal es' que 

los jugadores jóvenes le han afianzado en su puesto y le han demostrado, tanto en Escocia como en 
Rumania, que, por méritos propios, tienen un lugar en el equipo nacional, y no han dei ser soluciones 
da emergencia para salvar la papeleta, siempre difícil, que a Kubala se le presente por no contar 
con ellos desde un principio.

Ese mareaje férreo, preciso, contundente y pegajoso que los hombres de la zona media y la zaga 
española^ efectuaron, casi durante todo el partido, sobre los rumanos más peligrosos, a base de esfuerzt^ 
preparación física, juventud y ganas, les permitió controlar el partidor en los instantesi más decisivós 
y.P.s'cológicos. Junto al mareaje; la facilidad y rapidez de despliegue atacando con, hasta cinco hombres 
rápidos y batalladores les permitió perforar por dos veces la puerta rumana sin remisión.

Pudieron ser más, pero la suerte se fue al lado rumano. Si la' fortuna hubiese repartido los 
.honores al igual para ambas partes, el resultado final pudo haber sido un 0-3. Sin pegas. Claramente. 
Fútbol sobre el césped, rumano, y esto nos enorgullece, sólo lo hilvanaron los españoles. Los >rumanoa 
se vieron impotentes y desconcertados ante semejante exhibición. Y, cuando más apretaban, les apun
tillaron con el segundo gol. ¡Perfecto Kubala!

Hoy la frase debe ser: «¡Juventud, divino tesoro!».
Daniat LLACUERRI
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Su mujer 
merece un fin de semana 

de 5 estrellas.
4 días en Madrid, todo incluido, 186 ptas. al mes.

Mientras usted lee esto, su mujer está atendiendo la casa, cuidando los 
chicos, pegando un botón a su camisa, preparando la comida.
Y este ritmo durante casi todo el año.

Nos parece que una mujer así merece un premio. Algo que le haga 
olvidar la rutina diaria y que no pueda olvidar por mucho tiempo: un fin de 
semana en Madrid a todo lujo.
Yendo y viniendo en un avión de Iberia, alojándose en un hotel de 5 estrellas, 
haciendo una excursión por la ciudad, visitando el Museo del Prado, asistiendo a 
un espectáculo nocturno.
Y con tiempo libre para ir al cine, al teatro o de compras por Serrano.

Este es el plan que le ofrece Mundicolor.
Tiene la garantía de calidad de Iberia y se paga cómodamente con Credivuelo. 
(48 horas para obtenerlo, hasta 24 meses para pagarlo).

Busque el alegre sol de Mundicolor en las Agencias de Viajes. Un fin de 
semana de 5 estrellas les espera.

MUNDI
COLOR

De venta sólo en las Agencias de Viajes.
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Traducción

compras
rruTr‘casita con agua co- 
70Mi®" pueblo, maximo

®de Zaragoza, {'«’«fono 354574. 377712

no le han olvidado en esta difícil hora. ste

L deporte de las doce cuerdas tiene a veces su 
lado triste, amargo. Esta vez no ha sido el 

boxeador noqueado, después de una pelea sangrienta. 
No, en este caso es distinto. Se trata de un hombre 
que lo dio todo por el boxeo y que ahora se 
encuentra luchando con la muerte, se trata de José
Buenaventura 
nombre no le 
otro, tal vez 
"Pampito” 
nacionalizado

Rodríguez, claro que por su verdadero 
habrán conocido, pero si les pongo este 
lo conozcan ai momento, se trata de 
Rodriguez, el manager argentino.

. español, que tanto ha hecho por el 
boxeo en España.

UN ENTRENADOR EN EL OCASO

Ciertamente río se puede decir que "Pampito" 
astuviera ocupando un puesto alto, entre los 
Pi’eparadores en ‘España. Todo lo contrario, el 
tucumano, era un hombre en el ocaso, venido a 
iPenos, pero al que le sobraba afición y corazón.,

No Cabe duda de que su gran momento lo alcanzó al 
1^0 de Miguel Velâzquez—y viceversa—, durante unos 
anos Velázquez fue el mejor boxeador de Europa, 
tenía una técnica y esgrima, difícil/ muy difícil de 
superar. Velázquez hizo nulo con Pedro Carrasco, 
cuando éste era campeón de Europa y ponía su 
corona en juego. Los que presenciaron aquel 
^wbate, dicen que fue una salvajada. Entonces se 

¡jo que ambos boxeadores no se llevaban todo lo 
'cn que se deseara y que en el cuadrilátero se 

cuentas. No lo sé. Por lo tanto no 
P 800 dar una opinión de lo que ocurrió entonces, 
peto para los críticos, tanto Velázquez y Carrasco se 
cabaron para el boxeo, a raíz de aquella pelea.

italiano 
”wino 216499. tarde

En el lado amargo del ring

AODn
• Aquejado de una trombosis lucha

contra la muerte
S Se celebra un homenaje en su favor con

exhibiciones de Legrá y Carrasco

También resultará inolvidable en la memoria de 
"Pampito", del viejo y entrañable gaucho, la gran 
victoria conseguida por su'pupilo contra el escocés, 
Ken Buchanan —más tarde campeón mundial-, yo 
creo sinceramente que ese era el momento para 
catapultar a Velázquez hacia el campeonato del 
mundo. No sé si llegó esa oferta, tal vez sí, tal vez no. 
Pero de lo que no cabe duda es de que Miguel 
Velázquez y su manager "Pampito", perdieron la 
oportunidad de su vida.

TODO EL BOXEO EN FAVOR 
DE “PAMPITO'^

"Pampito" aquejado de una trombosis, está en 
cama. En la actualidad pasa por una precaria situación 
económica. ¿Es que acaso el "viejo" no ha ganado 
"plata"? Claro que la ha ganado y mucha, pero el 
"viejo" era todo corazón y toda la "plata" que tenía 
era para ayudar a cualquiera que lo necesitara. 
"Pampito" nos consta, ha dado a mucha gente, 
muchos boxeadores de comer en casa, han dormido 
en ella y si han necesitado, dinero lo han tenido. 
Siempre sin recibir nada a cambio. Es por ello que él 
y su familia necesitan ayuda para salir de este duro 
trance.

SE PREPARA UNA GRAN 
VELADA-HOMENAJE

Ya se han hecho algunos homenajes en favor de 
"Pampito". En ellos se ha logrado sacar algo de 
dinero, pero no ha sido suficiente, ha fallado algo, tal 
vez el público, que a veces es un poco egoísta y no va 
a una reunión —tenga el carácter que tenga— si no hay 
en el programa buenos boxeadores. Por ello esta vez 
se está preparando para el próximo día 5 de 
diciembre, en Madrid, una velada-monstruo, en la que 
participarán todas las grandes figuras del boxeo 
español. Para ofrecer también ellos su pequeño 
homenaje al "viejo" preparador. Se espera que hagan 
exhibiciones José Legrá y Pedro Carrasco. A la vez 
que se espera de que José Durán, Urtain, "Dum" 
"Dum" Pacheco ¿Perico? y quizá algún otro 
participen también. Ojalá que entonces todo salga 
redondo, de que el "viejo" maestro se sienta 
satisfecho al ver que sus amigos, sus muchos amigos.

17-11.75/AE

El último combate de

«PAMPTO»

CON VELAZQUEZ HASTA EL FINAL

Antes de caer enfermo, "Pampito" seguía llevando a 
Miguel Velâzquez, y a "Dum" "Dum" Pacheco 
—próximo aspirante al título de Europa—, Velâzquez 
ya no era el púgil txillante que fuera hace algunos 
años, al igual que "Pampito" tampoco estaba en su 
mejor momento. Parece paradójigo el ver como tíos 
hombres han disfrutado al mismo tiempo del triunfo 
y del ocaso. Miguel Velázquez y "Pampito" eran hace 
unos años un "tandem" famoso en toda Europa, 
después este "tandem" quedó en el olvido, ¿los años 
Miguel? ¿verdad que sí"Pampito"? Para el próximo 
día 5, toda la afición- boxística está al lado del 
"viejo". Hasta entonces.

Manuel Agustín DIAZ 
(Agencia Efe)

ARRUA HA FICHADO

La fotografía recoge el momento en que “NINO 
ARRUA” procede a estampar su firma en el contrato 
por el que a través y en exclusiva para PUBLICIDAD 
ISER, anunciará los productos que distribuye la firma 
comercial Stanteria metálicas PERFONTS.

De izquierda a derecha, los señores, Pérez (director de 
Perfonts) Cano (Manager del jugador)' y Delgado 
(director de Iser Publicidad) son testigds de 
importante momento.

SGCB2021
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La nueva discoteca, abierta de 5 
tarde a -3 madrugada, vuelve a su 
ambiente.

CINES 
DE ARTE Y

fe

LIVERPOOL 
DISCOTHEQUE

SAN JORGE 
SALA DE JUVENTUD

CHARLESTON 
AÑOS 20

REVISTA DE TOROS. 
Guión: Manuel F. Mo
les. Presentación; Ma- 
riví Romero.
ESTUDIO ESTADIO.
Actualidad deportiva.

GLOBOS, TRES GLO
BOS.
«¡Abrete, sésamo!»

Cómodo, personal y diferente. C/ 
Moncayo, CASE'TAS’

RTVE.
3,00 TELEDIARIO.

lualidad nacional e 
internacional.
REVISTERO.
Director: Julián Gar
cía Candau. Realiza
dor: Roberto Llamas.

«Krame», José Vivó; 
«Brasilia», Lola Gaos; 
«Señora Hampshire», 
Ana del Arco.

11,25 ULTIMAS NOTICIAS.

CARTA DE AJUSTE. 
«Piezas españolas», 
Manuel de Falla.
PROGRAMA REGIO
NAL SIMULTANEO.
Informativo.
APERTURA Y PRE
SENTACION.
AQUI, AHORA. 
lUn programa de los

Elegante. Selecto. Distinto. “La 
diferencia es su ambiente’’. San 
Ignacio de Loyola, 3. Teléfono 
214856.

11,30 REFLEXION.
Espacio religioso.

11,35 DESPEDIDA Y CIE
RRE.

NOCHE
- ZARAGOZA

730 CARTA DE AJUSTE. 
«Ciclo: Sonido Frank 
Pourcel» (II).

DESPUES DE SU BODA, BAILE 
EN CHARLESTON. Dirección y 
Teléfono 396952.

Sábado 22 PATXI ANDION. Tar
de y noche. Sevilla, 6 Teléfono 
37.9200

Exclusivo para,novios, con nuevo 
sonido y música de actualidad. 
Sesión 6 a 10. Teléfono 211137.

ISegunda edición.
LOS REPORTEROS.
Espacio informativo.
EL QUINTO JINETE. 
|«EI gato negro». ♦ ♦ 
'e. Alan Po8. Guión: 
'Angela Duarte. Direc
ción: José Antonio 
Páramo. Intérpretes:

Recuerde los éxitos de ayer, ** 
los actuales y conozca los futun’ 
vijgando a través de la musK»' 
Cavia, 10. '

Si busca.tranquitídad y reservad 
ambiente, tenemos lo que y®' 
desea. Liñán. 8 (detrás telefónic*’
S. Vicente Paúl), Teléfon 
291166. _

Tarde: especial parejas. Noche 
discoteca-club hasta las 3 de la 
madrugada. Centro ciudad. 
Independencia, 19. Teléfono 
2148Ô4.

CARTA DE AJUSTE. 
«Tres movimientos pa
ra piano» y «Presen
cias», Agustín Gonzá
lez.

Noche de sábado: Fiesta de noche 
para matrimonios jóvenes. 
Consumición incluida. Sábados y 
festivos, tarde, fiesta joven. Tel. 
255184

APERTURA Y PRE
SENTACION.
AVANCE INFORMAT
IVO.

UN GLOBO, DOS

Juventud, ritmos, diversion- 
Precios jóvenes C/ Madrí 
Vedruna, 11. Teléfono 217052

NOVELA. (Capítulo 
lo XI de XX.) 6 ♦ 
«Ana Karsnina», de 
León Tolstoi. Guión: 
Marcial Suárez. Rea
lización: Fernando 
Delgado.
DESPEDIDA Y CIE
RRE.

Sala de Fiestas. Royo, 5. Teléfono 
211259. Siempre las meioreg 
atracciones internacionales. Y LA 
CANCELA DE ORO MUSICAL.

La discoteca que' prefiere la 
juventud para las tardes de los 
sábados y festivos. ¡ALEGRE, 
CON VIDA! Camino de las 
Torres, 96.

17-11-75/AE

CARTELERA
PRINCIPAL. (Teatro Na

cional de Zaragoza). — 
HOY, DESPEDIDA, UNI- 
CA.FUNCION, Tarde, 7,15. 
Como a ñ í a NURIA ES- 
PERT en «DIVINAS PA
LABRAS» de Valle Inclán. 
Dirección, VICTOR GAR
CIA. (May. de 18 años).

PALAFOX. — 5 - 7 - 9 - 
10’45. (May. 18). Hoy es
treno 24 HORAS DE 
AMOR. Technicolor. Mó- 
nica Gayle, Les Tremayne.

REX. — 5 - 7 - 9 - 10’45. 
(Mav. 18). 6.“ semana: 
PERFUME DE MUJER. 
Easl^nanc olor. Vittorio 
Gassman. Agostina Belli.

VICTORIA. — 5 - 7 - 9 - 
10’45. (May. 18). Hoy es-

ACTUALIDADES.—5 - 7 - 
9-10,45. (Todos públicos). 
Estreno: LA LEY DEL 
KARATE EN EL OESTE. 
Dean Reed.

ARGENSOLA.—5 - 7 - 9 - 
10,45. (May. 18). UNA HO
RA EN LA NOCHE. Eliza
beth Taylor, Laure nee 
Hat*vey.

AVENIDA. — 5 - 7 - 9 - 
10,45. (May. 18). 10 sema
na: FURTIVOS. Film de 
Boráu, con Lola Gaos.

CERVANTES. — 4’15 - 
7’15 y 10’15. (May. 18). 
4.® semana: SECRETOS 
DE UN MATRIMONIO. 
Eastmancolor. Un «film» 
de Ingmar Bergman, con 
Liv Ullman, Erland Jo
sephson.

COLISEO. — 5 tarde y 
9 noche. (May. 18,,y 14 
acompañados). 4.^ sema
na; EL PADRINO. 2.’ par
te. Al Pacino.

COSO. — 5-7-9-10’45. 
(Mav. 18). Hoy estreno. 
DEFENDIENDO A LOS 
CIUDADANOS. Eastman
color. Enrico María Sa
lerno, Daniel Gelin.

DON QUIJOTE.—5 - 7’15 
V 10’30. (May. 18). 4.’ se
mana; EL EXORCISTA. 
Technicolor. Ellen Burs
tyn, Max Von Sydow, Lee 
J; Cobb.

DORADO. — 5 - 7 - 9 - 
10,45. (May. 18). Estreno; 
TRES SUECAS , PARA 
TRES RODRIGUE» Tony

ROXY. — 5-7-9-10’45. 
(May. 14). LEONOR. East
mancolor. Liv Ullman, Mi
chel Piccoli.

RIALTO. — 5 - 7 - 9 - 
10’45. (May. 18 y 14 acom
pañados). LA HIENA. Wal 
Davis. Ada Tauler.

SALAMANCA. — 5 - 7 - 
9- 10,45. (Todos públicos). 
KARATE EN CEYLAN. 
Tonv Kendall, Ann Smyr- 
nner.

VENECIA. — 5 - 7 - 9 - 
10,45. (May. 18). EL GRAN 
CARACOL. Turi Ferro,’ 
Agostina Belli.

PALACIO DE HIELO
EL IBON. — Sesiones 

patinaie: Matinal de 11 a 
a 1.30 - Tarde, continua 
desde las 4 hasta las 12,15. 
Cafetería Formigal Hielo.

10’30. (May. 18). 3.^ sema
na: AMARCQD (MIS RE
CUERDOS ). E a stmanco- 
lor. Un film de Federico 
Fellini.

Leblanc. Helga Line.
FLETA.—5 - 7 - 9 - 10,30. 

(May. 18). 2.^ semana; AN- 
: CELICA (Marquesa de Los 
j Angeles). Michele Mercier, 
j Robert Hossein.
J GOYA. — 5-7-9-10,45. 

(Mav. 18). 2.^ semana : 
FRIAMENTE... SIN MO
TIVOS PERSONALES 
Charles Bronson, Jill Ire
land.

MOLA. — 4’45 - 7 - 9 - 
10’45. (Todos públicos). 
2.^ semana; EL BLANCO, 
EL AMARILLO Y EL NE- 

-GRO. Technicolor. Giulia
no Genma, Eli Wallach. 
Tno. 235088.

PALACIO. — 5 - 7 - 9 - 
10,45. (May. 18 y 14 acom
pañados). SAR'TANA EN 
EL VALLE DE ORO. Wi
lliam Berger, Wayde Pres- 
ton._____________________

ARLEQUIN.—Desde las 
4’45. (May. 18). TODA 
UNA VIDA. Eastmancolor. 
Martha Keller, Andre Bu- 
sollier.

DUX. — 5 - 7 - 9 - 10’45. I 
(May. 18). LOS FORAJI
DOS DE RIO BRAVO. 
T e c h n i color. Lee Van 
Cleef, Warren Oates.

GRAN VIA. _ 5 - 7 - 9 - 
10’45. (May. 18). 2.^ sema
na: ¡YA S O Y MUJER! 
Eastman color. Cristina 
Ramón, Beatriz Galbo.

LATINO. — 5 - 7 - 9 - 
10,45. (May. 18). 3.^ sema
na: ASESINO IMPLACA
BLE. Michael Caine.

MADRID.— SALA 1: 
5.7.9.10’45. (May. 14 y 
menores acó mpañados ). 
LA QUINTA OFENSIVA. 
Technicolor. Richard Bur
ton. Irene Papas.
SALA 2; 5 - 7 - 9 - 10’45.
(May. 18). EL REPRIMI

DO. Eastmancolor. Alfredo 
Landa, Mary Francis.

NORTE.—5 - 7 - 9 -10,45. 
(May. 18 y 14 acompaña
dos). EL POLICIA, EL 
GANGSTER Y EL VIO
LENTO. Lino Ventura.

OLIVER. — 5 - 7 - - 9 - 
10,45. (Todos públicosk 
TODOS LOS CAMINOS 
LLEVAN A PARIS. Jaime 
Uys, Bob Courtnay.

PARIS. — 5 - 7 - 9 -10’45. 
(May. 18). 2.^ semana: VI- * 
SIGNES DE UN ITALIA
NO MODERNO. Eastman
color. Nino Manfredi, Syl
va Koscina.

PAX. — 5 - 7 - 9 - 10’45. 
(May. 18 y 14 acompaña
dos). En continuación de 
estreno. QUE DIABLOS 
PASA AQUI. Technicolor. 
Barbra Streisand, Michael 
Sarracín. ■

COLO^

CECILIA, 
segunda 
en la 0.T.I

Amor de media noche” 
fue vencida por *‘La 
felicidad”. El resultado 

fue de baloncesto. Méjico 
gano a España por 19-14. 
Los más entendidos en estos 
temas dicen que nos 
biriaron el encuentro de la 
canción, y en el Festival de 
la O.T.Í./ España, Cecilia y 
Juan Carlos Calderón, 
tuvieron que conformarse 
con un segundo lugar, 
cuando bien pudieron lograr 
ser vencedores.

Nuestra Cecilia, la 
anti-Massiei, ouedó como 
segundísima. Ella que era 
tan dé por si' contraría a los 
festivalitos de la canción, a 
lo mejor se encuentra 
contenta y todo con este 
segundo puesto. A nosotros 
su actuación nos convenció 
a medias, pero si lo 
suficiente como para haber 
conseguido, entre tanta 
medianía, un puesto más 
alto. “Amor a medía noche” 
nos dice bastante más que 
“La felicidad”, aupada al 
podium de la O.T.I. por 
vaya usted a saber, si le 
interesa, qué circunstancias. 
Y es que a veces, ios 
Jurados, “cantan” más que 
los propios intérpretes...

TELE VISION
PROGRAMAS

k 
k 
k

k 
k

*
-k
*

I 
I 
I

PRESENTACION Y 
AVANCES.
HORIZONTES HUMA- 
|NOS.
«El progreso del hom
bre*. generación sobre 
generación».
CUATRO TIEMPOS.
Presentación: Rodrí
guez Madero. Realiza
ción; Antonio Jaume.

NOTICIAS EN EL SE- | 
GUNDO PROGRAMA |
Información nacional | 
e internacional. «
JAZZ VIVO. I
«Grupos amateur». 
Realización: José Car- 
los Garrido.
HAWAI 5-0. ♦
«El pequeño testigo», g 
Intérpretes: Jack Lord, I' 
James McArthur, Al . 
Harrington, Kan Fong. (j

11,30 -ULTIMA IMAGEN.

POLINESIAN - BARPAGO-PAGOPACIFICO

k 
k 
k

NUEVA - DISTINTA - ACTUAL. 
El mejor sonido con la música del 
momento. Ya se dice: “Esto es 
Séneca y su ambiente’’. LA RIPA, 
5-

Reunión y juventud, en un 
ambiente distinto. Recientemente 
inaugurado, en San Juan dé la 
Cruz, 28.

k 
k 
k 
k 
k 
k 
k 
k 
k
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LA MAGIA
DEL CINE
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sus

ANGELICA1891 el d einventor Thomas Alva
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arte; 
h ac ia

*
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era 
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period istic os
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de truco no

una 
se 
el

sucesos 
del día,

público: el mensaje 
previa al cine mismo, 
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una 
gas

magia, la hipnosis, 
que parece ser y

después 
omedias

había 
i d o

1902. 
filmó

el 
y

Oeste. 
Las

MERCÉR ? i/

“20.000
Viaje 

de Julio

compañías mas

N. NORRAZA 
(Fiel Servicio Especiales 

de EFE).

metro en la 
Nueva York.
- Vinieron 
algunas c

Verne.
Claro 

pel ículas 
podían

en verdad el

mayor parte de 
intenciones.

N atu ral mente

experiencia vital las 
visiones que los sueños 
ofrecen, prefiriendo en 
un, principio imaginarla 
ma's producto de una

de los
Un 28 de

magia capaz

que el individuo 
desaparee 
repentinamente.

A partir de 
Georges Melies,

asegurar la perduración y 
el crecimiento *del cine.

le suministró

el desarrollo de

sobredosis 
h i I a ra n te 
similares.

Todo lo 
moviera por

versión de 
leguas de 
Submarino’’

___ _ _ ____ _ que 
hubo precursores del

y cosas

ciencia o 
perfilaría 
espectáculo.

Antes, en

Cafe” del

Un 28 de diciembre, un '"día de los inocentes , de 
1.895 en el Grand>café del boulevard des 
Capucines, en París; el cinematografhe Lumiere 
daba su primera función de cine.

Quienes han perfeccionado esta técnica llamada 
‘^Fabrica de sueños'^ han sido loS'cineastas que han 
desarrollado el cine americano.

Las compañías más importantes de aquellos 
primeros días del cine americano eran la Edison en 
Nueva Jersey y la Vitagraph en Brooklyn.

Boulevard des Capucines, 
en Par’ís: el Cinéma
tographe Lumière daba 
su primera función de 
cine.

Al referir el “día de 
los inocentes”, es dado a 
que en los países de habla 
hispana se acostumbra a 
bromear en este día, 
engañando sanamente a 
quien se deja, y el cine es 
un engaño sano en la

tales descubrimientos, 
fueron combinados con 
las antiguas form as 
artísticas para crear un 
arte completamente 
nuevo.

Peter Nark Roget, 
físico anglosuizo hizo 
estudios a propósito de la 
persistencia retiniana. La 
invención de la 
fotografía por Nicéphere 
Niepoe han sido las 
puertas básicas de la 
cinematografía que dio a 
los Lumiere la posibilidad 
de aplicar esta técnica 
para fines científicos, 
aunque muchos años 
después, pero pocos para

*
* 
'k 
’k
’k

'k 
'k 
'k 
'k 
'k 
'k 
'k 
'k

espectáculo cinema
tográfico y del cine en sí, 
que es básicamente en lo 
referente a las películas: 
“una serie de imágenes 
fijas proyectadas sobre 
una pantalla y dotadas 
mecánicamente de un 
movimiento ilusorio. Las 
itpágenes narran una 
historia, y desde finales 
de la década de los veinte 
han estado acompañados 
por sonidos, tanto voces 
Como música. Desde los 
inicios de la civilización 
ha habido imágenes 
pictóricas, obras de arte. 
Las grandes historias, la 
gran literatura, la música, 
•as obras dramáticas y el 
arte de la actuación 
datan de los griegos 
antiguos y aún de antes. 
Pero ninguna de estas 
Cosas se parecía al cine, 
ti cine no pudo existir 
hasta que la ciencia 
produjo la luz eléctrica, 
la fotografía y el 
fonógrafo.

Cuando se efectuaron

funcionaba permitiendo 
apreciar fotografías 
animadas en un aparato 
de uso individual.

Existen, aún réplicas 
modernas de este aparato 
y se usan en los sex 
shops, para exibir cintas 
pronográficas.

La proyección hacia 
una pantalla, que fue lo 
que lograron los Lumière 
hace que un público 
masivo asista a una sala, 
como en e1 teatro, dando 
la espalda al aparato 
proyector de vistas, y 
con ella, la de una 
relación inmediata con el 
espectáculo cinema
tográfico.

En aquellos días el 
cine era nuevo, parecía 
una moda pasajera. El 
mensaje básico de una 
nueva comunicación no 
estaba contenido en las 
vistas cinematográficas 
expuestas a la curiosidad

afectarnos que de un 
inconsecuente cuya 
técnica —precisamente— 
trata de poner de 
manifiesto la 
psiq^uiatría”.

El francés George 
Mélies, se dio cuenta que 
el cine tenía cierta 
cualidad mágica y la 
aprovechó. Jugaba con el 
cel u I o i de como un 
prestidigitador juega con 
su chistera; experimen
tando, descubrió que 
podía realizar toda clase 
de trucos. Con sólo 
fotografiar a un hombre 
sentado en una silla, 
detener la cámara un 
momento, quitar al 
hombre y fotografiar la 
silla vacía, pedía crearse 
una ilusión absoluta- 
medite convincente de

cintas de películas de 
truco asombrosamente 
buenas'; como las 
primeras cintas de ficción 
científica, como un viaje 
a la luna, la primera

forma de reproducir la 
vida ante los ojos de los 
espectadores.

De 1898 a 1903 poco 
se realizó. Bastaba que 
las imágenes se movieran. 
Algunas veces se

sencillas que duraban 
unos cuantos minutos 
como un niño haciendo 
bromas al maestro, una 
mujer que no puede dejar 
de reír porque su dentista

artificio cinematográfico 
cumplía con la función 
elemental de probar que 
el propio artificio era 
posible. Basta con 
reproducir un paisaje de 
la vida cotidiana, aunque 
esta vida esté limitada a 
un rectángulo, para que 
surja un evidente 
parentesco entre las 
iniágenes cinema- 
tográncas y la onírica.

Por eso, quienes han 
perfeccionado esta 
técnica llamado “fábrica 
de sueños” han sido los 
cineastas que han 
desarrollado el cine 
americano.

“Si el espectáculo 
cinematográfico resultó 
desde el principio 
a ceptable para el 
espectador, quizá fue por 
la misma razón por la 
que se incluyen en la

cosas. Las. películas se 
hicieron mas largas.

En 1 903 un ' rollo 
entero de 12 minutos ya 
podía narrar una historia 
cinematográfica y 
comienza el desarrollo y 
la hegemonía del cine 
americano.

Edwin S. Porter, 
cineasta principal de los 
estudios Thomas Alva 
Edison, de West Orange, 
Nueva Jersey, hizo una 
película The Great Train 
Robbery (El Gran Robo 
al Tren). Precursora de 
las películas del Oeste a 
Westerns, que fijaron el 
molde de crimen-per- 
secución-captura, 
adquirieron inmediata- 
amente gran popularidad 
entre los espectadores 
cinematográficos, a pesar 
de que los paisajes de 
Nueva Jersey y Nueva 
York, donde en aquella 
época se filmaban todas 
las películas, no sugerían

importantes^ de aquellos 
primeros días del cine 
americano eran la Edison 
en Nueva Jersey y la 
Vitagrape en Brooklyn.

Se hacían pequeños 
melodramas policíacos o 
románticos, además de 
adaptaciones de clásicos 
literarios. Pero faltaba 
una especie de 
“gramática’’ cinema
tográfica pues ver una 
película era como leer un 
reí ato sin ninguna 
puntuación.

El problerna consistía 
en que el director, el

hombre más importante 
de la filmación de una 
película el hombre que 
indica a los actores cómo 
hay que' actuar, al 
camarógrafo dónde ha de 
poner la cámara, y que 
decía cuál escena es más 
corta o más larga, era un 
poco más que un arante 
de tráfico, es decir, 
agitaba los brazos para 
poner en marcha la 
escena y los agitaba de 
nuevo para detenerla. No 
“puntuaba” la película.

Para empeorar las 
cosas, el púbijeo nunca 
sabía que' estaba 
sucediendo en otras 
partes de la historia 
cinematográfica. Hoy 
día, cuando unos 
ladrones efectúan un 
asalto, sabemos que la 
policía está en camino y 
nos preguntamos si 
llegará a tiempo. Tal cosa 
nos emociona. Pero en 
las primeras películas, la 
policía llegaba 
justamente en el 
momento preciso, pero 
nadie sabía que estaba en 
camino. Su aparición la 
historia con bastante 
Limjj ieza, pero no 
resultaba muy dramática.

Afortunadamente en 
el momento en que e! 
cine más lo necesitaba 
surgió un bP.Wjjire ^oií; 
ideas que dotó á lai 
películas de “gramática” 
e hizo que el cine dejara 
de ser una novedad para 
convertirse en arte: el fue 
“David Wardk Griffith”.

* 
-K 
-k

Va a asistir us* 
ted a la expe*

gran 
el

amor: 
de

Un contrapunto 
donde la mujer 

arrebata 
y subyuga; 

esta mujer es 
MICHELE 
MERCIER

(Mayores 18 años 
wctestvarooRte)

IMS W«CAS SESWKES:

' Me,

CLAUDE aRMjg>G<UUAl«XZMMA

BERNARD BQREaERDS
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CAPACIDAD HOTELERA
LA PRENSA

a abundar en número para no servoy

batuta del malogrado e

Reina enmudeció porque

vez por todas debe

de fútbol

mundo, 
modernos 
previstas, 
los Sres. 
dudas ni

de todo el 
los servicios

periódicos 
ofreciéndoles

estará pronto seis meses «Tntes’’ (Del 
Dr. Martin Noel).

de* comunicación ya están 
Usted ha escuchado a 
Niembro y Noql. No hay
vacilaciones en cuanto al tan manejado 
asunto desde el exterior de las 
trasmisiones televisivas en colores. Los 
detalles de inscripción, otorgamiento 
de credenciales y accesos como base lo

podría 
efectuar un- Mundial ahora mismo si

el que mas vieje lo hará dos veces..." 
(Declaraciones del Ingeniero José 
Russo).

v/ ‘z ti\tA
“El plan para atender antes y 

durante el Campeonato, a los

terminarse con ese “canto” de que el
Mundial no se hace en Argentina. Aquí

ará detalle en la faz

cuanta versión negativa ha circulado a

realización

dé sede

que Argentina

inolvidable dirigente Carlos Ditthern se 
sobrepuso a un devastador terremoto
y organizó un certamen del Mundo
como pocos; México en 1970 tradujo la
nota folklórica que solo ios aztecas
pueden proporcionar... 

Ahora le ha llegado, quizás más
tarde de lo que merecía, el turno a
Argentina, capacitada
excepcionalmente para montar una 
junta de jerarquía: Estadios que en

configuranconjunto
imposible de igualar por pais alguno;
millones de adictos al balompié.
atributos técnicos reconocidos en e

de los mejores propósitos.. La meta 
obviamente es poner en marcha el 
Mundial de Argentina de 1978” (Del 
periodista Beto Devoto).

EN CIEN AÑOS”

“Tenemos previsto en materia de 
estadios la construcción de tres nuevos
en Córdoba, Mendoza y Mar del Plata
como así también la remodelación de
otros tres que serán River Plate (el 
principal donde se jugará el partido 
inaugural y la mayoría de los de
Argentina, como así también la final y
el match por el tercer puesto), Rosario 
y el de Velez Sarsficid.

Los tres estadios nuevos ya están
“caminando”. Se aprobaron
proyectos y fueron entregados para

organizativa. El Mundial lo realizará 
r l^rgentina". Los cuatro dirigentes 

Oficiales del Mundial 78, estuvieron- 
unas horas en Moptevideo. Quizás

t hablaron poco. Pero dijeron mucho. 
;5us palabras configuran todo un 
'documento oficial aclaratorio.

"ZFundamentaímente para
lalinoamerianos que esperan vivir en
Buenos Aires y las otras ciudades del 

-í‘-‘país de los gauchos” una fiesta de 
Z excepción en la historia del balompié. 

Uruguay en 1930 enseñó el camino
para organizar un Mundial: Brasil en 
19 50 asombró al Mundo por su
magnificencia y brillo: Chile en 1962

fuera necesario. Aún así lanzamos a
nuevas obras porque quien organiza un 
Mundial deja para el que sigue una  
mayor obligación; mejorar todo lo que 
hizo el antecesor”.

“Venimos detrás de Alemania
Occidental y ninguno puede dejar de^ 
desconocer que estamos ““_____________ que ________  
inferioridad técnica - con'.respecto a 
ellos Por eso vamOs^^ a construir

en

Hoteles nuevos, 
sistemasm e j o>r a r

comunicaciones y a desarrollar ' un

América y la prueba automovilística
mundial de Fo'rmula I (Paulino

comentar los goles.
Uruguay fue el únicq equipi 

Inglaterra, campeón del Mundo, no

Ya está proyectado y en poco 
tiempo más se pondrá en práctica que 
en cuanto a la venta de entradas los
_____  __ __  clubs limítrofes. 
—Uruguay, Paraguay—, Chile, Bolivia y 
Brasil___ 'tendían bonificación y

socios de

preferencias especiales, al resto de los 
aficionados de otros países y de los 
demás países interesados en concurrir. 
Nosotros vamos a contemplar a
aquellos que están contribuyendo 
todos los días del año a mantener el
fútbol y no los vamos a poner en
condiciones iguales a quien nunca ya al 
fútbol o por lo menos no esta' tan
consustanciado con él y simplemente

or el hecho de tener dinero dice
•Uuuy... Que lindo! Un Mundial en la

Argentina. Allá me voy 
El Campeonato durará 25 días. Se

iniciará el 1 de Junio y finalizará el
domingo 25. Todos los equipos
tendrán tres días de descanso entre
partido y partido y en cada grupo, 
debiendo recordar ue el numero de
participantes y 
será igual a lo hecho en el Mundial de

orma de disputa

Alemania.
La primera vuelta se jugara entre el 

1 y el 11 ; la segunda entre el 14 y 21 y 
como dije el 24 el tercer puesto y el 25
la final. Los horarios serán entre las
13,30 y/o 14 horas, entre'las 16 y 30 
y/o 17 horas y entre las 19'y/o 20
horas, citando horario argentino por
supuesto.

En cuanto a los viajes que pueda
hacer cada equipo para jugar en su
grupo está previsto que en cada vuelta

exhaustivo, pero créame todo estará 
preparado”. “Esas capacidades pueden 
aumentarse en gran número” 
(Referencia del Dr. Martin Noel)

On dino Viera afarrtado Director
Técnico uruguayo considerado uno de 
los Maestros continentálés

de sus futbolistas
Se ha dicho que la Reina Isabel de 

Gran Bretaña asistió a la inauguración 
1966del Torneo del Mundo en

Wembley, dispuesta a observar y
comentar los goles que Inglaterra le 
marcaría a su rival ocasional, Uruguay, 

táctico de Ondino VieraEl esquema___ -___________ ____
permitió a Uruguay un empate a cero. 
Ahí nació lo que quizás sea leyenda de

que 
ajustándolo porque 
necesario mqorar. Estamos animados

siempre
hecho hasta ahora yse ha

LAS DUDAS SE DESPEJAN

con

LOS ESTADIOS

que

•‘AHORA O NUNCA" i

“De

empresas

í

cion ni cambio

niver

fueron terminantes ai desmentir

nivel internacional.

s u

No

“Creo

obviamente no pudo
un acervo

pasado y en el presente.

“NO SE PRESENTARA

los

os

estadios nuevos.
I o s d e

Niembro Secretario de la Copa del 
Mundo de 1978)

lO q' c

Alberto SILVIO MONTANO
(De la Agencia Efe)

los

“ATENCION URUGUAY, 
PARAGUAY, CHILE, BOLIVIA 
Y BRASIL”

nos

en

es

Lo haremos en 1978 o nunca. 
Esta es la tajante respuesta del 
Comité Organizador del Campeonato 

del Mundo en Argentina, a los 
propagadores de noticias alarmistas 
sobre la imposibilidad de llevar a cabo 
el aran certamen de la FIFA en ese 
país del Cono Sur sudamericano..

Paulino Niembro, Secretario del 
Comité Organizador del Mundial del 
78, el Dr. Martin Noel representante 
argentino ante FIFA y miembro del 
Comité del Torneo, el Ingeniero José 
Russo asesor de AFA y miembro del 
Comité del Mundial y el prestigioso 
periodista Beto Devoto, jerarca de la 
comisión de Prensa de Argentina 78”,

constuctoras. Los trabajos se pusieron 
en marcha en octubre De acuerdo con 
los planes, los tres deben estar prontos 
para diciembre de 1977. El partido 
inaugural es el 1 de Junio de 1978 y de 
acuerdo a lo£ prograrnas trazados todo 
estamos para asegurar oficialmente que 
lo llevaremos a cabo. Esta es una 
empresa que realiza la República 
Argentina pero está comprometida 
toda América. En nombre del Comité 
Nacional de Apoyo al Mundial del 78 
que preside el Secretario de Deportes y' 
Turismo D. Pedro Eladio Vázquez 
puedo asegurarle la realización del 
certamen, dél Mundo en Argentina. Lo 
hacemos no para nosotros, sino para 
toda Latinoamérica".

“Buenos Aires tiene capacidad para 
18.854 personas en hoteles de 
categoría internacional 130.412 de 
segunda categoría y 149.267 en otras 
categorías: Mar del Plata para 5.559 en 
categoría internacional. 61.568 en 
primera categoría y 470.057 en otras, 
Cordoba, Mendoza y Rosario también 
tendrán la capacidad suficiente que 
superará a las de ciudades sedes *de 
Mundiales en Europa y América. No

K 

a 
vuelto 

parte 
Horas 
notici 
princi] 
l as on 
inquie 
de Ma 

interv< 
Franc 

ejecuc 
calific 
de la 
de est

En 
duran 

ante 1 
del en

A 
contir 
vuelve

sistema importante en - materia de 
traslados internos y éxtemos. El 
gobierno argentino asegura él Mundial 
y el ministro de Economía nos expresó 
que estáran ios fondos necesarios para 
su apoyo. En cuanto a la televisión en 
colores, se podrá emitir para el 
exterior con toda la brillantez que 
tuvo cuando el Festival Folklórico de

expresaba que -ios argentinos tienen 
una oportunidad que no se les  
preséntatá en los venideros cien años. 

Realizar un grán Mundial y si es 
posible, clasificarse Campeones. For 
eso ie-interesa al gran Director TéciUdb 
3ue hizo-enmudecer a la Reina Isabel 

e Inglaterra en la inauguración del 
Mundial de 1966, que planes maneja 
Argentina en materia de preparación

pudo vencer.
Pero, el detalle, aunque importante 

es lo único que no pudieron desvelar les 
organizadores del Campeonato del 
Mundo. Aunque el colega Beto Devoto 
en esos resortes quizás sepa mucho.
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